
TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
trnosférica Média: 1004,0 rrslibares. Tem

peratura média do dia: 21,3 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 81,5 por cento.
Estado Médio do céu: Cumulus, Stratus, de
claro a encoberto. Possíveis trovoadas espar
sas no Planalto. Nevoeiros noturnos no lito
ral, margens de rios e serras. Estado médio
do tempo: Com chuvas esparsas no planalto
e instabilidades IJO litoral. Tempo médio: Es
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CONFERÊNCIA - Dentro do ciclo de con

ferências promovido pelo Ministério dos
Transportes, ,DNER e Operação Mauá, o en

genheiro Martius da Cunai Penna Firme do
DNPVN - RGS proferirá hoje, às 20 horas,
no auditório da Celesc, uma conferência so

bre "Problemas Portuários Brasileiros, enfati
zando o Programa Corredores de Expor-
tação".

.

Petróleo .aumenta·17% e

poderá ser racionado

Figueirense
\ I

só despertou
no 2�tempo:
s. Paulo 1 a O

\.

Com um gol de Pedro Rocha cobrando

uma falta aos 20 minutos de

jogo, o São Paulo derrotou o

Rgueirense por 1 a O na noite de

ontem. Pelo esforço dos seus jogadores
no segundo tempo, o Figueirense'

.

merecia empatar o jogo. No
primeiro tempo o São Paulo apresentou
um futebol impecável para um público
que deu a. renda de Cr$ 105 mil (P. l6).

Embora a Petrsbrãs não se tenha pronunciado oficialmente sobre a decisão de seis pa íses árabes em
aumentarem em 17% o preço. do petróleo (com a redução gradativa do fornecimento "até que

lsrael ceda os territórios ocupados") já se admite mais francamente a possibilidade de um racionamento
no Brasil para daqui a três ou quatro meses. Não há possibilidade a curto prazo de aumento da

produção nacional. Tecnicamente, se bem que não estejam sendo consideradas soluções para
uma eventual escassez de petróleo no Brasil, mecanismos de manejo com a produção dos campos

petrolíferos nacionais (que respondem por, quase 1/3 do consumo interno) poderiam alongar. a vida dos

estoques exístentes.A questão torna-se muito mais diplomática que meramente comercial (Pág.2)

Na cobrança da falta, Pedro Rocha - o maior jogadorem campo - chutou forte no ângulo, sem chances para Célio.

Vestibular de 1974
- . .

A coordenação do próximo vestibular da UFSC ainda não terminou o trabalho através do
qual fixará o esquema em que funcionarão os exames para 1974, mas assegura que

não haverá grandes alterações, No entanto, enquanto anuncia a abolição
de itens de vários programas; informa que no próximo vestibular será incluída

Organização Social e Pol ítica Brasileira - OSPB. As provas começam a 8 de janeiro (P.8)

Menor não é caso de policia. Éproblema de todos.

Cadastró' facilita
--

assistência a menor

Cinquenta e cinco menores lavadores e

guardadores de automóveis já foram
cadastrados pela Delegacia de Proteção

ao Menor. A medida visa instruir pesquisa
da Faculdade de Serviço Social para

posterior regulamentação da profissão (P. 8)

Geisel recebe
.Dib Cherem,
entre políticos

O General Ernesto Geisel recebeu ontem
em seu escritório no Largo da Misericórdia,

no Rio, o Deputado Dib OIerem (Arena-SC),
entre outros pai íticos. Entre os assuntos em

pauta o "Corredor de Exportação" para se. (Pg� 5) As empregadas domésticas ainda não foram esclarecidas sobre os benefícios que aPrevidência Social lhes oferece.

..."

.neo procuram
a Previdência

Inglaterra
eliminada
da Copa

tem programamudado

Empatando de 1 a 1 qntem
com a Polônia', a

Inglaterra fol eliminada
do Mundial de futebol
de 1974. Os ingleses

precisavam da vitória (P: 15) .

'Mulher de
hoje vive
melhor
Os movimentos feministas que
com maior ou menor

seriedade correm o mundo
deveriam eleger os aparelhos
domésticos como' os mais
convincentes fatores para a

emancipação da mulher. Junto,
com eles, as opções que os

grandes super-mercados oferecem,
As facilidades ao alcance da mão facilitam a tarefa das donas de casa. poupando o trabalho caseiro (P. 9)

Bauxita de

Lages atrai
belgas e

franceses
L.

Grupos da França e da Bélgica
manifestaram interesse em explorar

as grandes jazidas de bauxita.
.

descobertas em Lages. As
amostras que lhes foram fornecidas

despertaram o interesse desses

dois grupos, além de outras

empresas do exterior em se

instalarem na Região do Planalto (P.7)

Por ignorância ou falta de
. orientação dos seus patrões, a

maioria das empregadas domésticas
ainda não providenciou a sua

matrícula no INPS que, por sua
vez, não fiscaliza o setor (P.8).

CPlouve
negativa de
ameaças

o tabelião Edson da Silva Jardim
desmentiu 'com veemência diante
da CPI da Assembléia que tivesse
tomado a iniciativa de qualquer
ameaça ao Deputado Waldir

Buzatto e que só soube da denúncia
através da imprensa (Pág. 3)
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Petróleo:
aarrnaestá
prontapara
ser deto

bes ocupados. Esta medida foi toma
da após uma reunião de emergência
efetuada ontem no Kuwait.

O preço atual do mercado do pe
tróleo é mais ou menos semelhante
ao fixo. O primeiro é o real, que é
cobrado ao carregar um navio, o se

gundo é um preço artificial estabele
cido nas negociações com as empre
sas; e de acordo com o qual são CO"

brados os impostos governamentais.
Os mmbros da Opep, fixaram o pre
ço do mercado em 3,65 dólares por
barril. Antes, era de 3,12 dólares. Se

fosse calculado o preço fixo do pe
tróleo bruto árabe com relação de
1,4 por cento, ele custaria 5,1 dólares
por barril. No primeiro dia de outu

bro, o petróleo custava 3.02 dólares.
O imposto cobrado pelo Governo, na
tarifa de 5,1 dolares, seria mais ou

menos semelhante ao incidente sobre
o peço de mercado, isto é, 3,65 dó
lares. Os membros da Opep revelaram
também que se as empresas não acei
tarem as novas disposições, seus Go
vernos venderão o petróleo a qual
quer comprador, ao preço mercado.

Chile: preços começam a subir
e eis donas de casa a reagir

considerado da "linha dura" - revelou que a in

flação oficial em julho deste ano foi de 323,5 por
cento, mas que estas estatísticas eram falsificadas

para ocultar ao povo a real explosão inflacionária.
Disse também, que seu -governo "não deseja es

conder a verdade e li população deve estar prepa
rada para um período de grande austeridade ".
"Devemos enfrentar horas muito, mas muito du

ras. Teremos que racionar a energia elétrica no

próximo inverno, sem qualquer dúvida, e enfren
tar outros tipos de escassez. Não desejamos fazer
falsas promessas".

Depois de derrubar o governo da "Unidade,

:t;>opular", a junta militar, através de medidas que
classifica de "saneamento ", implantou uma polí
tica de liberdade de preços na maioria dos artigos
de consumo e de relativo controle governamental
sobre alguns produtos éssenciais, Ao mesmo tem

po, foi modificado o sistema de câmbios e elevou

entre outros, as taxas preferenciais de câmbio de

20 e 40 escudo s por dólar para importações, para
280 escudos por dólar. A nova política significou
aumentos imediatos de preços de 200 para 1.800

por cento de todos os produtos.'
REAÇÃO

A reação das donas de casa variou desde a

resignação até a amargas queixas. A Sra. Maria

MiIlallanqui, operária de uma fábrica, afirmou

que os novos preços "são simplesmente um abu-

mercado, de acordo com a paridade
entre ambos, existentes antes do
acordo de teerã, de 1971.

Os países do Golfo Pérsico, produ
zem cerca de 40 por cento do petró
leo, dos países não comunistas. A
maior parte, é exportada para a-Euro

pa e Japão. Cerca de seis por cento
,do petróleo que os Estados Unidos
consomem, provém desses seis países
e da Líbia, Fontes governamentais
em Washington disseram que o au

mento de 17 por cento terá pouca
repercussão nos preços da gasolina
nos Estados Unidos. Calcularam que
o aumento seria mais ou menos de
um décimo de centavo de dólar. Os
norte-americanos processam diaria
mente cerca de 23 milhões de barris
de petróleo bruto.

PRODUÇÃO REDUZIDA
Os Ministros de Petróleo de dez

países árabes, resolveram ontem re

duzir a produção em cinco por cento
nos próximos meses para obrigar
Israel a se retirar dos territórios ára-

bora o atual governo tenha advertido que "punirá
energicamente os especuladores".

Outras donas de casa afirmaram que as medi-
'

das de ordem fmanceira "eram inevitáveis, embo
ra fossem doloro-sas".

A sra. Maria MiIlallanqui, declarou que na se

gunda-feira comprou uma cerveja por 9 escudos e

que ontem teve que pagar 50 escudos pelo mes-'
mo produto. Raquel Marmabio, outra dona de

casa, funcionária de um escritório no centro de

Santiago, queixou-se de que um pacote de café de

170 gramas que custava 70 escudos na semana

passada, subiu ontem para 540 escudos.

As entradas de cinema subiram ontem de 20

escudos para 130. Os transportes coletivos sofre

ram também sensíveis alterações nos preços das

passagens. Os dois milhões de estudantes do curso

primário e secundário que pagavam uma tarifa

preferencial nos transportes coletivos também fo

ram atingidos . .Sua tarifa foi elevada de um escu

do para uma média de cinco escudos.

A junta militar, com o fim de amenizar par
cialmente essas altas, ordenou o pagamento de

bonificações especiais, equivalentes aos salários
extras nos últimos três meses do ano para todos

os trabalhadores e uma compensação pélo trans

porte de 720 escudos por mês. No entanto, a

medida foi considerada insuficiente por um am

plo setor de assalariados

Univorsidades, '" prova d�
fogo do presidente Peron

As universidades argentinas, com seu ambien

te radicalizado, constituem uma prova de fogo
para o Governo do presidente Juan Domingo Pe

ron, que deverá resolver se as deixa em mãos de

seus atuais dirigentes esquerdistas ou sé as entrega
a gru�os mais moderados. Na -verdade, os esquer
distas que governam a universidade de Buenos

Aires' e outras sete do interior, pertencem à ala
radical do peronismo, mas contam com o apoio
d e c omunistas, radicais, .socialistas, cristãos

esquerdistas e outros setores progressistas. Eles

são combatidos pelos grupos minoritários conser

vadores e a facção moderada do próprio peronis
mo.

INTERVENÇÕES
O ex-presidente peronista, Hector Câmpora,

durante seu Governo de 49 dias, designou reito

res-interventores nas universidades nacionais e

elementos ligados à esquerda peronista, teÍld� em

conta o sentimento radical maj o ritário reinante
nesses estabelecimentos de ensino'. O sucessor de

Campora, o presidente provisório Raul .Lastiri,
ligado à direita peronista, manteve em seus cargos
as autoridades universitárias, mas, poucos dias
antes de deixar o poder-pediu a renúncia do Rei-.

tor da Universidade de Buenos Aires, Rodolfo
Puiggros.

Os estudantes se mobilizaram em apoio a

Puiggros, um conhecido peronista de esquerda.
Embora não conseguissem reconcuzi-Io ao cargo,

conseguiram que a Reitoria ficasse, provisoria
mente, em mãos de Ernesto Villanueva, Secre

tário da Universidade e integrado na mesma linha

de Puiggros,
'

O general Peron, que assumiu a presidência
sexta-feira .última, deverá agora resolver que
medida.tomará contra as Universidades. O bserva

dores adiantam que, consciente da completa si

tuaçâo nessa área, ele deixará em mãos dos seto

res esquerdistas de seu movimento. Contudo, são
fortes as pressões exercidas por grupos mode

rados, os quais pedem a erradicação da infiltração
marxista, nos'estabelecimentos de ensino. A Rei

toria da Universidade de Buenos Aires, a maior,

do país, com mais de 80 mil alunos, já elaborou

um anteprojeto de lei universitária, que submeteu

ao Governo, para eventual envio ao Congresso. O

Projeto cancela o tradicional sistema da auto

nomia universitária, que a não ser em algumas
ocasiões" tem vigorado na Argentina, desde 19l8.
Os peronistas disseram que a autonomia defen

dida pelos esquerdistas e pelos liberais, signifi
cava, na prática, transformar as casas de ensino
em verdadeiras "ilhas", isoladas da sociedade.

Devido à guerra do OrienteMédio, disse
um norte-vietnamita, este não é o

momento apropriado para Tho aparecer
ao lado do secretário de Estado dos EUA. '

Le Duc,Tho poderá
rejeitar o Premio
Nobel da Paz

Um norte-vietnamita revelou ontem que seu compa
triota Le Duc Tho poderia recusar o Prêmio Nobel da
Paz, que lhe foi concedido anteontem, em conjunto com

o secretário de Estado Norte-Americano Henry Kissin

ger.
"Somente manifesto minha opinião pessoal" - disse

o funcionário, que preferiu conservar o anonimato.
, "Mas, ficaria muito surpreso se Le Duc Tho aceitasse o

prêmio" - acrescentou.
Até o momento, não houve comentário oficial de

Hanói, sobre o prêmio.'
O funcionário disse que era imprópria a concessão do

prêmio, da forma corno ela se consumou, pois coloca em

pé de igualdade, COmo pacificadores, Le Duc Tho e Kis-:

singer.
Para o Vietnã do Norte, o acordo de paz no Vietnã,

negociado pelos dois diplomatas, não foi um com

promisso político. Pelo contrário: Hanói qualifica-o co

mo "grande vitória" sua, porque forçou os Estados 1Uni-
dos a.retirar suas tropas.

Uma razão a mais para uma possível recusa de Le Duc

Tho poderia ser a guerra do Oriente Médio e os forneci
mentos bélicos dos Estados Unidos a Israel, disse o fun
cionário. "Este não é o momento que o Sr. Tho escolhe
ria para aparecer ao lado do secretário de Estado dos
Estado-s-Unidos" - 'acrescentou.

Quando se anunciou o prêmio, o mesmo norte-viena
mita exclamou: "E maravilhoso". Mas, ao lhe pergunta
rem se se podia considerar a expressão COmO comentário
oficial, mudou rapidamente de atitude e disse não espe
rar que Hanói se apressasse em anunciar sua decisão a

respeito.
' -

Os seis principais produtores de

petróleo do Golfo Pérsico, reunidos
no Kuwait, concordaram ontem em

fixar os preços do mercado e os im

postos sobre o seu produto bruto de
forma unilateral, ou seja sem nego
ciar esses preços com as empresas. A

elevação será da ordem de dezessete

por cento. Uma vez resolvida essa im

portante questão econômica, os pro-,
dutores árabes voltaram sua atenção
imediatamente para o aspecto polí
tico: de que forma usar seu petróleo
,como arma, durante o atual conflito
do Oriente Médio. Os seis países,
membros da organização de países
e xportadores de petróleo (Opep),
anularam todos os acordos ante

riores. O Ocidente deve dar-se por
feliz com a fixação dessa taxa que
poderia ser muito maior. Isso 'se deve
ac (ato de que os 17 por cento .só se

aplicam aos preços, mercantis, mais
elevados atualmente que os fixos, Se

gundo o sistema, os preços fixos se

rão 24 vezes mais elevados que os do

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL PELA AP

Frente síria explode num inferno de chamas
.. . ,

A calmaria inquietante na frente 'que em Golan, na Síria, mas nenhum gressado, nós o anunciaríamos" PENETRAÇÃO CONTIDA
síria explodiu ontem à tarde num in- jornalista teve permissão para visitar declarou um porta-voz. Durin, um povoado fantasma na

ferno de fogo de artilharia, mas a pe- o lado israelense, desde terça-feira Síria, çom casas de tijolos e estábulos

netração israelense permanece para- passada. Segundo um boletim israe- As autoridades israelenses disse- vazios, a 37 quilômetros de Damasco,
lisada no caminho de Damasco. lense, seus aviões "dão apoio às for ram que comandos árabes se infiltra- já foi invadido pelos israelenses na

As explosões surgem em todo o ças terrestres, atacando concentra- ram na região sudeste 'do Sinai, por- quinta-feira passada, mas estes ainda
horizonte e nuvens de poeira resul- ções de blindados inimigos. A base ção do território egípcio ocupada em não sabem se Damasco é o alvo de
tantes do impacto cobrem a visão do aérea de Kutaniya e as baterias lança- 1967, onde Israel edificou uma colô- sua penetração.
bíblico Monte de Hermon, próximo à "doras de mísseis, na margem do nia. Há informações de que 18 solda- No momento, seu objetivo aparen-
frente de batalha. canal, também estão sob fogo israe- dos foram captirados. te é a aldeia de Sasa, não muito longe

Na frente, do deserto do Sinai, a lense". de Durin, escondida na curva de uma
I

390 quilômetros de distância, os tan- Uma patrulha israelense enviada Também foram anunciadas incur- estrada arruinada pelas bombas. As

ques egípcios e israelenses combatem para a retaguarda das linhas egípcias, sões de guerrilheiros palestinos, com forças de Israel ainda estão à mesma

ao longo do canal de Suez, enquanto há 36 horas, com o objetivo de sabo- base no Líbano, contra as colônias distância da capital síria e, devido à
os jatos israelenses atingem alvos mi- tar peças de artilharia e rampas de do nordeste israelense. O ataque foi forte contra-ofensiva árabe não têm

litares no Egito. foguetes, aparentemente continuava feito com bazucas, morteiros e fogue- .' condições de prosseguir em seu avan-

A luta no canal é mais violenta ontem em ação. "Se eles tivessem re-' tes "Katiushk.a". ço.

Concretizam-se, em parte,
as ameaças árabes: a

Ôpep aumenta em 17 por
cento o petróleo bruto.

Quanto à guerra, a

frente síria explodiu
um inferno de fogo
de artilharia. A

penetração israelense

foi contida, fio
caminho de Damasco.

E na frente do

Sinai, tanques
egípcios e de Israel

iniciaram um combate

ao l�ngo do Suez,
enquanto os caças'
judeus atingiam
alvos' militares

no Egito.

As expectativas

no Brasil'

A Petrobrás, tida como uma das
maiores entidades compradoras de

petróleo do mundo, não se manifestou
oficialmente sobre a decisão dos produ
tores árabes de aumentarem o preço do
barril é reduziiem gradativamente o

abastecimento "até que Israel ceda Os

territôrios ocupados ".
O Brasil, que importa mais de 2/3

'do petróleo que consome, teve 85% de
seu suprimento oriundo de nove países'
árabes do Golfo Pérsico e África do

Norte, sem considerar o Irã, que com

Põe a região produtora do Golfo Pérsi
co e é um dos maiores fornecedores
mundiais. Como um dos mais destaca
dos consumidores de petróleo do ter

ceiro mundo, o Brasil poderá' sofrer as
consequências da medida, admitindo-se
a hipótese da haver racionamento da

qui a dois ou três meses. Como a meca-'
da dos produtores árabes ultrapassa a

área comercial para assumir inegáveis
contornos políticos, a Petrobrás espera,
ao que tudo indica, as determinações
de ordem geral que deverão ser fixadas
no âmbito do Ministério das Relações
Exteriores. Uma "solução técnica" na
cional para o aumento da produção a

curto prazo está fora de cogitações. I.

Por outro lado, fornecedores de média

importância para o Brasil como Vene
zuela, Nigéria, Equador, Trinidad, Irã,
Bolívia, ou menores como Gabão e

Argentina, dificilmente estariam dis
pastosa alterar substancialmente seu rit
mo de fornecimento, a não ser por pre-
ços extraordinários.

A Petrobrás mantém relações consi
deradas muito boas- no âmbito comer

cial com os fornecedores árabes, o que
Inclusive possibilitou a participação da
Braspetro na prospecção' em dois da
queles países. Mas a remota possibili
dade de conseguir alguma vantagem
nesse terreno está muito mais para a

área diplomática do que para a comer

cial.
Tecnicamente, se bem que não este

jam sendo consideradas soluções para
uma eventual escassez de petróleo no

país, foram apontadas medidas quepo
dem suavizar os danos, a ponto de re

duzirem a vulnerabilidade da econo

mia. Mecanismos demanejocom a pro
dução dos campos petroliferos nacio-'

nais, que respondem por quase 1/3 do
consumo brasileiro, poderiam alongar a
vida dos estoques que ainda garantem o

abastecimento até o fim do ano.

�UA: "visitantes do espaço"
são deticlos pela polícia"

A polícia de Xênia, Ohio, nos Estados Unidos,
deteve dois "visitantes espaciais" vestidos de rou-,

pa prateada, deixando-os em liberdade após tê-los

advertidos a não repetirem a brincadeira.

A captura se deu quando uma mulher, assus

tada, deteve seu automóvel junto ao patrulheiro
John Irwin e lhe disse que acabava de ver três
criaturas cor de prata junto a uma passagem de

nível de Xênia, região onde tem havido numero- Depois cientistas interessados em objetos voa-

sas informações recentemente sobre objetos voa- dores, James Harder, da Universidade de Mississi

dores não identificados. Irwin e outro policial pi, e Allen Hynek, da Universidade de Nothwes

avistaram uma luz vermelha, piscante, num morro tem, disseram ter hipnotizado os dois e, após
, quatro horas de interrogatórios, chegaram à con-

que dominp a estrada. Déscobriram os tres' ele-
cJusão de que ambos diziam a verdade. Um' dos

,mentos"perseguiram-nos e capturaram dois. Tra- _

cientistas disse que criaturas semelhantes foram
tavam-se de pessoas de uma outra cidadezinha de

Ohio, que estavam com as roupas envolvidas em
vistas em outras regiões, afirmando que, "aparen-

papel de alumínio e haviam colocado varetas so-
temente, nossos amigos extra-terrestres" dispõem
'de muitos conhecimentos sobre a gravidade.

bre a cabeça, corno se fossem antenas. Não se

explicou, entretanto, qual a razão daquilo tudo. Em 1969,' a Força Aérea concluiu um estudo
'OS DISCOS RESSURGEM de 21 anos, em que foram analisados 12.097 ca-

Aliás, ultimamente, numerosas pessoas afuma- sos relacionados a objetos voadores não identifi
ram ter visto nos céus dos Estados Unidos, obje- cados. Porém, o comunicado da Força Aérea, cor
tos voadores não identificados. Dois homens as- roborado pela Acade�ia Nacional de Oências,
severaram, inclusive, ter estado no interior de um declarou q'!:le não existem provas de que seres ex

deles, tripulado por estranhas criaturas de pele tra-terrestres tenham visitado a Terra. E concluiu: '

-av.ermelhada e enrugada. C;U por cento de todos os objetos vistos poderiam
Isto foi na quinta-feira passada, quando Char- ser aviões, satélites, balões e diversos fenômenos

les Hickson e Calvin Parker, moradores muito res- naturais.

peitados de Pescagoula, Mississipi, foram pescar
num atracadouro abandonado. Logo apareceu, fa
zendo evoluções sobre a água, "uma nave azul, ele
onde saíram flutuando três criaturas de cor aver

melhada e pele enrugada. Hickson e Parker foram
levados à nave, examinados pelos tripulantes, que
depois permitiram sua saída.

"I

o general Gustavo Leigh, Um dos quatro so ", acrescentando que "os comerciantes e os in

membros da junta militar que governa o Chile" dustriais voltaram a se aproveitar". Evidente

afirmou que a inflação no país atingirá no fim do mente, quis dizer que esses setores, fortemente
ano "possivelmente mais de 1.200 por cento ", controlados durante o governo da "Unidade Po

Numa entrevista pela televisão, o general Leigh -

r:pillar", estavam se aproveitando da situação, em-

"Guerra do Sexo" na Itália. �:'

Mulheres estão na ofensiva.
Aguerra dos sexos está ficando mais encarni- ,traído �e�s maridos. Cinquenta por cento das que

çada na Itália. As mulheres agora estão na ofen- ;

se mantiveram fiéis disseram .que o foram apenas
siva, pelo menos verbalmente, qu-eixando-se de porque elas nunca haviam tido outra oportuni
que seus parceiros latinos são uns amantes despre- dade. "Tenho sido fiel porque sou .uma boba" -

•

zíveís. E os homens, segundo um eminente escrí- observou uma don� de casa. E outra: "Eu estou
tor e conselheiro matrimonial, estão passando por sempre'grávida, Esta é a razão".
urna crise de "virilidade". Na última década, as mulheres italianas deram

Giorgio Rifelli, autor de "Cultura e Sexo" e- outros passos para a igualdade sexual. Num caso

conselheiro matrimonial em Bologna, asseverou célebre, que chegou até a Corte Suprema, as.mu
que os italianos sempre amaram segundo sua pró- lheres infiéis ganharam o direito à mesma punição
pria conveniência e para sua própria satisfação, de seus maridos infiéis. Até então, as adúlteras
preocupando-se apenas com a conquista. "Mas tinham sido punidas mais severamente.

agora", disse Rifelli num estudo .sobrc os hábitos Até alguns padres parecem dar conselhos prá
sexuais italianos, "as mulheres descobriram o ticos sobre assuntos sexuais, embora o dogma da
erotismo e estão exigindo satisfação. Os homens igreja católica ainda seja contra o uso de medidas
se sentem nervosos porque suas mulheres, que já artificiais no controle da natalidade, e a educação
foram dóceis, agora os julgam segundo sua habili- sexual, sempre um assunto delicado na Itália, está
dade". se espalhando.

'

As descobertas de Rifelli mostram mais uma Um livro controvertido, intitulado "Sexo e

'derrota do ego masculino na Itália, onde os Confissão", que primeiramente foi recolhido e

homens falam na maioria das cidades sobre sua maísrtarde liberado por ordem judicial, diz que

potência e sobre a timidez das mulheres. alguns padres são mais liberais que as diretivas

Anteriormente" a socióloga Lieta Harríson emanadas do Vaticano. O livro foi baseado em

afirmara, após intensiva pesquisa sobre hábitos gravações obtidas de confissões secretas.

sexuais de mil I;ÍlUlheres, que a maioria das itali- Um frade dominicano de 50 anos, de Turim,
anas não eram tão tímidas, apesar de tudo. Citou Valério Ferrua, pede compreensão paraos proble- ,

uma dona de' casa romana de 28' anos: "Qualquer mas do sexo. "Há aqueles com fé que se recusam
j

mulher que se casa sem experiência sexual é uma a confessar, porque o, padre, ao invés de falar '

to!a. Como é que se pode partir para uma guerra score [bus, exige imediatamente: quantas vezes,
sem se estar armada? " como, com quem? Se o sexo é tratado tão vulgar-,
INFIDELIDADE rmente ecom tanta humilhação, grande parte da

Um quarto das 500 donas de casa entrevis- responsabilidade deve ser atribuída aos católi
tadas pela pesquisa de Harrison admitiram ter

J cos",
\
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Cartorário diz na CPf
-, , . ,

que nQo ameaçou n.nguem
° cartorário Edson da Silva Jar�im com

pareceu ontem em audiência da Comissão
Parlamentar de Inquérito da Assembléia
Legislativa e negou peremptoriamente que
tivesse feito qualquer ameaça direta ou

através de interposta pessoa ao Deputado
Waldir Buzatto, acrescentando ter tomado
conhecimento da denúncia neste sentido

pela imprensa, com surpresa. Alegou desco
nhecer as testemunhas que foram ouvidas

pela CPI, à exceção do Sr. Walter Amadei,
que teria sido o portador da ameaça, e disse,
mo ter conversado COm o Deputado Waldir
Buzatto este ano. Quanto a fatos que te-

,
riam ocorrido posteriormente à ameaça, no
Bar do Oscar Palace Hotel, e também de
nunciados pelo deputado emedebista, o Sr.

Edso,n da Silva Jardim admitiu apenas ter
-se encontrado, no local num determinado
dia com o Deputado Federal Jayson Barre

to, com quem conversou sobre diversos as-

suntós e inclusive sobre a CPI.

Diante do requerimento apresentado pe
lo Deputado Waldir Buzatto, para ouvida

do Deputado Jayson Barreto, e da revela

ção feita pelo Sr. Edson Jardim, Q presiden
te da CPI, Deputado Nelson Pedrini, deci
diu convidar o parlamentar para depor na
Comissão, como ''testemunha referida". Is- ,

to vai retardar um pouco oandamento dos

trabalhos, uma vez que o Sr. Jayson Barre

to é quem decidirá sobre a data da audiên

cia.

Depois disso o processo será entregue ao

relator, Deputado Henrique Córdova, que
dará parecer conclusivo, a' ser submetido à
Mesa da Àssembléia. At é o momento não

há qualquer conclusão à vista, mesmo por-'
que os depoimentos colhidos são bastante

contraditórios, uns confirmando e outros
negando a ocorrência da ameaça.

�Ias;marca'nova data para
, falar sobre a taxa escolar

"

o Secretário Paulo BIasi, da Educação, esclarecimentos do titular da Educação, os
deverá marcar nova data para comparecer parlamentares que levantaram a questão na

em reunião da Comissão de Educação e Assembléia consideram "deselegante" abor
Saúde da Assembléia e expor - por solici- dar o assunto no Legislativo, e portanto a

tação parlamentar - fatos relacionados ida do Sr. Paulo BIasi à Comissão de Educa
com a cobrança de mensalidades por esta-
belecimentos da rede oficial de ensino. A ção e Saúde é aguardada com expectativa
reunião estava prevista par� hoje, mas -foi pelos deputados. A, quéstão a ser esclareci

suspensa em virtude da falta de "quorum" da se refere à cobrança de taxas de matrí
na Comissão, em vista de alguns deputados culas ou outros emolumentos, inclusive
estarem viajando por delegação da Assem- através de carnês, por estabelecimentos de
bléia. Enquanto .aguardam a presença e os ensino de primeiro grau do Estado.

Pesquisa educacional está
sendo apr;morad� no Es'tado

Os integrantes do CEPE reunem-se constantemente para avaliar os t!abalhos realizados.

"

Realizando pesquisas, geralmente vincu

Iàdas a assuntos educacionais e que em seus

diversos tópicos revelam sempre alguma fa-'
ceta da realidade catarinense no setor de

ensino, o CEPE - Centro de Estudos e Pes

quisas Educacionais - funcionando desde
1963 quase que ininterruptamente, encon
tra-se em atividades atendendo principal
mente a pedidos de órgãos governamentais.

Contando COm 5 técnicos, formados em
Pedagogia e_ Ciências Sociais, além de espe
cialização em outros setores, e mais com a

colaboração dos alunos da Faculdade de

Educação, o CEPE já realizou desde o iní
cio de seu funcionamento uni total de 24

pesquisas e que geralmente compreendem
um espaço de 6 a 9 meses incluindo as eta

pas de planejamento, coleta de dados e,pos
terior interpretação e organização destes
dados.

'

EVIDÊNCIAS fMPORTANTES
Destacando-se entre seus trabalhos o

realizado sobre "as condições do processo
educacional em Santa Catarina" em, 1967,
ficou evidenciada a situação não muito boa
em que se encontrava o ensino catarinense

naquela época e que era necessária uma re

modelação para equilibrá-la com as exigên
cias do momento.

Também a 'verificação realizada em

1968 sobre "a evasão e repetência nas co

rnunidades pesqueiras de, Santa Catarina"

que abrangeu todas as escolas litorâneas

que tinham filhos de pescadores entre seus

alunos requereu o acompanhamento de to

da urna geraçâo de alunos, desde a sua en
trada no então primeiro ano primário, até o

40. ano e na qual então se permitiu verifi
car que dos 1940 alunos principalmente de

pois dos 4' anos decorridos somente 144
,

\
'

haviam avançado normalmente, sendo que
dos demais muitos mo haviam saído do

primeiro ano e os outros ou se encontra

vam nos anos intermediários ou haviam se

retirado da escola.
r

Segundo o CEPE esta pesquisa foi consi
derada de tamanha importância que foi ela

.quem motívou.ipor assim dizer, o passo de
cisivo para a aprovação do avanço progres-

•

sivo no novo sistema de ensino adotado' em
Santa Catarina, fazendo com que a avalia

ção deixasse de ser um critério de reprova
ção e sim um instrumento para fins exclusi
vamente didáticos.

Também a pesquisa realizada visando
identificar as "dificuldades na, iniciação da

aprendizagem" encomendada pelo .então .

PLAMEG e SUDESUL, iniciada em 1970,
revelou que de u�a turma iniciante em

1970, 50,4% conseguiu ser alfabetizada no

10. ano sendo que dos restantes, após um

teste em maio do ano seguinte revelou-se

que 15% já se encontravam em idênticas

condições aos anteriores e outros 10% em

dezembro conseguiram um grande índice
de alfabetização. Ocorrendo que neste caso

já se havia dado início ao sistema de avanço
progressivo, o que se verificou foi que ao

,

mesmo tempo em que se colocou os alunos
de aprendizagem lenta em 'vantagem em re

lação aos outros mais adiantados também
se economizou um total de 12 novas salas
de aula.

. PESqUISAS DO MOMENTO
° CEPE está executando no momento

mais 3 pesquisas, sendo que uma foge um

pouco à regra dos demais, por não ter co

notação essencialmente educacional mas

explica-se que "As necessidades empresa
riais em recursos humanos no setor secun

dário da Grande Florianópolis" irão servir

de subsídio para um posterior planeja
mento educacional tendo em vista, detestar

. as necessidades de mão-de-obra apresenta
das pelo empregador e a demanda de mão

-de-obra 'que em contraposição a escola po
'de oferecer. foi encomendada pela Secreta
ria do Desenvolvimento Econômico.
"Estudo de problemas de aprendi

zagem" no âmbito do município de Floria

nópolis está envolvendo uma classe de

observação a fim de verificação de aprendi
zagem lenta, sendo .que no âmbito de 3 co

ordenadorias: de Florianópolis, Joaçaba e

Lages realiza-se pesquisa complementar in-
, titulada "o aluno de aprendizagem lenta no'

ensino de lo. grau, que conta inclusive COm

a colaboração de técnicos do PREMEN.

,
nicipal de Criciúma.

Segundo informou a Sra. Clotil
de Gonzaga, coordenadora do Movi
mento Feminino da Ar ena no plano
regional, posteriormente serão orga
nizadas' reuniões em outras 'micro
-regiões do Es tado para instalação
de núcleos femininos. Por enquan-
to" no entanto, a maior preocu

pação é dar estrutura institucional
,

ao Movimento, através da elabora

ção de estatutos próprios. Essa tare
fa foi confiada a um grupo de se

nhoras, e a conclusão será subme
tida ao exame da Comissão Execu-'
tiva Regional da Arena.

lativo estadual. I

Na ocasião foi escolhida coorde-
nadora do movimento em Criciúma
a Sra. Zulma Knabem Barreto, que
se encarregará de nesta fase inicial

arregimentar as mulheres criciumen-

ses que tenham vocação política ou

desejem participar da vida pública,'
'através da ação partidária. A ela ca

berá também organizar a reunião de

representantes femininas, paralela
mente ao encontro dos dirigentes e

líderes regionais da Arena, marcado
para o dia 28. A reunião foi marca
da para às 14 horas, e já conta com

Bolan: o importante e motivar.'

partido, e graças a esse entendi-,
,me1'!.to, aliado à boa conduta do
Prefeito Algemiro Barreto à frente
.da Prefeitura e ao apoio que o Go-,
verno do Estado tem dado ao Muni

cípio, a Arena desfruta de condi

ções bastante favoráveis para as fu
turas jornadas políticas. Mas é lógi-

a participação assegurada de um

bom número de senhoras de polfti
cos arenistas do Município.

Da reunião efetuada ontem no

Gabinete da Presidência da Assem

bléia, participaram as Sras. Clotilde
, Mendes Gonzaga, Heloisa Kuerten,
Brunilde Farias, Nilcéa Mendonça e

jornalista Dolores Quintilharn, da

Capital, e de Criciúma as Sras. Elza
Meller Borba, Dizelda Coral Bene

det, Nesi Althoff Bolan, Lais B1t

tencourt Althoff, Zulma Barreto e

Dionísia Benedet, esta última Secre
tária de Educação da Prefeitura Mu-

co que não podemos parar, mesmo

porque o adversário não perde tem

-po e se mantém, na luta para con

quistar posições."
° encontro regional será reali

zado no Ginásio de Esportes do Co

merciário, e a previsão de partici
pantes é em torno de 800 a mil pes
soas, segundo o Sr. Aristides Bolan.
Além das lideranças regionais e do
Presidente da Arena estadual, Sr.

Jorge Bornhausen, o encontro terá'
as presenças do Governador Colom
bo Salles, dos Senadores Celso Ra

mos, Antônio Carlos Konder Reis e

"

Lenoir Vargas, das bancadas federal
e estadual do partido e de um repre
sentante do Diretório Nacional, cu
jo nome ainda está para ser confir
mado. O Presidente Jorge Bornhau
sen está no Rio tratando desse e ou

tros detalhes.
A abertura será às 9 horas, segui

da de pronunciamentos de líderes
da região, de representantes da ban-

Movimento feminino dentro

Tire"i e

da Arena vai até Criciuma

Deputado destaca a importância do encontro ,da região Sul
cada federal e do líder da bancada

estadual, Deputado Henrique Cór
dova. À tarde, após a instalação do
Movimento Feminino, será reali
zada uma plenária, para discussão e

votação de teses. Haverá ainda duas

conferências, uma do Governador
Colombo Salles e outra do Senador
Antônio Carlos Konder Reis.

A Comissão Coordenadora está
dando atenção especial aos debates
de teses, nessa reunião plenária,
dentro do objetivo de preparar as'

lideranças regionais para o trabalho
de pregação política. Está sendo
elaborado um regimento para a reu

nião, que disciplinará os debates.
Cada delegação municipal poderá
apresentar uma ou duas teses, e ins
crever igual número d� oradores

para defendê-Ias. Q; que quiserem
contraditá-las terão a mesma obriga
ção de inscrever-se, e para isso a se

cretaria estará à disposição desde às
8 horas do dia.

Zappelini

"

Biblioteconomia e documentação é

cursos de auxiliares ou realizaram cursos de ex tensão.
O curso de Biblioteconomia e 'Documentação funcio

nará em seis semestres, com um total de 162 créditos,
distribuídos em 48 para o ciclo básico, 108 para o ciclo

profissional e seis no estágio supervisionado, todos de

caráter, obrigatório.
COMUNICAÇÕES
Por outro lado, o grupo de trabalho encarregado de

fixar prioridades e definir currículos ao curso de Co�u
nicações deverá encerrar a primeira etapa de suas ativi
dades 'durante a reunião marcada para as 10 horas de

hoje.
'

O curso deverá ser iniciado no segundo semestre do

próximo ano, enquanto que para o primeiro semestre

está programado um curso de atualização em jornalismo,
para profissionais da imprensa de Santa Catarina.

Supermercaao
TipográfiCO.. I

Urgente!
A' MANIG sabe 'que seus clientes
não podem esperar e que necessitam ter

sempre o melhor material para seus trabalhos,
no devido tempo!
t: por isto que a MANIG mantém um enorme
estoque de materiais tipográficos
para pronta entrega, igualzinho ,

a um "Supermercado Tipográfico",
V., poderá usufruir o privilégio
da qualidade MANIG, que aprimora

.,.seus produtos há 30 anos

no mercado tipográfico.
Faça logo seu pedido. ,

A entrega também será URGE'NTEI

UEME - Uniõo Mecânica Ltda., comunica
aos senhores ferragistas, que Haberep

,

Representoções Ltda. S/C Uohann Klaus Haberfeldl
não é mais seu representante para o Estado
de Santa Catarina.
Seu novo representante para esse Estado,

possa a ser Edson Gomes de AImeida,
'

com escritórios à ,Rua Henrique Meyer, 62 _ apto. 32
Caixa Paslall069 - fone 4745

I"Joinville - CEP 89.200.

1111
IIII="MI=

o mais novo curso, da Universidade
Portaria assinada ontem pelo Reitor Roberto-Lacerda

criou o curso de Biblioteconomia e Documentação, em
nível de bacharelado, que funcionará a j artir do primei
ro semestre do próximo ano. A criação do n0VO curso

, levou em conta o resultado dos estudos feitos no âmbito
da Ufsc, segundo o qual ele tornou-se uma necessidade a

partir da regulamentação da profissão de bibliotecária e

tendo em vista o crescente envolvimento de todas as

atividades' humanas pelos processos de informação e

documentação. Para o próximo vestibular deverá ser

fixado em 40 o número de vagas para o novo curso.

Segundo fonte da Ufsc, em Santa Catarina o mercado .

de trabalho para essa profissão oferece as mais vantajosas
oportunidades, tendo em vista que no Estado existem no

máximo seis bibliotecárias com curso regular. As' demais,
que prestam serviços em bibliotecas, são formadas em

AVISO DO INOCOOP

o lnoeoop avisa aos interessados na com-

.pra de casas e apartamentos por intermédio
das Cooperativas-de Florianópolis, Joirwille e

Blumenau, que devem procurar imediata
mente as agências dos Correios e Teléqrafos
destas cidades, a fim de preencherem o cartão
formulário que possibilitará o atendimento dos

inscritos.

INOCOOp·SC
Instituto de Orientação às Cooperativas Habitacionais.

O Movimento Feminino da Are

na catarinense já terá participação
ativa no partido a partir do encon

tro regional a ser realizado na cida
de de Criciúrna, no próximo dia 28,
quando realizará uma reunião para
instalar o núcleo feminino no Muni-

cípio. ° assunto foi debatido on

tem nesta Capital durante reunião
de líderes femininas COm o Presi

dente da Assembléia, Deputado
Zany Gonzaga, no ato represen
tando o Presidente Regional da Are

na, e o Deputado Aristides Bolan,
representante de Criciúma no Legis-

,

O encontro regional da Arena
em Criciúma, segundo o Deputado
Aristides Bolan, será importante'
para motivar as lideranças regionais
no sentido de uma atuação política
mais intensa, com vistas 'aos futuros

pleitos eleitorais e ao fortaleci
mento partidário no Sul. Por isso

mesmo, e aproveitando a presença
de prefeitos, vereadores e dirigentes
de diretórios municipais, a Comis
são Organizadora está preocupada
em dar conteúdo à reunião, atràvés
do aprofundamento dos debates de
teses político-partidárias. "De mo

do geral" - frisou o parlamentar -

"a situação da Arena na região car

bonífera é excelente, tanto que na

eleição passada' conseguimos recu

perar a Prefeitura de Criciúma, que
tem liderança em todo o Sul do Es
tado. Os interesses de' facções ou

mesmo individuais foram e estão

sendo postos de l�do,- quando' se
trata de defender os interesses do

expõem no

Manutatura Industrial Gráfica S. A.
"

Rua Visconde de Parnaiba, 1677
F. 93-7704/92-0293 - SÃQ PAULO - SP.

- Assembléia
Os artistas Almir T irelli

e Iolanda Zappelini abrirão
hoje com um coquetel na
Assembléia Legislativa,
numa promoção da Mesa
Diretora daquela Casa, ex
posição de seus quadros de

tapeçaria e pintura, respec
tivamente, tendo por local
o Salão Nobre do Palácio

Barriga-Verde. O ato está'
marcado para as 20 horas,
devendo ser prestigiado
por autoridades civis e mi

litares e pelo mundo artís

tico e cultural. A exposi-
.ção permanecerá aberta
até' a próxima quarta-feira,
no horário das 8 às 22 ho

ras, e na abertura hoje con

tará ainda com apresenta........ -

ções musicais do pianista
Ari Zappelini.

A promoção da Assem

bléia enquadra-se nos pro
pósitos da Mesa

1
Diretora

de estimular as artes plás
ticas cat ar inenses, jun
tamente com outras mani

festações culturais, e que
deverão culminar com a

realização da 5a. Coletiva
de Artes Plásticas, em fins
do corrente ano ou princí-

/,

pios de 1974 .
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Cartas

POSSE
O Diretório Central dos

Estudantes - DCE, da
Universidade Federal de
Santa Catarina, comunica
a V.Sa. 'que foi empossada
sua nova diretoria em pri
meiro de outubro deste

ano, a qual conduzirá os

destinos da entidade no

período 73-74, composta
p elos seguintes acadêmi
cos: presidente, Leodegar
da Cunha Tiscoski; vice-

I

presidente 'de administra

ção, Nestor Lodetti; vice
presidente de imprensa e

intercâmbio, Sérgio Paulo
Girardi; vice-presidente de

finanças, Francisco Assis
Pereira; vice-presidente de

assistência, Joel Fernan

des; Vice-presidente 'de
cultura, Dalcio João Hols
ke; vice-presidente de as

suntos sociais, Afonso dos
Santos e vice-presidente de
assuntos esportivos, Valdir
Sérgio Zanatta.

Nesta oportunidade
apresentamos nossos pro
testos de estima e conside

ração. Leodegar C. Tiscos
ki, presidente.

TEATRO
Sr. Redator as reclama

ções feitas em público pe'
los violinistas Villa Verde e

Turibio dos Santos, Gal
Costa e componentes
das centenas de peças tea
trais que já foram apresen·
tadas no TAC, ainda não
f oram o suficiente para fa
zer o Sr. Prefeito compre
ender a necessidade de se

mudar o terminal dos ôni
bus da empresa Trindaden
se daquele local. Quem foi
assistir Villa Verde, por
exemplo, ouviu um. ruído

que não deu -para passar
por acompanhamento mu

sical. Nas apresentações de
peças teatrais, o barulho
de ônibus velhos prejudica
o público que não conse

gue ouvir as palavras pro
nunciadas em tom alto pe
los atores, Não sou artista:
Apenas um freqüentador
assíduo do Teatro Álvaro'
de Carvalho. Por isso, fica
mais um apelo ao Sr. Pre
feito no sentido de que se

ja providenciada, com ur

gência, a retirada do.terrni
nal daquele local. Sérgio L.
Oollías - Floríanopolis.

REMO.
- Sr. Redator, há meses

qUe não se vê falar no es

porte náutico em Florianó

polis, particularmente no

que se refere ao remo. Os
clubes Martinelli, Aldo
Luz e Ríachuelo apagaram
-se por completo depois
'que o' .Governo mandou
aterrar o local destinado
ao novo centro comercial e
so cial de Florianópolis.
Soube, entretanto, através
desse órgão, que o Gover
no teria prometido aos clu
bes de remo um local des
tinado à construção de
suas sedes. Mas, levando
em consideração que até

agora a área do aterro ain
da não foi planejada, pode
mos prever que não será
neste e nem dentro dos

próximos dois anos que o

Governo do Estado desti
nará um lote para sediar os
três clubes náuticos que já
deram muitas vitórias a

Santa Catarina. O Governo

precisa saber que o remo

não pode ficar parado por
muito tempo para não ser

desestimulado. Quanto
mais rápido for providen
ciada uma área de terra pa
ra a construção de galpões
para abrigar os,materiais
dos clubes, maiores serão

as possibilidades de o remo

de Santa Catarina voltar a

b r ilhar em campeonatos
nacionais e internacionais.

Roberto 1. Rubilha - Flo

rianópolis.

Estímulo à pesquisa
Santa Catarina descobriu --�n

tes tarde do que nunca - a im

portãncia da pesquisa como fator

do 'desenvolvimento. A iniciativa

da idéia, embora tenha partido
de um parlamentar do MDB na

As sembléia Legislativa, foi bem
recebida pelo Góverno e o. pró
prio Secretário do Desenvolvi

mento Econômico, Sr. Hoyedo
Gouvêa Lins, manifestou-se favo
ravelmente à criação de um orga
nismo destinado exclusivamente

à promoção da pesquisa no Esta

do. Em plano nacional o Gover

no já instituiu o programa de es

tímulo à pesquisa e outra inspira
ção não teria ditado a medida

'que não fossem as necessidades

que o pa ís atravessa no setor.
'No caso específico de Santa

OItarina deve-se reconhecer a irn

portância que vem sendo dada

nos últimos tempos à formação e

ao aperfeiçoamento dos recursos

humanos, através de uma série de

iniciativas prestigiadas pelo res

paldo oficial, No entanto, muito

pouco ou quase nada foi feito até

agora na área estadual em favor

do desenvolvimento e do estí

mulo à pesquisa, setor em que es

tamos praticamente com tudo

por fazer e no qual devemos ago
ra recuperar o terreno que perde
mos por não termos antes nos

, preocupado objetivamente com o

setor.

Na realidade, o que Santa OJ

tarina faz em termos de pesquisa
não passa de um trabalho na mai

oria das vezes heróico, nascido

do entusiasmo e da dedicação de

uns poucos,' operando em precá
rias condições' e com resultados

que poderiam ser mais expressi
vos caso lhes fossem dados os es

tímulos necessários. E .; com

perdão dos seus abnegados exe

cutores - nem sempre a pesquisa
é feita onde mais se sente neces

sária, dirigindo-se em muitos ca

sos para terrenos cuja importân
cia muito fica a dever levando-se

em conta a gama de prioridades

Cidade esburacada

que o desenvolvimento estadual
reclama.
A criação de um organismo

destinado especificamente à pes
quisa em Santa Catarina haveria
de auxiliar consideravelmente a

ação dos poderes públicos na ela

boração e na execução dos seus

programas, fornecendo-lhe ele
mentos indispensáveis a um tra

balho que, não fora a elevada

q ua I ificação técnica dos seus

mentores, poder-se-ia dizer empí
rico, conforme era feito até há

alguns anos. Mas hoje, a despeito
de os elementos fornecidos pela
pesquisa ainda não estarem à al
tura do desejável, muito já foi

conseguido a partir das informa

ções disponíveis pelos planeja
dores e executores dos grandes
programas realizados no Estado,
mesmo que em âmbito micro

-regional.
É de se esperar' que a criação

do organismo estadual de pesqui
sa seja uma idéia que vingue e re

ceba o estímulo que merece.

Gravura daFulUlaçao de Florian6polis
Nâo basta escrever a História da

FUndação de Bortanôpolts em narrati

va literária. Importa também a expres
.

são plástica, em desenho e pintura, tea
tro e escultura. Desta forma os aconte

cimentos épicos, pelos quais os bandei

rantes deram origem à cidade, adqui
rem o destaque enfático que lhes cabe
e exercem o estimulo que devem dar
ao ufanismo c ivico do cidadão.

Sobretudo para as escolas as ima

gens plásticas são eminentemente

úteis, didaticamente e pedagogica
mente, e até mesmo para exercicio do

aprendizado do desenho, com os temas

mais merecedores de serem praticados.
A expressão plástica de nosso passa- .

do tricentenário não tivera até agora
desenvolvimento como devera. Agran
diloquência dos fastos da época dificil
das origens não estava ressoando com a

emoção adequada.
As seis gravuras de Mário Ralph

Correa, para nosso livro "A fundação
de Florianópolis", poderão marcar

época, exatamente porque represen
tam um primeiro tentame de expressão
plástica desta história cheia de lances

difíceis porque efetivamente o povoa
mento inicial desta região além de

remota; estava sob as contingências
dos conflitos entre Portugal e Espanha.

. O per iodo bandeirante da ocupação do

Sul do Pais, oferece temas propicias
ou ufanismo catarinense e sobretudo

florianopolitano, que Ralph desenha
um após outro.

Não há documentos plásticos da

época da fundação de Horianonotis.
Mas restam noticias suficientes, e que,
cu idadosamente manejadas restabe

lecem a imagem daqueles dias. Com
estes recursos foi poss tuel criar uma

. após outra as seis representações plás-
ticas que ilustram a fundação, desde o

povoado em 1673, até a eleição das

autoridades municipais em 1726.
O primeiro quadro, que apresen-

tamos hoje, serviu como capa do livro

e reaparece nas páginas internas. A gra
vura interna está sem os dizeres da

capa e tem no pé o seu titulo, acompa
nhado de explicação: - "A RlNDA

çÃO DE FLORIANÓPOLIS NUMA
PRIMAVERA DE 1673, - chegada
dos bandeirantes à Ponta do Estreito,
onde se iniciou a cidade, sob o coman

do do jovem José Pires Monteiro, a

mandado de seu pai, Francisco Dias

Velho �'

Este quadro traduz plasticamente o
seguinte texto, muito antigo, de Pedro
Taques: "Em 1673 mandou (Francisco
Das Velho) a este sertão o seu filho
José Pires Monteiro, com cento e

tantos homens de sua administração,
com o intento de fazer povoação, onde
melhor sitio descobrisse; e, com efeito,
descobriu excelentes terras na Dhà de

Santa Catarina e logo nela fez planta
ções".

Mas o informe é complementado
por outro de Manuel Gonçalves de

Aguiar, mais antigo que o de Pedro

Taques, em que afirma haver tudo ini

ciado no Estreito, para logo passarem'
os fundadores à Ilha, por causa dos

selvioolas
"

... na Ponta do Estreito, em

que, em algum tempo, esteve a primei
ra povoação, e por causa de gentio bra

FO, que então ali havia, a passaram

para a Ilha... �'(26-8-1721).
Em vista disto, a representação plás

tica cid A fundação de Florianópolis
representa em primeiro plano' a José

Pires Monteiro, chegando ao local que
atualmente é o acesso Norte da Ponte

Herc ílio Luz, pelo lado do Continente.

A posição do JOFem bandeirante �
de repouso, como se já decidira:

"
- E

aqui, pelo lado do Continente, onde as

terras são mais extensas!"Não obstan

te, ele fica a contemplar o panorama,
como que integrando a J1ha nas suas

intenções totais. Assim é que o quadro
da Fundação de Florianópolis não

podia deixar/de 'expressar fortemente a

emoção de um grande panorama, no

qual se observam os contornas da Baia

Norte.
O traje aparentemente festivo de

José Pires Monteiro é indicador da im

portância do ato. Expressa também

seu garbo. juvenil, de filho de um gran
de cidadão paulista, qual era Francisco

Dias Velho, membro da Câmara de São

Paulo e empresário de grandes posses.
É o traje, na verdade, a courama, rica

mente preparada, que servia de defesa
contra as flexas dos selv [colas. Os que

se encontram na gravura, são todavia

os indios mansos, que faziam parte da .

expedição.

Agora, José Pires Monteiro está

com as vestes como quando em folga,
sem os perigos do combate. As mangas
de coúro estão abertas, deixando os

braços livres.. A margem superior das

botas de proteção estão viradas e arria

das. Todavia os demais homens ainda

se mantêm guarnecidos, de prontidão.
Na teiia da praia se descarregam os

barcos, com o fim de iniciar a empresa

agricoia, porquanto a ordem era plan
tar. Por isso mesmo se entende que a

cidade iniciasse no Continente, de

terras mais largas e adequadas.
.

E presumivel que o tempo fosse de

Primavera, motivo porque a represen
fação do artista não eS(/L�eCeU a vegeta
ção .

da encosta e a bromélia flores
cendo nq alto de um tronco.

Ai está, por conseguinte, numa

gravura verdadeiramente útil, agradável
de se ver, suficientemente sugestiva
para que se eternize na memória das

gerações, a imagem épica das origens
de Horianopolis e de certo modo do

Estado de Santa Catarina.

EVI,dd" Pu",;

Semelhança

Informação Geral

Os maestros e integrantes da Orques
tra Sinfônica de Porto Alegre deixaram

Florianópolis impressionados com a

educação do grande público que foi as

sistir a apresentação da OSPA e da Asso-
Novelas corno "O Bem Amado ", que ciação Coral, anteontem à noite. O

criam tipos perfeitamente identificáveis, imenso salão e as frisas do Oube Doze

com personagens da vida real, acabam _tlçaram intejramente tomados por um
serv:indo como um inesgotãvel glossãrio público .eonstitufdo de ,gente de te.cla,s·as,",
de !anedotas, -abrangendo -até 'meSMO; a camadas sociais, que soube aplaudir nas
política internacional. Spiro Agnew, de- horas certas, ouvindo as peças musicais

pois da renúncia, provou que seu papel no mais absoluto silêncio.

Paz política
O silêncio que reina na área política é

apenas aparente. Em poucas oportuni
dades, nos últimos dois anos e meio, os

políticos terão conversado tanto entre si

como no decorrer destas semanas. No

entanto, Como o clima lhes está franca

mente favorável, eles não pretendem
modificar o ambiente e evitam qualquer
tipo de declarações.que possam compro
meter a harmonia reinante na esfera es

tadual. Um observador menos avisado
certamente chegaria à conclusão de que
a Arena catarinense vive radiosos dias de

lua-de-mel consigo própria. E não estará

muito longe da verdade, caso as relações
entre os políticos seja mantida no nível

atual.

o guru Armando

Valeu a pena vez ontem, no aero

porto, o respeito com que Armando

Marques é acatado entre seus colegas
(jufzes de futebol). O Departamento de

Árbitros da Federação Catarinense de

Futebol foi recepcionã-lo em peso ten-·

do à frente! o seu Diretor. Os árbitros

mais novos chegavam perto mas não se

atreviam a dar uma palavra direta ao seu

"guru", mantendo tímida distância. No

hotel, Armandinho deu ordens "seve

ras" para não ser importunado até às 19

horas, E foi repousar.

era mesmo o de Dirceu Borboleta, capaz
de deixar o cargo para não prejudicar
ainda mais a imagem do Prefeito Ri

chard Mílhous Nixon.

E assumindo a sua culpá, Agnew res

taurou Parte da confiança popular no

goverpo Nixon, que de Watergate em

Watergate, ia acabar revelando sero pre
sidente "um espião vermelho a serviço
de ideologias alienígenas ", e provavel
mente o primeiro bademista militante a

se alojar na austera sala oval da Casa

Branca.

Abscesso

Há um buraco para ninguém bo-'

tar defeito ali na confluência da Avenida

Beira-Mar com Frei Caneca, no final do

Jardim Celso Ramos. Todos os veículos

q"\le vêm de Agronômica tomam a Ave

nida por aquele abscesso e até hoje -

decorrido um mês' desde o nascimento
o monstrinho. Até esbarrada já houve

ná�_ ocorreu à Prefeitura mandar fechar
mas ao que parece, as providências per-
tinentes estão à espera de que alguma
coisa mais importante aconteça - algo
assim como um acidente fatal ou a des

coberta de um poço de petróleo.

Povo desenvolvido

Indice do custo de vida
menta de 0,55% (era de 0,25% em agosto),
tendo havido alteração nos itens "Ves
tuário'

"

com alta de 0,22%, e "Artigos
Domésticos", com aumento de 1,28.

O Instituto Técnico de Administração e

Gerência (ITAG) fornece mensalmente
essas informações aos órgãos especializados
do Ministério da Fazenda, por força tam

bém de convénio com o Governo do Esta
do. Trata-se, portanto, de um serviço ofi
cialmente reconhecido e que orienta o pú
blico sobre as oscilações ocorrentes nos

preços no mercado de consumo.

Embora as conclusões a que têm chega
do essas pesquisas não sejam de molde a

autorizar otimismo, servem elas, porém,
sobretudo no âmbito das providências dos
setores competentes, para o estudo das
causas que determinam as sucessivas altas.
É certo, apesar de tudo, que não se deve
levar a extremos, o pessimismo, quanto à

contenção do fenômeno, que está sendo

objeto de atenções do Governo. Nem por.
outro sentido seria de explicar o interesse
dos órgãos governamentais e do Ministério
da Iazenda pelo trabalho do Instituto
Técnico de Aiministração e Gerência de'

Santa Catarina e que visa a focalizar, em

termos de rigorosa objetividade técnica, o

movimento de oscilação do custo de vida
entre nós. ,

. Não deve, pois, passar sem o apoio da

simpatia pública a dedicação daquele efi
ciente setor de pesquisas e estudos especia
lizados da Escola Superior de Adminis

tração e Gerência, na Universidade parq o

Desenvolvimento de Santa Catarina. Vale,
sim, a estima de todas as classes e de todos
os estudiosos dos problemas relacionados
'com a economia popular.

'

O Instituto Técnico de Administração e

Gerência, mensalmente - e com louvável

regularidade e critério objetivo -:- dado
conta aos órgãos relacionados com o movi

mento econômico do Estado e ao público
em geral, das oscilações nos preços dos arti

gos de consumo generalizado. Mediante
uma atenta pesquisa atribuída às suas equi-,
pes técnicas, orientadas pelo Professor
Carlos Passoni Júnior, Diretor daquele Ins

tituto, essaexcelente organização da Escola

Superior de Administração e Geréncia
obtém e divulga, com h possível exatidão,
os indices colhidos acerca do evolver men
sal dos preços que, assim expostos, numa
sintese representativa do custo de vida, são
de inegável interesse para os estudiosos e

observadores dos fenômenos da economia

popular.
,-

A publicação referente a setembro últi
mo já está em circulação e , confirmando
conclusoes práticas do grande público que
constitui o consumidor, acentua o fato de
haver-se verificado no mes passado, "a

maior elevação do corrente ano, regis
trando um acréscimo de 2,75%, em relação
ao mês anterior,' indice bem maior do que
o verificado em agosto ( 1,96«):

A apuração do custo de vida em 1973,
acusa o índice de 14, 01% - total acumu
lado - enquanto que em 1969 chegara a

17,65%-, em 1970 15,54% e em 1971 a

16,03%. Apenas os grupos "Serviços Públi
cos e de Utilidade Pública" e "Outros Ser-

.

viços" não sofreram alteração - e isso tam

bém ocorreu no mês de agosto. Quanto aos

que sofreram mais sensivel alteração,'
citam-se os do grupo "Alimentação", que
subiu de 4,76% para 6,34%, apresentando
o s "Produtos Industrializados" alta de

1,577, os "Produtos de Elaboração Primá
rio" aumento de 7,91% e os "Produtos in
Natura" acréscimo de 1 0,50%.

Nó que diz respeito aos "Produtos não
Alimentares" a variação consistiu no incre- _
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exposição
problemas que afetam S. Catarina

.

críticas

Dib faz

Especialista diz .que ensino

programado está ultrapassado
,

,

) !

Os textos programados convencionais
aborrecem os, estudantes e estimulam as

fraudes e respostas irreais nos auto-testes
de conhecimentos, provocando um esgo
tamento do aprendizado, o que pode ser

superado através da introdução de inova

ções tecnológicas.
A tese é do especialista norte-americano

Francis Mechner, da Behavioral Science

Applications Inc., assessor do comitê nacio
nal do programa "Sesame Street" (Vila Sé
sarno) dos Estados" Unidos - que fez a pri
meira palestra na II eonferência Nacional
de Tecnologia da Educação' Aplicada ao

Ensino Superior, falando sobre "instrução
programada".

Com 12 anos de experiências em textos

programados convencionais, Mechner apon
tou o aborrecimento, a fraude e a paralisa
ção do aprendizado como problemas bási
cos do sistema, pois os "estudantes recla
mam não sabet para onde estão indo, di
zendo que preferiam simplesmente a leitura
de uni texto ';.

- Quando o estudante está incerto -,

explica -, ele não resiste à tentação de

olhar a resposta que 'está adiante e racio
naliza: só queria ter certeza antes de con

fiar em mim mesmo. Ou apenas.vê a respos
ta sem se importar com a justificativa, A
consequência direta desse aborrecimento é

que o aluno deixa de passar pelos processos
analíticos, e razoáveis com os quais o pro
gramador contava, e isso desencadeia ou
tras consequências que aumentam as difi
culdades dos alunos nos itens subsequentes.
E o resultado final é o esgotamento do

aprendizado.
SOLUÇÕES

Dizendo ql.le esses problemas "não são
, inerentes à educação programada e podem
ser superados por inovações tecnológicas",
Francis Mechner sugeriu técnicas que "tor
nariam os textos programados mais assimi- '

lãveis e eficientes".
Destacou a possibilidade de omissão das

respostas corretas impressas, o que elimina
ria as consequências negativas-do processo

,

atual', 'onde 'o próprio -àluno -tem de diag
nosticar seu cenhecimento para'definir o

nível a que pertence.

A composição gráfica foi apontada co

mo elemento importante para evitar o

aborrecimento, com utilização de tipos es

peciais, espaços" margens e até' cores, per
mitindo ao aluno escrever frases ou pala
vras, ou solicitando-o a voltar e reler alguma
coisa. Lembrou, também, que todo pro
grama deverá ter um comentário contínuo
e corrente. E, ainda: inclusão, em todos os

programas, de textos de referência ou tes

t os opcionais, "que detalhariam, por exem
plo, um tópico do texto convencional".
MAIS IMAGINAÇÃO '

À criação de sistemas de ensino "mais

imaginativos e estimulantes" - que desen
volvam no aluno não somente conheci

mentos, mas também suas capacidades de
buscar e organizar informações, tomar deci
sões, descobrir, escolher, pesquisar e criar
- foi proposta pelo professor Samuel Pf
romm Netto, da TV Educativa de São Pau
lo.

- No Brasil - acentuou - só limitada
mente tem sido dada a atenção aos aspec
tos internos da tecnologia" tais como técni
cas de' análise de comportamentos, conheci
mentos, habilidades, maneiras de organizar
situações de, aprendizagem e de estabelecer

sequências ótimas de erisino.

Alertou que "a .ênfase indevida, aos as-o'

pectos mais superficiais da tecnologia de

educação pode fazer com que a eficiência
do ensino através do cinema, rádio e televi
são seja pequena ou nula", lembrando que,
nos últimos anos, está ocorrendo uma mu

dança de direção significativa "e os especia
listas se preocupam cada vez mais com a

especificação rigorosa daquilo que se espera
que o aluno aprenda, com a determinação
das habilidades e conhecimentos que este já
possui e 'com a análise das tarefas que serão

objeto de aprendizagem".
Pfromrn rsetto propôs, ainaa: a mtênsífí

cação dos cursos de preparação e divulga
ção de tecnologiade educação entre profes
sores universitários; multiplicação da litera

tura em português sobre a matéria; e-urna
reforrràtlaçâe de pensamentos e dos, prece
dimentQs 'em matéria de avaliação do ensi

no, entre outros.

Para Colasuonno, é irracional
conter' correntes de migração

Para o prefeito de São Paulo, Miguel Colas- eles, de novas avenidas. - O problema da '

uonno, "seria irracional qualquer processo poluição em São Paulo esta sendo estudado
de contenção das correntes migratórias, diretamente pelo Governo do Estado, sen
pois todo o cidadão tem direito de circular do toda a legislação elaborada pela Superin
pelo país". O prefeito, logo que chegou ao tendência de Saneamento Ambiental - Su
Rio, analisou o problema das migrações, sam - e cabendo à Prefeitura a execução
pois só São Paulo recebe por mês cerca de das medidas determinadas por ela.
10 mil pessoas de outros Estados. Mensalmente, cerca de 10 mil pessoas de

Miguel Colasuonno veio ao Rio para en- outros Estados chegam à capital paulista,
contras com o Ministro da Fazenda e com' procurando melhores condições de vida.
o presidente do Banco Nacional da Habita- Como poucos conseguem emprego, a mi

çâo, a fim de conseguir recursos para a gração está trazendo uma série de proble- ,

construção de dois grandes centros habita- mas para o Governo. Revelou também o

cionais e iniciar as obras de extensão das Prefeito de São Paulo que a solução encon

linhas do Metrô de São Paulo. Sobre a po- trada foi a de interiorização dos imigrantes
luição , .Colasuonno disse que a parte do: para regiões onde haja condições de sobre

problema que cabe à Prefeitura já está sen- vivência. "Mas os imigrantes estão sendo in

do resolvida, que é a canalização dos cór- duzidos e não obrigados a ir para o interior

regos �a cidade, com a construção, sobre do Estado ", finalizou.

Quem ignorareste anúnciovai pagarcom
o suordo próprio rosto.

Estamos lançando um aparelhintio que vai
deixar todos os motoristas refrigerados a ar:

o Jet Air.
.

Você pode instalar o Jet Air embaixo do
painel do seu carro e é só apertar um botãozinho
que o calor desaparece,

E isso aracas �s duas turbinas

Código
recebe

Com o objetivo de.
advertir a Nação de que o

Código de Processo Penal,
. mesmo com as emendas
apresentadas pelo Ministro
da Justiça, não pode ser

aprovado pelo Congresso
devido "aos graves erros de
forma e fundo" que con

tém a secção gaúcha da
Ordem dos Advogados do
Brasil enviou ao Senado
uma análise' s10 código em

_

que aponta todas as suas

falhas.
O trabalho foi elabo

rado por uma comissão es

pecial formada há um mês
e presidida pelo advogado.
Sérgio da Costa Franco,
tendo como Relator o pro-

I fessor de direito penal da
Universidade Federal do
Rio Grande do Sul, Paulo
Pinto deCarvalho, e inte

grada' ainda pelos advoga
dos Valter Tschiedel, Flo
riano Maia D'Ávila e Eloar
Guazzeli. 6 documento foi
encaminhado ao Presiden
te do Senado, aos três Se
nadores gaúchos e ainda ao

senador Franco Montoro,
que lidera a posição con
trária a aprovação do
código devido a exiguidade
de prazo para seu exame.

O general Ernesto Geisel recebeu ontem, do encontro ele chegou ao prédio do Minis
em audiência, o deputado çatarinense Dib

'

tério da Agricultura, mas ao ver os jornalís
Cherem, o ex-governador Luis Vianna tas, sua primeira indagação não foi pelo
FIlho e os senadores Milton Cabral e Tarso gabinete do general, e sim por uma livraria
Dutra. Cherem fez !Ia futuro Presidente da que há anos funcionava no edifício. Depois
República uma exposição sobre problemas ele acabou confessando que iria se encon

administrativos, econômicos e. financeiros trar com o general, "mas pedi esta audiên
de Santa Catarina, e sobre problemas espe- cia apenas para lhe dar um abraço, pois o

cíficos, como pesca, siderurgia e estradas, conheço há anos",
além da construção no Estado de um corre

dor de exportação, "pois Santa Catarina é
o quinto produtor do país de alimentos e

para escoar sua produção tem que utilizar
os portos de Paranaguá, no Paraná, ou de
'Santos, em São Paulo, já que o de Itajaí
não dá vazão:'.

.

Luís Vianna Filho, ex-chefe da Casa
Civil do governo Castelo Branco, quando
Geisel ocupava a Casa Militar no mesmo

governo, era uma das pessoas que mais fre-

A Regulamentação legal dos informativos no rádio e televisão quentavam o escritório do sucessor do Pre-
e sua necessidade para a consolidação do jornalismo no sidente Médici, sendo que nas últimas três
interior e em todo o país, será um dos temas a ser discutido semanas não estava aparecendo. A última
durante a 4a. Conferência de Jornalistas Mineiros, a I vez que lá esteve foi recebido pelo general
realizar-se entre os dias 29 a 31 deste mês, em Poços de Colbery do Couto e.Silva.
Caldas. .-

" '

O fato pitoresco de ontem foi propor-
Os parti�ipantes do :nco?tro P!0'!l0vIdo pel� Sindicato cio nado pelo senador Milton Cabral

?OS �ornal�stas �rofissIO�aIs ?e· Mmas deve�ao debate� (Arena-PB). Todos os repórteres sabiam
Lambem ojornalismo no mtenor, com os segulllte� temas.

que ele iria se entrevistar com o general"O Jornalista-Diretor de empresa, Criténos de
G' 1 às 15 horas e cinco minutos antesSindicalização e A Pequena 'Empresa e o Mercado de eise a ,

Trabalho", "Centrais de Notícias" e "Distribuição de
Publicidade Oficial e Privada, Padronização de Tabelas de
Preços e Regionalização da Publicação de At as, Editais (

Balanços, COfiO Incentívo à Imprensa do In!e!ior". ,

Do temário consta ainda a aposentadoriâdõ'jornalista[ \I ., "

aos 25 anos e sua
'

regulamentação, o aprimoramento
técnico-cultural do profissional de imprensa e sua

participação no desenvolvimento e�onômico, social e

político da comunidade, e o fortalecimento da classe em

associação profissional de âmbito municipal ou regional e a

transformação em sindicato.

a

,Gerovital, remédio
proibido no Brasil
O gerovital, cuja apreensão foi determinada no país pelo

Ministério da Saúde, segundo alguns geriatras como o Dr.
Tuffik Mattar, na verdade não possui todas as qualidades
para rejuvenescimento propaladas pela sua inventora, Dra.
Anna Aslan,

A clínica da Dr a. Aslan, em Bucarest na Romênia, já
estaria aplicando o remédio, juntamente com um soro

rejuvenescedor das células, que vem sendo adotado pelas
pessoas idosas do mundo inteiro como meio de deter o

envelhecimento. Segundo o coordenador dos serviços
técnicos especializados da Secretaria da Saúde, _professor
Ot to Bier, "nem o gerovital-nern qualquer outro remédio
pode ser anunciado cama capaz de devolver a juventude, \

pois na verdade ele não existe; No caso específico do
gerovítal.:o remédio é apenas um complexo de vitaminas,
que pode ser fabricado por qualquer laboratório brasileiro,
mas vem sendo contrabandeado há muito tempo, a preços
exorbitantes, por

/

pessoas que estão interessadas em

permanecer jovens".
Embora não reconheça a eficácia do gerovital COmO

forma de tratamento, Tuffik Mattar pensa que a Dra. Anna
tem um grande valor no sentido da pesquisa científica, pois,
foi a primeira pessoa a se preocupar cam o problema das

pessoas idosas, buscando meios para deter o

envelhecimento. Com o tempo, a médica se tornou tão
famosa que, atualmmente, em São Paulo, a agência de>
turismo Maringá organiza duas escursões anuais à Romênia,
COm direito a internação na clínica da Dra. Aslan para
tratamento rejuvenescedor.

Concentração de
jornalistas em MG

Zuleima Rovere Montenegro, Milton Fett e

família, Oswaldo O'Acampora e família co-
,

municam aos amigos do inesquecível

IVO REIS MONTENEGRO

. que mandaram celebrar MISSA DE lo. ANO

DE FALECIMENTO em sufrágio à sua alma

às 17 horas de domingo (21/10) na capela do

())Iégio Catarinense. '

\

Geisel

protegidas:
criança consegue

lá dentro,
(@;@@(Wíti$.h, disso Jet Air possui grades

que mandam o ar para onde você

Mas a coisa mais refrescante do Jet Air é o seu

preço:
ele é daqueles que não deixam ninguém suando frio,

Jet Air está à venda nos Magazines,
concessionários de automóveis e lojas de acessórios

-.::TETA/R
rn••vlc-rus

Representante: NIVAL.DO DURVAL BORBA
Rua 7 de Setembro, 922 - fone: 22·0162 - Blumenau (Se)
Assistência Técnica: Guilherme Kistncr
Rua São Paulo, 3133 - Blumenau (Se)

,

Rogério Zimrnerrnanrr- Rua Fúlvio AriliCCl.525 - FLORIANOPOUS(Se)

dos

Dib Cherem falou também sobre o "corredor de exportação"
, ,

As seis perguntas feitas pelo sucessor de
Médici sobre problemas do Nordeste e

especialmente sobre o porto de Cabedelo e

a safra agrícola paraibana ao senador Mil
ton Cabral, pareceram ter surpreendido o

parlamentar da Paraiba que, entretanto,
respondeu a todas as indagações do general.

Finalmente, foi recebido o senador
Tarso Dutra (Arena-RS). Sua conversa

com o general Ernesto Geisel ele não quis
revelar, "pois fui convidado e, portanto, os
ternas debatidos não foram meus e, sim
dele". O senador viaja sexta-feira para
Genebra, em companhia do senador Catete
Pinheiro (Arena-PA) e do deputado Tan
credo Neves (MDB-MG), a fim de parti
cipar da reunião de conselho da União
Interparlamentar Mundial, que debaterá a

crise do Oriente Médio e a política mone

tária internacional.

O Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto - SAMAE, comu
nica que está aberta, com realização prevista para dia 10. de Novembro
de 1973, a Tomada de Preços BI-:-05/73, para aquisição de - Tubos de

Cimento Amianto CI-15 de () 200mm ..

Q; interessados encontrarão à sua disposição, diariamente das 8 às 12

horas e das 14 às 18 horas, na sede do SAMAE, sito a rua lquaçu; 209,
em Blumenau-SC, o Edital e demais elementos informativos .

Blumenau, 16 de Outubro de 1973

I:ngo. Silvestre Rodrigues Neto

Oiro Geral do SAMAE.

,\

.,'� �

� .),. _o� _

�\gERVIÇO AUTONOMO MUNICl'fTAL DE AGUA E ESGOTO

AVISO

SADIA-CONCÓRDIA S.A. índústna e Comércio
C.G.C. Nº 83.568.147/001

Soe iedade de Capital Aberto
GEMEC-RCA 72/070

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCACÃO
Rcam convidados

-

os senhores acionistas desta Sociedade a se reunirem em

assembléia geral extraordinária a realizar-se no dia 31 de outubro de 1973. às 1,5
(quinze) horas, em sua sede social, situada à Rua Senador Attilio Fontana, no. 86,
na cidade de Concórdia, 'Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e

deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: /

1) - Proposta do Conselho de Administração, acompanhada de parecer favorável
do Conselho Rseal, relativa a:

•

a) aumento do capital social de Cr$ 46.0S0.000,00 (quarenta e seis milhões e

oitenta mil cruzeiros) para Cr$ 57.600.000,00 (cinquenta e sete milhões e

seiscentos mil cruzeiros), mediante a emissão de: 9.520.000 (nove milhões e

quinhentas e vinte mil) ações ordinárias e 2.000.000 (dois milhões). de ações
preferenciais, sem direito a voto, do valor nominal unitário de Cr$ 1,00 (hum
cruzeiro), que seriam subscritas e integralizadas em dinheiro, pelo referido valor
nominal.

,

b) alterações estatutárias consequentes.
II) - Autorização ao Conselho de Administração para levantamento de balanço

patrimonial e apuração de resultados em 31 'de outubro de 1973, com vistas à
possibi"lidade de eventual distribuição de dividendos de acordo com os resultados
que forem alcançados até essa data.
III) - Autorização para transferência e incorporação do Moinho de

Concórdia-SC no de Marcelino flamos-RS.
Concórdia-SC, 12 de outubro de 1973
a) Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de Administração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Venda de artigos de inverno
foi boa noNorte e rná no Sul'

Das Sucursais - Enquanto em Blumenau
as duas maiores lojas de tecidos e confecções
da cidade têm opiniões divergentes sobre o'
movimento registrado corn a venda dos arti

gos destinados à estação fria na curta tempo
rada do último inverno, emTuharão e em

Joinville os comerciantes reclamam da fraca
venda desses produtos .e culpam os longos
períodos de chuvas e a oscilação da tem-

peratura que não chegou a proporcionar este
ano um dia frio que se comparasse a um do
ano passado, Nas demais cidades, Brusque,
Itajaí, Jaraguá do Sul, Criciúma, Joaçaba,
Lages, Curitibanos e Chapecó, os lojistas
acham que a saída de mercadoria foi boa nos

últimos quatro meses, Entretanto, os COmer

ciantes do planalto e Oeste revelam sua satis

fação peras lucros obtidos, acreditando, pO-:
rérn, que o aumento da temperatura verifica
da nos últimos dias poderá provocar uma

queda brusca na venda dos produtos, já que
ainda não estão preparados com roupas de
meia estação para atender exigências do con

sumidor. Os estoques de verão ainda não

chegaram para o comércio 'd� Lages e Oeste,
embora a encomenda tenha sido feita com'

quatro meses de antecedência, mas a procura
pelos artigos da estação quente já se faz sen

tir.
OPINiÕES QUE DIVERGEM

Blumenau (Sucursal) - Duas das maiores

lojas de tecidos e confecções de Blumenau -

Casa Buerger e Casa Peiter - têm opiniões
conflitantes quando se fala na venda de arti

gos de inverno, Enquanto os funcionários da

Casa Buerger classificam de boa a temporada
de inverno porque bastante prolongada, os

da casa Peiter dizem exatamente o contrário.

Para eles, "há dois anos o, inverno entra

tarde e as. temperaturas não foram suficiente

mente baixas, além do tempo chuvoso. São

fatores que só prejudicaram a venda de pro
dutos de lã". Bastante observador, o sr. Jago
Lungershausen, diretor da Peiter, lembra que
o inverno de 1972 só teve de dias frios o

período de 8 a 15 de julho e apresentou gea
da nos dias 1 e 2 de setembro, portanto,
pode ser classificado 'de ameno. No seu en

tender, embora o calendário assinale a data

de 21 de julho como o início oficial do in

verno, o friozinho de maio é que anima a

clientela
\

para as compras de junho /julho.
CDm pesar, relembrou certa ocasião em que
o frio chegou tão tardio que ao começar a

PARA INVERNO, MUITOS FICARAM
A maior reclamação das lojas diz respeito

à venda dos artigos de inverno. As chuvas e a

temperatura que não chegou a cair cama se

previa, prejudicaram sensivelmente a venda
de agasalhos. A maioria das lojas já começa
ram a encaixotar seus produtos, sabendo qu�
este ano não conseguirão mais vender artigos
destinados à estação fria. Na opinião dos co

merciantes, a meia estação é o pior período
para a venda. Alegam que o consumidor fica
indeciso' em comprar roupas leves por saber

que o frio sempre volta durante as noites de

primavera.
NO NORTE, O MEIO.TERMO

Joinville (Sucursal) - De um' modo geral
a curta temporada de inverno em Joinville
não prejudicou a venda de roupas quentes. A
maioria dos gerentes de lojas ouvidos por O
ESTADO foram unânimes em afirmar que
"nós fazemos a previsão e dificilmente erra

mos, pois já sabemos o quanto vamos ven

der". Para o Sr. Lourival May, diretor geren
te das Lojas May, o período considerado de
inverno não foi prejudicial, mas que poderia
ter sido melhor. As vendas tiveram u� retar

damento, mas atingiu nossos objetivos, ultra
passando em 65% a nossa previsão. Disse que
as vendas aumentaram muito em função do
crediário proporcionado por sua firma, que
vende a partir de dois pagamentos até 24,
dependendo do valor da compra feita pelo

. freguês. Revelou sobre a saída de vestuário

para o verão que ainda é muito pequeno,
mas que tende a aumentar.

procura das roupas de proteção a casa proce
dia a violenta liquidação.

A temperatura de primavera - que se sen

te atualmente - só favorece a venda de teci
dos a serem confeccionados. Só a partir de

agora terá início a saída de materiais já con

feccionados. Portanto, não se pode falar ain
da em confecção de verão. Como antigo co

merciante, o sr. Jago Lungershausen reco

nhece que não compensa adquirir grandes es

toques cedo demais porque é preciso coinci
(fir o grosso do movimento com o grosso do

estoque para haver uma movimentação rápi
da da mercadoria.O segredo do comércio é a

rotação do estoque, insiste.
Embora o sol e o calor já estejam levando

,
blumenauenses a fins de semana em Cam
boriú, o sr. Paulo .Cícatto, da Casa Buerger,
diz que o que se vende, no momento, é meia
estação. Não de artigos para praia - se sai
ram 10 vendas entre calções e biquinis é mui
to - e este movimento de verão só terá íní
do lá por 15 de novembro.
ESTOQUE ENCALHADO

Tubarão (Sucursal) - A oscilação da tem

peratura - mais para o verão do que para o

inverno - que se registra no Sul do Estado,
tem provocado uma sensível queda na venda
de tecidos por parte das grandes lojas de Tu
barão. A preferência por roupas de meia es

tação pegou de surpresa muitos negociantes
que estocaram suas lojas com roupas de in

verno, prevendo a queda da temperatura por
um período relativamente longo, como o do
ano passado, com base nas chuvas que caí
ram intensamente por um de quase três me

ses. Nas vitrines, as exposições tornam-se pi-, - Não temos propriamente previsão de
torescas. Em determinadas lojas, há roupas vendas para o verão, porque o pessoal retar
de inverno em uma vitrine e de verão na ou- da as compras para novembro ou dezembro,
tra, enquanto algumas, mais populares, pre- englobando tudo dentro do período de fim
feriram misturar tudo, dando a revelar seu de ano, 'isto é, ao invés de fazer duas com

Idescontentamento com a mudança repentina pras, realiza somente uma, solucionando o

do tempo. Os artigos de verão que estão ex- ,problema, explica.
postos em' lojas desta cidade, pertencem a O·Sr. Lourival May, que também é mem

estoques do ano passado. Gerentes de lojas bro dos Clubes dos Diretores Lojistas, tendo
admitem que es estoques velhos - c_<)m exce- já exercido-a presidência, diz que o CDL pos
ção deis lançamentos do último final de-ano, sui seu cronômetro de vendas, divulgado to

não serão bem vendidos durante o próximo dos os meses, que dá uma idéia do qUt; está

período de verão, levando em consideração sendo negociado de um modo geral, seu au

as novidades que as fábricas já começaram a menta ou queda, dependendo do caso.

promover através de revistas especializadas. Para o Sr . Roland Ristow, das Casas Per
Contudo, .estã se r�g�t�an.do !lm���da con- nambucanas, a curta temporada. de in�etno
siderável

.

de trajes ,iê 'lJanho, pri®ipalmente não prejudicou em nada seu movi'fiqtmto e

biquil}is e calções. afirma quP "nós até que vimos nosso movi-

A temporada de frio

chegou ao fim com

alguns comerciantes
reclamando da
instabilidade do

inverno, que resultou
na queda de venda dos

artigos da estação.
Outros, entretanto,
acharam que o

movimento foi bom.
Muitos artigos
ficaram estocados e

a procura atual já é

pelos trajes de vetão.

menta aumentado em cerca de 50% em rela
ção ao mesmo período do ano passado". Isso
dá uma clara idéia de que os planos que ofe-

. recemos, unindo-se as facilidades de paga
mento que proporcionamos, naturalmente
resulta num aumento vertiginoso de vendas.'
Diz ainda o gerente das Casas Pernambucas,
que um dos fatores positivos para o aumento
de suas vendas, foi a departamentalização
das secções, sendo cada funcionário respon-

'

sável por setores, desde confecções masculi
nas, femininas, artigos infantis e de cama"
mesa e banho.

- Estamos preparados para as vendas do
verão que cama os anos anteriores, espero
muito movimento, enfatiza.

Antônio Campos, gerente da Casa Coelho,
diz que "fomos bem nas vendas, não haven
do motivos para queixas". Sobre as vendas

para o verão, diz que "recebemos muitas no
vidades que iremos lançá-las a partir do pró
ximo mês, pois achamos que ainda é muito
cedo".Como dos anos anteriores, também a

Casa Coelho está preparada para as vendas
do verão, colocando ao público suas tradicio
nais ofertas.

As Lojas Prosdócimo e a Casa Pieper, são

duas firmas consideradas importantes na ci
dade de Joinville, pois vendem somente arti

gos finos, e para uma clientela selecionada
como entende o joinvillense de maneira ge
ral. Odilon Paul, diretor de vendas de Lojas
Prosdócímo , acentua que propriamente não
houve inverno em Joinville, e para isso "já
estávamos preparados ". Acontece que as

\
compras foram baseadas em vendas anterio
res, por isso não há encalhe dos artigos. Co
mo ocorre com comércio de roupas de um

modo geral, o Sr.'Odilon Paul; assegura que
o movimento subiu cerca de 60 por cento

em relação ao ano passado. Sobre as vendas

para o verão, estamos estudando as ofertas,
condições de pagamento etc. Já. o Sr. Guin
ther Webber, diretor da Casa Pieper declara
que o movimentoé muito bom durante todo
o ano, e o estoque é permanente. As novida
des, chegadas quase que diariamente, convi
dam os fregueses para uma nova compra.
Muitas vezes o freguês chega como quem não

quer nada, mas olhando os artigos expostos..
resolve comprar.

,

- Só não vendemos para quem não quer
/Mesmo, pois as ofertas estão aí e o crediário
também: comenta o Sr. Guinther Webber.

Comissão faz pedido
à Geisel: corredores
São Francisco do Sul (Sucursal de Joinville) - Muito

embora o objetivo da viagem tenha sido o de dar início a

um levantamento do porto de São Francisco do Sul com
o objetivo de colher dados complementares a serem

anexados ao documento que será entregue em mãos-ao
Presidente da República, solicitando a inclusão de Santa
Catarina. nos Corredores de Exportação, os três depu
tados que compõem a Comissão Parlamentar Externa da
Assembléia Legislativa realizaram nesta cidade apenas
uma reunião às 20 horas com o Prefeito José Schmidt, o
Administrador do Porto, Sr. Dorval Campos e outras

autoridades, e a única coisa de importante anunciada na

ocasião foi a confirmação de que o documento será
entregue diretamente ao futuro Presidente Ernesto
Geisel. Os parlamentares não justificaram a decisão de
entregar a reivindicação ao futuro Presidente, mas deram
a entender que ao General Médici já foram entregues
vários memoriais, inclusive um da Prefeitura de Itajaí,
com o mesmo objetivo.

Na opinião dos parlamentares, a reunião serviu para se

ter certeza de que realmente existe uma conscientização
da população Norte catarinense sobre a importância do

porto como fator indispensável ao fortalecimento econô
mico da região.

O levantamento da viabilidade econômica do porto,
entretanto, não pode ser iniciado porque os parlamen
tares só chegaram à noite e regressaram a Florianópolis
no dia seguinte. Mas, eles garantiram que dentro de 15
dias estarão de volta para então colher todos os dados
que necessitam.

.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA,
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

HABEAS CORPUS
'

No. 5.025 - ANITA GARIBALDI - Impte. dr. Ailto
Gomes de Almeida. Pacte. Júlio José <naves. ReI. Des. Cer

queira Ciritra ., "Denegaram a ordem. Lnánime ". Acórdão
publicado na sessão.

No. 5.028 - FLORIANÓPOLIS - Impte. dr. José de
Brito Andrade. Pacte. Neri Nascimento. ReI. Des. Eduardo
Luz - "Determinaram a remessa dos autos ao Supremo Tri
bunal Federal, Unânirne ".

No. 5.030 - SÃO JOAQUIM - Irnpte, dr. Paschoal ApÓs
tolo. Pacte. Nero Rosa. ReI. Des. Ivo Sell - "Determinaram a

remessa dos autos ao Supremo Tribunal Federal. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No. 5.027 - ANITA GARlBALDI - Impte, dr. .Ailto
Gomes de Almeida. Pacte. João Maria de Oliveira. ReI. Des.

Ayres Gama - "Denegaram a ordem. Unânime".
RECURSO DE HABEAS CORPUS
No. 1.155 - CRICIÚMA - Recte. dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-officio, Recdo. Narciso Olivo. ReI. Des. Ivo Seu
- "Julgaram prejudicado o recurso, por falta de objeto.
Unânime".

MANDADO DE SEGURANÇA
No.787 - CAMPOS NOVOS - Reqte. Pandolfo S.A. Ind.

e (b�. Reqdo, o Secretário da Fazenda. ReI. Des. Aristeu
Schíefler - "Denegaram a segurança; Unânime".

'

Jaime Sprícigo
Diretor

ASSEMBLÉIA, LEGISLATIVA DO ESTADO
. DE SANTA' CATARINA

TOMADA DE P/REÇOS' Nº 02/73

A ASSEMBLÉIA lEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA; por
intermédio da Divisão de Materiai, devidamente autorizada pelo Excelentíssimo
Senhor Presidente, torna público, para conhecimento dos interessados, que receberá
propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos termos .do Decreto lei no.

200, de 25/2/67, até as 13,00 horas do dia 29/10/73, para fornecimento de
MÁQUINAS PARA ESCRITÓRIO destinadas ao Poder legislativo.

O Edital encontra-se �fixado na Sede do Poder Legislativo, à Praça da Bandeira
nesta Cidade de Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários.

Divisão de Material, 18 de outubro de 1973
Alípio P. Perfeito
Diretor Divisional

TECNICO. EM CONTABILIDADE
UNeK SIA ( Fil ial) - Deseja admitir para chefiar os escritórios em

Aorianópolis.
.
REQUISITOS:
1. Experiência em serviços gerais de escritório, Finanças e Tributos;
2. Idade máxima de 30/33 anos.

Bom ambiente de trabalho
Remuneração de acordo com aptidões
Possibilidade de progresso

Apresentar-se à rua Sete de Setembro no. 11, para entrevistas.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" =, sociedade

de economia mista estadual, registrada na J.mta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.

do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Rorianópolis, SC.,
comunica que se encontram a disposição ·dQs interessados no 'endereço acima mencionados os

elementos da Tomada de Preços no. 090/73, para aquisição de Material de P.V.C. Rt'GIDO para
a REDE DE DISTRIBUiÇÃO do Sistema de Abastecimento de Água da cidadede T'U B A -

RÃO-S.C ..

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas' até às 15:00 (quinze) horas do
dia 08 (oito) de Novembro de 1.973.

Florianópolis, 16 de Novembro de 1.973.
A DI RETORIA. _.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDilAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 090/73.

ESTADO DE SANTA CATARINA'\
SECRETARIA DOS SERViÇOS, PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 091/73'
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁG\.)AS E SANEAMENTO � CASAN =, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado os
elementos da TOMADA DE P REÇO,S No. 091/73, para a aquisição de APRELHOS DE FERRO
FUNDI DO para a EST AÇÃO DE TRATAMENTO do Sistema de ,Ilbastecimento D'Água da
cidade de BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - SC.

'

O EDIT AL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 12 (doze) de novembro de 1 973.

Florianópolis, 17 de outubro de 1 973.
ADIRETORIA

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA - MA
INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA
COORDENADORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA.� CR(lO)iSC

AVISO

A Comissão de Licitação, designada pela Ordem de Serviço - 0.S.INCRA-CR(10) INo.
'

008 {l3, do Senhor Coordenador Regional do Instituto Nacional de O:>lonização e Reforma
Agrária em Santa Catarina, torna público, para conhecimento dos interessados, que, às 14,00
horas do dia 30 de outubro de 1973, receberá na sobreloja do prédio sito à rua Felipe Schmidt,
85, Florianópolis /SC, propostas para a execução de Serviços Topográficos, na área abrangida
pelo Projeto Fundiário de Santa Catarina - Oeste Catarinense, de acordo com as especificações
e condições constantes do Edital de Tomada de Prêço No. 001 {l3.

Cópia do citado Edital e demais especificações técnicas da Tomada de Preço em causa, serão
fornecidas aos interessados, na Sede da Coordenadoria Regional do Instituto,

A COMISSÃO

Curriculum Vitae para "PETRÓLEO"

ENGENHEIRO
Empresa de Petróleo de âmbito internacional procura Engenheiro Mecânico ou ,de

Operações, para serviços de Assistência Técnica.
OFERECE: EXIGIMOS:

Idade até 35 anos
Disposição para viagens

Noções de inglês

Treinamento intensivo
Oampleta assistência médica
Plano de valorização profissional
Semana de cinco dias
Ulndução

. Salário atraente
Os interessados queiram enviar cartas com

a/c deste Jornal.'
.

,�
,

,
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Santa Catarina

Grupos franceses e belgasmostralll
interesse pela Bauxita de Lages
I, _

'

mações da Prefeitura Municipal, mui
tos empresários já solicitaram ao Minis
tério de Minas e Energia cópias do le

vantamento sobre a viabilidade econô

mica da 'área de bauxita e título de
lavra para iniciar a exploração. Entre
tanto, segundo fontes do Ministério,
antes de ser fornecida a concessão a

empresas para a produção do minério

em Lages, será feito um levantamento
minucioso das empresas interessadas

bem corno de todas as garantias neces

sárias à margem de lucros que obterão
os Governos Federal, Estadual, e Muni

cipal.' O Prefeito, Juarez Furtado en

contra-se em Brasília tratando junto ao

Departamento Nacional de Produção
Mineral detalhes a respeito das medi
das que serão tomadas.

Lages '(Sucursal) - A França e Bél

gica manifestaram interesse em explo-
,Tar bauxita no município de Lages,
após a análise que realizaram das amos

tras enviadas pela comissão nomeada
pelo Governo Municipal. O Departa
mento Nacional de Produção Mineral

já fez um completo levantamento da

situação e estuda a possibilidade de
concessão de licenças a empresas es

trangeiras para a exploração do miné
rio.

Lages, cujos 7.074 quilômetros qua
drados de terra são quase todos toma
dos pelas grandes fazendas - conside
radas os grandes centros produtores
agropecuários do Sul do Brasil, poderá
se tornar uma região famosa mundial
mente com a exploração de bauxita,
cuja reserva, segundo o Ministério de
Minas e Energia, é espantosa.

constatação imediatamente ao Ministé

rio, de Minas e Energia.
Numa extensa área de terras, abran

gendo partes dos distritos de Palmeira
e Correia Pinto, aflorando naturalmen
te, foi encontrada a matéria prima do
alumínio e do sulfato de alumínio.
Com a participação de técnicos do Mi
nistério de Minas e Energia, a Prefeitu
ra Municipal deu início a um trabalho
de limpeza de toda a área. As pesquisas
realizadas em seguida constataram que
Lages possui uma das maiores reservas

�e bauxita, perdendo somente para a

Africa. A média de aproveitamento do

material, segundo as previsões dos téc

nicos, varia entre 50 a 70%. Segundo
os técnicos, há no mínimo 40 milhões
de toneladas de bauxitas; o que corres

ponde a um consumo para 80 anos

consecutivos. Da reserva total, a meta

de já está devidamente pesquisada e lo

calizada, com cálculos prontos.

BI,umenau vê hoje à

noite o Balé de
Câmara "5tagium"

(

.

Blumenau (Sucursal) - Sobrevivendo sem apoio'oficial
com onze bailarinos cariocas, paulistas e argentinos, o Balé
de Câmara Stagium de São Paulo tem apresentações
marcadas para hoje e amanhã, às 20h30m no teatro da
Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes. Apontado pela
crítica como o melhor conjunto coreográfico em atividade
no Brasil é a sua segunda exibição em Blumenau, após
conseguir casa quase' cheia no ano passado. Na sua

temporada por cidades catarinenses, continua a revelar sua
preocupação em encontrar uma linguagem brasileira para a

dança.
LITERATURA INSPIRA

A exemplo de uma norte-americana que buscou, nos

Estados Unidos, uma linguagem daquele país para a dança
do balé, o grupo Stagium pretende fazer o mesmo em

termos de Brasil. Daí, a justificativa de encontrar-se em seu

programa o número Diadorim, do romance de Guimarães
Rosa, Grànde Sertão: Veredas. Pretendem abrasileirar-se
sem, no entanto, cair no balé folclórico.

COOPERATIVA MANTÉM ,

Fundado em março de 1971, ao contrário de todas as

companhias de balé do mundo que se mantêm graças a

subsídios oficiais, de fundações ou de mecenas, o Stagium
organiza-se em forma fle cooperativa. Os bailarinos

repartem entre �i o produto dos espetáculos.

LIMPEZA DA ÁREA
A Prefeitura reservou-se por en

quanto a apenas limpar a área que con

tém o minério, mas tudo indica que
INTERESSES AUMENTAM muitas famflias residentes nos dois dis-

Bastou o Ministério de Minas e tritos terão que ser removidas, tão logo
Energia divulgar os resultados das pes- as empresas 'que irão explorar o miné

quisas realizadas em torno da desco- rio comecem a instalar seus equi
berta da jazida, muitas foram as em- pamentos.Esteaspecto deverá ser abor

presas - principalmente estrangeiras - dado também pelo Prefeito Juarez

que demonstraram interesse pela ex- Furtado junto ao Departamento Na

ploração do minério. Segundo infor-' cional de Produção Mineral.

o "Stagium
"deverá confirmar hoje seu sucesso em Blumenau

O QUE SE VERÁ
Do programa, elaborado especialmente para a excursão

deste ano, constam: "Allegretto", de Beethoven;
"Dessincronias", de Lukas Foss; "Impressions", de .Bach;'
"Entre-Linhas", música de Rachrnaninoff; "Episódio", de

.

Lukas Foss; "Tema número 2", musica de Gustav Mahler;
"Samballet", com batucada; "Adagíetto", com musica de

Mahler; "Concerto de Ébano", com musica de Stravinski;
'"
Mar ie F ar rar", balé sobre um poema' de Brecht;

"Diadorim", com música de Villa-Lobos e "Orfeu e

Eurídice", canto gregoriano.
'

DESCOBERTA POR ACASO
A descoberta do minério do plana 1-

to serrano implica em fatos pitorescos.
A Petrobrás realizou há cerca de dois
anos pesquisas na região objetivando a

descoberta de petróleo e xisto betu
minoso, com boas perspectivas para o

último. Após alguns meses de trabalho,
os geólogos descobriram a grande ri

queza de bauxita e comunicaram a

Canarinhos festeiam
dez anos cantando

Dib pede prosseg'uimento da 8R-470
o deputado Dib Chorem está empenhado 'sadas, o deputado Dib Chercrn ressaltou que

em conseguir junto ao Ministério dos Tr ans- as alternativas restantes ao escoamento cita

portes o reinício das obras de construção da do são insuficientes, e que a economia regio
BR-470, entre os municípios de Curitiba- nal está ameaçada de um colapso, prcocu
nos e Campos Novos, entroncamento da panda as autoridades c dirigentes classistas

BR-116 até à 282. O parlamentar salientou de Curitibanos. Acentuou que, baseado em

a O ESTADO que a implantação definitiva depoimentos que lhe foram feitos por auto
desse trecho é considerada essencial à ridades oestinas, está sentindo grande apre
economia do' Oeste catarincnsc, "pois irá ensão ante ameaças dos prejuízos que podc-.
permitir o escoamento da produção agrícola rão a tingir todo o povo servido pela
não só daquela região oestina Coma também BR-470, afetando a própria cconórnia do

do Noroeste riograndense, COm reflexos ver- Estado, motivo pelo qual insistia seu apelo
dadeiramente positivos para o porto de Ita- ao Ministro dos Transportes e Diretor-Geral

jaf c seu maior desenvolvimento ", do Departamento Nacional de Estradas de

Rodagem, objetivando a anulação da medida

que provocou a paralisação das obras, permi
tindo que estas voltem ao seu ritmo normal.

Blumenau (Sucursal) -

Um dia após as apresenta
ções do balé Stagium, de
São Paulo, o Teatro Carlos
Gomes, estará programan
do uma audição dos Cana
rinhos do Colégio São
João de Porto Aegre. O
grupo, composto de pe
quenos cantores, dará um

espetáculo programado pa
ra as 20h30m de sábado.

10 ANOS DE CANTOS
Numa iniciativa do pro

fessor Otto FolImann; em
1963 nascia, dentro do Co,

légio São João, em Porto

Alegre, um conjunto vocal
todo na base de vozes jo
vens: garotos e., meninas.

Buenos Aires e agora per
corre o' Estado de Santa
Catarina. Mantido, com in
teresse, pela direção da, Es
cola e Associação de Pais e

Mestres, o grupo se renova

constantemente, ',seja nos

elementos que crescem e

ultrapassam a idade previs
ta ou seja no repertório
que inclui desde o folclore
dos pampas às canções de
Chico Buarque de Holan
da.

Pedindo a retomada daquelas obras que,
atualmente, se encontram totalmente parali-o grupo adolescente de Porto Alegre, canta também no Vale Para Dib, a 470 no Planalto é solução

-' '.J

Depois de tímidas exibi

ções, restritas a festas esco

lares e de igrejas, gravaram
um disco, adquiriram far
damento e as excursões,
atendendo convites, se tor
naram inúmeras. Além de
diversas cidades brasileiras,
o coral jovem gaúcho vi
brou por apresentar-se em'

Em todos os bancos os

cheques são lançados no
extrato de sua conta corrente,
na ordem complicada em

que são pagos. Se aparecem
em alquma ordem
reconhecível para você é a

de chegada no banco, não
na ordem em que você
emite os seus cheques.
Mas os clientes do Banco

Re8J. que possuem cheques·
personalizados recebem o

Extrato Real "Descomplicado"
O Extrato Real \

"Descomplicado" é um extrato
comum de conta corrente,
que tem a mais uma relação
dos cheques debitados

O t b· Ih d
· por ordem de número.

,

ra a o e o-:ganlzar OP��:;:O��é;: �i���s
. O e�,tratD comum' e seu

o que você precisa pí3!a dar
�

.

•
um balanço no seu talao

.

.

. de cheques.
Mas se você gosta de .

conferir o seu extrato como

vinha fazendo até agora,
o BancoReal conservou no

mesmo Impresso o extrato
convencional.
Facilidades como esta

são algumas das razões por
que tanta gente mantém
conta no Banco Real.
Converse com o nosso

gerente.
.

Fesing abre

amanhã

em Lages
Lages (Sucursal)

Numa promoção do Cen
tro Cívico Argeu Furtado,
do Centro Educacional \Vi
dal Ramos Junior, terá iní
cio amanhã o IV FESING
- Festival da Interpre
tação e Composição,

-

em

Lages, com a participação
de 30 intérpretes e 10
c omposições inéditas, já
selecionadas. O espetáculo
terá início às 20 horas nas

dependências do Ginásio
de Esporte Ivo Silveira,
com a presença da cantora
Cláudia Barroso, especial
mente contratada pela Rá
dio Clube. As 21 horas se

rão apresentadas 5 compo
sições e 15 interpretações, .

concorrentes ao Festival e

às, 22h30m, show com

Edmundo Sanchez.
No sábado - às 20 ho-v

ras, o Conjunto Horuns
reabrirá o festival e, em se

guida, novos concorrentes
irão se apresentar. Para as

, 22 horas, está programado
o show da Orquestra Sin
fônica da Sociedade Musi
cal Lageana e às 22h30m,
a apresentação de Kristus,
o profeta do som. No do

mingo, as 16 músicas fina
listas farão nova apresenta
ção de seus temas, mas a

comissão julgadora irá de
cidir pela melhor interpre
tação e composição so

mente às 23 horas, já que
antes irão se apresentar
Oswaldo Budal, de Joinvil
le e a Rainha do IV Fesing.

Com, o Extrato'Real
"Descomplicado"esse
trabalho é nosso. "

/'

BANCO REAl.s.A.O'A NüMER"O

01 25103
02 65516
01 65520

65521 .

02 65522
65523

01 65524
02 65525
03 65526
01 65527

65528
02 65529

65530
03 65531'

65532

Extrato
Real

"Descomplicado"

LEIA

BANCO REALE DIVULGUE

O ESTADO
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o pro.blema do menor

abandonado, e
daquele que
trabalha nos

chamados

"stb-empregos",
é encarado pela
SSI como um

"caso social"
e não de "polícia".

Dentro desta

ótica, a
Secretaria de

Segurança, em
colaboração com

a de Serviços
Sociais, está

cadastrando os

menores, para saber

quantificar e
encaminhar

soluções.

SSI faz cadastro dos
menores abandonados

A Delegacia de Proteção ao Menor já ca- sabendo somente razoavelmente o ano de seu
dastrou 55 menores lavadores e guardadores nascimento e, acrescendo sempre a sua idade

de carros, numa atividade que integra os estu- por ocasião da entrada de um novo ano.

dos que estão sendo feitos pela Comissão . Também o nível de escolaridade entre os

composta por representantes da Secretaria de menores é baixo, sendo que 90% deles não

Segurança e Informações, da Secretaria de conclui o primário ou o- atual equivalente 10.

Serviços Sociais, da Saúde" da Fazenda, da grau, porém o que se verificou é que todos,
Prefeitura Municipal, Faculdade de Serviço sem exceção realizam tal atividade para garan

Social, Juizado de Menores, da Funabem, tir ,seu próprio sustento e ainda o de sua farm

UFSC, UDESC, e ainda da Pclícia Militar do lia.
Estado. DELINQUÊNCIA NÃO É PROBLEMA

Segundo informação do Delegado Roberto "Existem: abusos, concorda o delegado,
Moritz "no momento só faltam ser cadastra- porém -estes são 'de somenos: importância
dos os menores que trabalham no bairro da atendendo-se às queixas recebidas que desde o

Trindade, principalmente os que se localizam início deste ano atingiram ao número aproxi
na' Cidade Universitária. Far-se-á então mais mado de 10, incluindo tanto furtos desde pe
urna retificação dos cadastros, devido os lava- quenos objetos do interior 'dos veículos a

dores de carros mudarem constantemente de pneu e, também casos de danificação dos au

local, escapando do controle do recer.sea- tomóveis aos cuidados dos menores".

mento. O que se verifica é que muitos rapazes que
NÃO É CASO DE POLiCIA antes eram pequenos delinquentes, no

Considerando o problema como um caso momento em que passaram a, trabalhar afas

social e não de polícia, diz o delegado e repre- taram-se de seu primeiro trabalho e por isto

sentante da Secretaria de Segurança na Comis- tudo o que se deseja fazer é proporcionar aos
são de Estudos, que "justamente por ser a De- menos melhores condições de vida através de

legacia de Proteção aos .Menores um órgão não soluções a curto e médio prazo que devem ser

de repressão mas de recuperação que tenta' tomadas pela Comissão encarregada e que de

sanar os problemas dos jovens, é que a ela foi pois serão enviadas para estudo dos órgãos
incumbido o serviço e, está se tentando desta competentes.
maneira obter .subsídios para a efetivação da' "A idéia geral da Comissão é regulamentar
pesquisa a ser realizada pela Faculdade de Ser-: a profissão", dz o representante da Secretaria

viço Social, através de seus alunos, que vai de Segurança, usando-se talvez de um unifor

verificar as condições sócio-econômicas dos me a ser dado aos menores ou de qualquer
menores e de suas famílias". outra credencial que já lhes ofereça uma con-

Segundo verificação do cadastramento \ a dição maior de respeitabilidade, pois a uma

idade média dos' lavadores e guardadores de conclusão já se chegou: extinguir a profissão,
carros varia entre os 13 e 16 anos, sendo que a mesmo que seja considerada de subemprego,
maioria desconhece à data de seu nascimento, no momento não é possível".

Alunos do Lauro Muller dão
seu exemplo de criatividade

Procurando demonstrar que apesar de pobre
.e sem grandes recursos uma escola pública pode
enriquecer o ensino desde que o programa curri

cular .seja articulado com criatividade, a escola

Lauro Müller promoveu ontem uma exposição
de trabalhos práticos de alunos da 5a. e 7a.

série.
v

Confeccionados a partir de materiais

comuns v de fácil acesso por parte dos estudan

tes, os alunos construiram projetores de "Sli

des", periscópios, filtros de água e cantis térmi
cos. Conforme manifestaram os -professores do

estabelecimento a mostra incentiva a aplicação
dos conhecimentos teóricos além de expandir

lOS tradicionais métodos de didática educacio-

naL
'

Lentro deste plano, os estudantes, a maioria
com idade de 12 e 14 anos, construíram filtros
de água utilizando-se de garrafas de coca-cola,
carvão e, areia, periscópio a partir de uma caixa
de isopor e dois espelhos e campainhas elétricas
com pequenos pedaços de fios de cobre.

A mostra, que será reconstituída periodica
mente, estimulará primeiramente a aplicação de
conhecimentos da disciplina de Ciências, que

por apresentar características eminentemente
práticas, torna-se mais fácil à compreensão e a

criatividade natural dos alunos.'

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

AVISO
A Comissão Examinadora do Concurso de Escriturário-Datilógrafo da

Assembléia Legislativa comunica que os candidatos iriscritos sob os números 001,
002,004,005,010,020,034,037,039,040,042,046,057, 058, 061, 063, 066,

069,077,082,092,097, 117, 119, 121, 1�0, 139, 143, 151, 155,158,175,176,
184,205,213,214,224,241,248,251,256,261,272,283,284, 298, 302, 304,

305,313,316,321,334,345,355,361, 362,374,383,396,398,403,407,414,
428,429,437,441,443,464, 474,491, 495,497,507,510,513,515,522,545,

'548, 560,566, 591, 594, 603, 636 e 637 foram considerados habilitados na prova

eliminatória de português.
As provas de Conhecimentos Gerais e Noções de Direito Constitucional e

Administrativo realizar-se-ão no dia 20, sábado, às 8,00 horas, no Palácio

Barriga-Verde.
É indispensável a apresentação do cartão de identificação.

Palácio Barriga-Verde, 15 de outubro de 1973.

Dr. Nery Jesuino da Rosa

Presidente da Comissão Examinadora

Compton por Raio X.

Desaparece todo o programa de História Natu

ral, cuja primeira parte, de Biologia Geral foi in

corporada ao Programa de Biologia, o mesmo

acontecendo com o antigo Moneras, Protistas e

Vegetais e Animais que agora sobre a denomina

ção de Biologia Especial também pertencerá a

Biologia, perfazendo estas duas unidades todo o

programa de Biologia. Foi portanto eliminado to

do o programa anterior específico de Biologia,
por ser idêntico ao de História Natural, e também
as unidades desta última referentes a Minerais e

Rochas, Geologia e Paleontologia.
Outra novidade será a introdução da disciplina

de Orientação Social e Política Brasileira-OSPB _

cujo programa será: O Estado Brasileiro, Cidada
nia e Nacionalidade, Sociedade Brasileira, Brasil e
Relações Internacionais, Os objetivos Nacionais e

Símbolos Nacionais.

Tratando-se de Vestibular Único e Unificado,
as provas serão iguais pára todos os cursos apenas
com variação de ponderações estando previstos já
os novos cursos de licenciatura em 10. grau em

Ciências e de 20. grau em Física. '

A Comissão Coordenadora do Vestibular de

1974 anunciou ontem uma inovação: a disciplina
de OSPB, que só constava nos currículos do

ensino de 20. Grau, passa a integrar os exames.

o Vestibular da Ufsc terá uma novidade: a introdução de Organização Política e SocialBrasileira. E 6 matérias terão alteração nos programas.

Depois de tentar a pavimentação asfâltica, que não foi possível por causa do terreno �rgiloso, as lajotas foram a solução.

Pavimentação à.lajotas daAvenida
daLagoa ficapronta em dezembro

,A introdução de uma nova disciplina _ OSPB
_ e várias alterações nos programas de Português,
Geografia, Matemática, Fís ica, História Natural e

Biologia, são as inovações já oficializadas pela Co
missão Coordenadora do Vestibular de 74 ria

Universidade Federal de Santa Catarina. Segundo
o Coordenador, professor Clodorico Moreira Fi

lho, todas as instruções e diretrizes do Concurso
Vestibular serão publicadas nos próximos dias,
através de Edital.

POUCAS MUDANÇAS
Conforme fixa, Portaria Ministerial os exames

vestibulares em todo o Brasil deverão se iniciar
no dia 6 de janeiro, num domingo, sendo que a

UFSC para proporcionar Um período de descanso
aos candidatos continuará em sua tradicional fór
mula: uma prova cada dois' dias, sendo as seguin
tes então nos dias 8, 10 e 12.

O prazo pára as inscrições será o mesmo do
vestibular anterior: de 10. a 30 de novembro, fa
zendo-se necessários os documentos habituais,
porém a taxa de inscrição igualmente ainda não
se encontra estabelecida.

Também diz o professor Clodorico Moreira Fi
lho que "embora tenha-se 'observado a sugestão

Vestibular-74 tem OSPS e

seis programasmodificados

da Portaria 113 que preconiza a aplicação de tes

tes vocacionais para a pré-seleção dos candidatos
não se cogita a utilização deste recurso para o

próximo vestibular porque faltando um maior es
tudo do assunto não se quer incorrer no erro que
aponta li Portaria, ou seja, da adoção de testes de
uso generalizado". '

ALTERAÇÔESNOSPROGRAMAS
Das poucas alterações, que se prevê venham a

ocorrer, as mais significativas se referem aos pro
gramas do Vestibular, sendo que baseando-se no

programa anterior foram abolidas ou transferidas:
do Programa de Português desaparecerá o item
sobre a Formação Histórica da Língua Portu

guesa e Literatura Portuguesa; do Programa de

Geografia desaparecem os itens referentes às Fa
ses históricas da economia brasileira; do Progra
ma de Matemática foi iretirada toda a unidade
sobre Noções sobre Cálculo Diferencial e Integral
que se recompensou com uma maior participação
da parte rêlativa a Conjuntos.

No Programa de Física foi retirada a parte so

bre Generalidades sobre dinâmica das rotações e

afins e ainda Lei .da Gravitação Universal e afins,
.a experiência de Milikan e substituído o Efeito.

Um grande' número de operários trabalha na pavi- determinado que fosse feita uma sondagem no leito da

mentação da Avenida da Lagoa da Conceição, cujas Lagoa, o material encontrado no 'aterro não era o rnes

obras deverão estar concluídas até dezembro, segundo mo daquele local, fato que só foi revelado depois de

informações do Secretário de Obras da Prefeitura, enge- concluído parte dos trabalhos. Dessa forma, os trabalhos
nheiro Manoel Philippi. A Avenida da Lagoa, que há de pavimentação daquela via turística foram ternporaria
algum tempo tinha recebido pavimentação asfáltica, foi mente abandonados e mais tarde o encargo de pavimen
abandonada quando a Corncap - Companhia Melhora- tar aquela: via passou para a Secretaria de Obras da Pre

mentos da Capital - percebeu que o seu trabalho naque- feitura, que resolveu fazê-lo com lajotas. Segundo infor
le local tinha se revelado totalmente ihsatisfatório, uma mações técnicas, esse material tem melhores chances de

vez que 'os buracos começaram a proliferar nos primeiros dar certo naquela avenida, uma vez que permite a evapo-
600 rnetrosconstru ídos. ração da água mais facilmente do que o asfalto e é mais

Naquela época, o diretor da Comcap, Sr. Celso Por- , difícil de afundar.

to, informou que o aterro da Avenida da Lagoa havia Segundo esclarecimentos do engenheiro Manoel Phil

sido feito com um material totalmente impróprio para ippi, serão necessárias 144 mil lajotas, para a pavimenta
receber pavimentação asfáltioa, Apesar da Empresa ter ção total da Avenida da Lagoa, cujo material está sendo

Florianópolis: 1.237 domésticas matriculadas

Domésticas ignoram os

beneficios do Inps
•

e' poucas se Inscrevem
Desde que tiveram 'sua profissão regulamentada com

todos os direitos como uma outra atividade qualquer, o
.que se constituiai numa de suas maiores aspirações, as

empregadas domésticas continuam a trabalhar sem dar
.

muita importância aos benefícios assegurados pelo Insti
tuto Nacional de Previdência Social (INPS). Desconhe
cem elas ainda que a assistência médica e futura aposen
tadoria serão de grande validade, tanto agora quanto em

tempos de adversidade.

- O desinteresse ue uma grande parte desses elemen

tos pode ser constatado se fizermos uma comparação
entre os dados do IBGE e, os que nós registramos até

agora - explica o Chefe do Serviço de Relações Públicas
do Inps, Antônio Carlos Brito,

Conforme boletim fornecido pelo setor financeiro do

INPS, os dados estatísticos que revelam a grande despro
porção entre os até agora registrados e' os dados do

IBGE, muito embora grande número de empregados já
está vinculado à assistência do INPS, principalmente os

que trabalham em restaurantes, hotéis, entre outros ser

viços. Assim, dos 36 mil empregados que o IBGE anotou

no último censo estatístico, apenas 4.388 estavam inscri
tos regularmente até a data de 10 de agosto passado.

Flonanópolis roi a cidade que mais inscreveu empre
gados e empregadas domésticos com 1.237. As outras

cidades que mais registraram pessoas com -essa qualifi

cação foram: Blumenau (835); Brusque (116); Mafra
(81); Joinville (547); Itajaí (239); Tubarão (163); Lages
(187); Joaçaba (182); Rio do Sul (165); Criciúma (142);
Chapecó (94) e São Bento do Sul (70),. Noutras cidades
também registraram-se inscrições em número inferior a

70, como São Miguel D'Oeste, Araranguá, Caçador,
Imbituba, Lauro Müller, Laguna, São Francisco do Sul,

, Urussanga, Canoinhas, Timbó e outrasmenores. ,

- �J

l'

fornecido pela Corncap.; ,

- Os trabalhos foram iniciados' no sentido da cidade
para a Lagoa, ao contrário do que havia sido feito ante
riormente. Primeiramente serão pavimentados os 1200
metros daquela Avenida, que não tem pavimentação ne

nhuma, para depois removermos a camada asfáltica, on
de está só com meia pista, aproximadamente mais 400
metros. Os 600 metros restantes, com asfalto nas duas

pistas, ficarão para o início do próximo ano.

Segundo o Secretário, a Secretaria de Obras não vai
retirar a camada asfáltica onde estão prontas as duas

pistas, pois não haverá tempo para que aquela obr.1l seja
totalmente concluída, até o início da temporada de ve

rão. A estimativa de custo da pavimentação da Lagoa Ida
Conceição com lajotas, é de 300 mil cruzeiros.

POUCOS INSCRITOS

Segundo informa o' mesmo boletim do INPS, em

todo o Brasil, segundo revelação do Ministério do Traba

lho e Previdência Social'estão inscritos 227.790 empre

gados domésticos. Na opinião dos técnicos do MTPS o

número é pequeno, demonstrando um desinteresse por

parte da própria classe.
.

- No INPS não' .há nenhum setor encarregado de

efetuar uma fiscalização sobre as patroas que não mani
festam interesse pela empregada, quanto a s1!a aposenta
doria, assistência médica, odontológica, hospitalar etc.

Cabe ao Ministério do Trabalho efetuar essa fiscalização,
'

e que não tem ainda nenhuma determinação quanto a

possibilidade de levar a efeito essa fiscalização revelou

Antônio Brito. Continua dizendo que a empregada de

acordo com a Lei 5859 de 11-12-1973 e o Decreto
71885 de 9-3-1973, é obrigada a fazer sua inscrição na

previdência social, independente de distinção alguma.
SANÇÕES
Quando há casos em que a patroa se recusa a inscre

ver sua enjpregada, Antônio Brito alerta que para esses

casos ela deverá procurar o Ministério do Trabalho, que
tomará todas as providências.

'Brito ainda acha que há um interesse das patroas em
zelar pelos direitos da empregada, procurando o INPS

com receio de sanções futuras que venham prejudicar as
duas partes. Mas as empregadas, seja por ignorância ou

por desinteresse, desconhecem os serviços que esta enti

dade oferece, entre elas assistência médica, odonto

lógica, farmacêutica e hospitalar.
- Divulgação não faltou até :o momento para que

houvesse maior afluência de inscrições, com prejuízos
sempre do lado da empregada passiva e acomodada e

sem perspectivas do futuro de sua vida, finalizou An

tonio Alves Brito.
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Esportes

Fred não se adaptou à esquerda..

Quando voltou ao seu

lugar, fez o time todo crescer

A vantagem que a defesa do São Paulo
levou no 10. tempo foi

desfeita no final, mas não veio o empate.

9_ES'!'_�DO � 18 de outubro de 1973 - P!gin�
.

Desta vez as substituições foram
adequadas, feitas nos

momentos certos e o balanço final
foi bom: afinal, o São Paulo

veio a Florianópolis para manter a

sua ascensão P. não a dos outros

Garra doFigueira no
,

2,g e PedroRocha no
.
I

1 o foram apartida

Acuado em seu próprio campo naprimeira metade do jogo por absoluta inoperância do seu meio-campo - e, diga-se a

bem da verdade, por uma atuação irrepreensível do São Paulo - o Figueirense superou-se no final e apenas não empatou
graças ao bom goleiro Sérgio e a uma perfeita cobertura da defensiva tricolor. Tirante a arbitragem, focalizada abaixo, o
dono do jogo teve um nome: Pedro Rocha. Além do gol solitário da partida, de belíssima feitura, o apoiador uruguaio
comandou nos 4S minutos iniciais a melhor exibição que uma equipe desenvolveu no "Orlando Scarpelli" neste
çampeonato nacional. Por outro lado, ressentindo-se claramente da ausência de Moacir, com Fred fora da sua posição
real e Almir sumido do jogo, o Figueirense, neste perfodo, não conseguiu passar ao campo adversário uma única vez

com a bola dominada, No segundo tempo, Fred subiu de produção - agora jogando qu� pelo miolo do campo - e

com ele toda a equipe, que somente não traduziu sua vantagem territorial em gols porque o SãQ Paulo, um time sem

pontos' fracos na noite de ontem, soube apagar, com categoria, o incêndio que entusiasmou o valente alvi-negro na fase
finaL"

.

Armandinho entra Um árbitro como nenhum
Aos 31 minutos do segundo tempo,

em cumprimento a' um ritual que se

rep<:te há mais,de
.

dez anos nas princi
pais praças· de esporte do país, o públi
co florianopolitano pode finalmente
ter a sua oportunidade ,de erguer o

coro. que tomou famoso o maior árbi
tro do futebol brasileiro.

encontraram jeito de posar para a pos
teridade com o condestável do apito.

Justiça lhe ,seja feita: nos primeiros
45 minutos, economizando gestos, co
locando-se com absoluta precisão, co
mandando a formação das barreiras

I

com rara autoridade, Armando mos-

trou . que ainda � o melhor. Sua presen-
Recebida a homenagem.. Arman- ça foi praticamente esquecida, Depois,

dinho ainda distribuiu um ou dois car- quando o Figueirense foi para cima do
tões amarelos, mas não chegou a vê-Ia São Paulo com garra e desorganização,
repetida até o final de 'umjogo fácil a partida já não ficou mais para ele � e

de ser dirigido no primeiro tempo e de resto, para nenhum juiz. Nesta fase,
, ! .

bastante complicado no segundo. Sua voltou o Armandinho dos Velhos tem-

presença, inegavelmente, excitou a to- pos': o corpo em arco, o peito estufa
dos. Como um bando de políticos em do, cartões em riste, Restou o consolo,
busca de uma fotografia ao lado do seu aí, de que o seu espetáculo, na verda
chefe, quase todas as pessoas que tive- de, houvera sido completo: "Armando,
ram acesso ao gramado, antes do jogo. antes e depois".

De costas, Pedro Rocha lançou Ratinho de
urna.distância de 30m. Não precisava

fazer mais nada. Mas já tinha feito o gol

Armandinho fala.
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Quem te viu, quem T.V.
"E um divertimento de escravos, um passatempo de

iletrados, de pobres criaturas aturdidas por suas necessi
dades e preocupações.: um espetáculo que não exige
nenhum esforço, que não supõe nenhuma seqüência nas

idéias, não suscita questões, não aborda seriamente ne

nhum problema, não inflama qualquer paixão, não pro
voca no fundo dos corações nenhuma centelha, não ali-

.

menta qualquer esperança ':
A que passatempo v(J'cês acham que essas palavras se

referem? À televisão? Pois estão muito enganados (ape
sar de ter muita coisa ai" que se aplica aos programas de

TV). Mas esse texto, do escritor Georges Duhamel e pu
blicado em 1930, refere-se ao cinema, que, na época, era
consumido ávidamente por grandes multidões mundiais.
Ainda não era considerada a 7a. Arte, mas muitos cineas

tas hoje clássicos, como Chaplin, Griffith, Lang, Mour
nau e outros já estavam em plena af!0' O citado escritor

entretanto, rejeitava o gênero com toda a força de seus

pulmões (como' comprovam as suas invectivas) e não ti-

AS MÃOS DO ESTRI-
'

PADOR (Hands of the

Ripper) Nova produção de
Hamrne r ; horror inglês
com variações sobre o te

ma de Jack, O Estripador.

O criminoso psicopata te

ria deixado uma filha por
tadora de terrível trauma

psíquico. Na idade adulta
passa a atuar dentro da
mesma linha em que o pai

COM 0'07 VIVA E DEI
XE MORRER (Live and
Let Die) Primeiro filme da
série 007 estrelado por Ro
ger Moore. OS perigos ago
ra enfrentados por James
Bond são fornecidos por,
um grupo de traficante de
drogas que atua nas Anti
lhas. No elenco estão: Ya
phet Kotto, Jane Sey
mour, Lois Maxwell. A di
reção é., novamente, de
Guy Hamilton, já familiari
zado com a série. Informa
-se que, a extravagância e a

procura do exotismo do
argumento, entram, sem

nenhum pudor, no terreno
da farsa. Cine �o José:
3-7 ,45-9}45 horas.

O BELO MONSTRO
(Un Beau Monstre) Depois
do suicídio de sua primeira
mulher, o vil' vo casa-se

com Vima Lisi, porém vi

giado pelo Inspetor Char-.
les Aznavour. O-filme tem

algumas cenas em Veneza
e foi dirigido por Sergio
Gobbi. O Belo Monstro é
um personagem difícil e

sádico para o ator Hel
muth Berger, visto em Os
Deuses Malditos, de Vis
conti: O roteiro parte de
um livro de Dominiqtíe Fa
bre, ganhador do Grand
Prix de literatura policial

TV. CULTURA

13:30 - TV. Educativa;
14m, - Sessão da tarde;
15:30 - Daniel Boone;
16:20 - Sessão Patota;
17:1 Q - Viagem ao fundo

do mar; 18:00 - Aventu
ràs de Jerônimo ; 18:25 �'

Rosa dos Ventos; 19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Re
de Nacional de Notícias;
19:55 - Toni e Jerry;

20 :05 - Mulheres de

Areia; 21 :00 - Discoteca
do Chacrinha ; 22:30 - Ci
ne Martini; 00:30 - Hawai
5-0.

ficou famoso na Inglaterra.
A filha da criminoso é in

terpretada pela atriz An

ghared Rees, acompanhada
no elenco, por Eric Porter,
Jane Merrow, Keith Bell,
Derek Godfrey. A direção
é de Peter Sasdy, que, para
a Hammer já dirigiu O San-,
gue de Drácula e Condessa
Drácula. Technicolor - 18
anos.Cine Ritz:
5-7,45-9,45 horas.

�

HANDS DF
THE RIPPER

de 1968; o personagem
concentra masoquismo, sa
dismo, homosexualísmo,
impotência de origem psi
cológica, cinismo, comple
xo da culpa e uma mórbida
tendência de levar a mu

lher amada ao suicídio.
Technicolor. 18 anos. Gne
Coral: 3-8-10 horas.
ERAM OS DEUSES

-ASTRONAUTAS? doeu
mentário em cores.

�

QUANDO AS LENDAS.
MORREM, de Stuart Mil
lar, c I Richard Widmark e

Frederic Forrestt. Techni
colar. One Roxy: 2 e 8
horas.

O BEW MONSTRO
(Un Beau Monstre) de Ser

gio Gobbi CI Virna Lisi e

Helmuth Berger. Technico
lar - 18 anos. Gne Jalis
co: 8 horas.

NAS SOMBRAS DA
NOITE, de Dan Curtin c I
Jonathan Frid. Technico
lar - 18 anos. Gne Glória:
5 e 8 horas.

A RAPOSA DO RABO
DE VELUDO c] Jean se
rel. Censura. 18 anos. Cine

Rajá: 8 horas.
ANDANDO CONTRA

O VENTO, filme russo.

Censura 14 anos., Gne São
Luiz: 8 horas. '

'

Darci Costa

TV

TV. COLIGADAS
14:00 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorra; 14:30 -

Vila Sésamo; 15 :30 - Cine

Vesperal; 17 :00 - Seriado
de Aventuras; 17:15 - Os

'

Caretas; 17:45 - Paladino,
defensor da justiça; 18:15
- 'Shazan, Xerife e Oa;
18:50 - Carinhoso; 19:35
- Telesporte; 19:45 - Te
le Jornal, Malhas Hering;
20:15 -- O Semideus;
21 :00 - Grande Família;
22 :00 - Destaques na TV;
22 :05 - Ossos do Barão;
22:45 '- Grande Cinema;
00:30 Missão Irnpossí-;
vel.

nha olhos, nem boa vontade para perceber o que muitos

já percebiam: a validade da arte cinematográfica.
Acredito que hoje esteja acontecendo algo semelhante

com a televisão. É claro que ainda não se pode chamá-la
arte. Mas corno veículo de informação e entretenimento
a televisão brasileira cada vez se aprimora mais. Pelo me

/lOS a TV Globo. E no terreno literário, ou folhetinismo,
cuja forma de expressão é a novela, a TV brasileira está

adquirindo uma linguagem própria e atingindo resultados
bastante expressivos. A novela O Bem Amado é um

exemplo disso. Apesar da esticação comum de todas as
novelas e o excesso de explicações (uma das normas da
tv ainda é considerar todo o telespectados'um imbecil
em potencial), a novela chegou ao fim apresentando um

salto altamente positivo: excelente direção (dando lições
técnicas a muitos filmes brasileiros com pretensões a 'ge
ruui 'excelentes interpretações e uma série de situações e

conflitos virtuosamente delineados pelo uuior da histó

ria, o competente escritor e teatrólogo Dias Gomes. Res-

salva Toda especial tem que ser feita ao desempenho bri
lhante (emuitas vezes soberbo ri de Paulo Gracinda. Nos

capttulos finais ele chegou a atingir a grandeza de um

Frederick March ("A Morte do Caixeiro Viajante '') ou
de um Edward G, Robison ("O Pequeno César "), para
citar apenas dois atares que apresentaram excepcionais
performances depois de "maduros".

Mas não é �Ú nas novelas que a TV Globo vem se

saindo bem,' O Jornal Nacional e o Jornal Internacional

(que em Santa Catarina, deixou de ser apresentado, não
sei pontue) já se transformaram em tradiçãa e são da
melhor qualidade, Recentemente entrou no ar, �os du
mingas, o programa de variedades Fantástico, que apesar
de não ser de primeir issima, é realizado com grande apu
'ro profissional. E é, sem dúvida, muito melhor do que
qualquer outra opção dominical.

Mas para mim o negócio mais sério que já apareceu
nos últimos tempos na televisão brasileira é o programa

Raul Caldas F �

Globo Repórter. Excelente sobre todos os aspectos. O
primeiro que' eu vi foi um documentário sobre o genial
compositor St ravinsky, coisa muito rara de se ver no

video. Daqueles negócios de cortar o coração, ultra pri
meirissima. Depois fizeram um sobre Carlitos, que tam
bém não foi moleza. Era de rir e chorar ao mesmo tem

po. Tudo impecável. Imagens (com seleção dos melhores
momentos de Chaplin, nas suas comédias curtas), texto e'

narração (de Ciico Anisio}. Uma hora 'de perfeição abso
luta. O melhor programa que já assisti em televisão. Os
programas seguintes, abordando diversos assuntos de in
teresse jornalistico, também mantiveram a qualidade.

'

Pouco a pouco a televisão brasileira vai deslanchando .

.t,.;'por essas e por outras que eu acredito que essa menina
vai dar o que falar, quando crescer.

Eles dão um jeito de brincar.
Para os pessimistas, apartamento é prisão: uma col

méia de abelhas, com infelizes abelhas desbotadas olhan
do pela janela. Mas há quem diga sem medo de óbvio,
q.ue o homem é um ser universa1: adaptado a tudo, inclu
sive ao apart amento, Em ruas de Copacabana, São Pau
lo e Belo Horinzonte já se encontram meninos-de-aparta-
menta tão corados e felizes como os demais.
Uns, porque aprenderam a realidade do brinquedo fo

ra do apartamento - a pelada na rua, a bicicleta entre os

carros, até pequenas escaladas em pedreiras vizinhas. Ou
tros, porque já começou a surgir entre as empresas cons

trutoras mais concientes a noção de algo que também
agora aparece em países mais desenvolvidos: o urbanismo
voltado para a recreação.

Enquanto isto não chega, os psicólogos dizem que,
com boa orientação paterna, não há porque recear pela
saúde mental da criança confinada colméias de cimento:
elas podem passar bons momentos mesmo dentro da ca

sa, desde que os pais aprendam a brincar COm elas.
Para' um futuro mais distante, soluções mais avança-

, das são previstas: o lazer ambulante, levado aos edifícios
por veículos especiais; o aproveitamento de áreas livres
remanescentes (os morros do Rio por exemplo); e até
mesmo grandes platôs ligando os edifícios entre si' para

, dar às crianças espaço onde jogar bola e outras coisas.

QUESTAO DE JEITO
,

Quem conversar com crianças que vivem em edifícios
sem nenhuma área de recreação e cercadas de carros por
todos os lados geralmente não encontra tristeza � depres
são por causa disso.

Ernani e ,Roberto, por exemplo - dois meninos que
moram em Cbpacabana - jogam futebol na rua mesmo,
apesar dos carros, que já os atropelaram duas vezes. Di
zem que não há outro jeito, pois quando fizeram uma

vaquinha para comprar uma mesa de pingue-pongue ti
nham de jogar na calçada, e do alto dos edifícios havia
quem atirasse ovos podres e sacos plásticos cheios de
água.

- A gente não se incomoda - eles dizem -, e até
acha graça. Ninguém deixa o pessoal ficar dentro do edi
fício, perto dos pilotis. Dizem que tem correria demais e

algazarra. Só dá pra se divertir mesmo na calçada. '

, Para o psicólogo Luís Fernando de Melo, o problema
não é basicamente de falta de espaço.

- O que temos de examinar é a estrutura da família
frente à vida urbana moderna. Ela yive uma crise de
identidade na qual os seus membros não sabem muito
bem qual o papel de cada um. E além disso a própria
agitação e as dificuldades da grande cidade fazem com

que os pais tenham cada vez menos tempo para os filhos.
, Ele lembra que muitos pais acham chato terem de

brincar com os filhos, quando solicitados, .pois sempre
dizem cansados e não querem ser importunados quando
estão em casa.

- Acontece - diz Luís Fernando - que a criança
precisa se recrear monitorizada. E o pai pode preencher
esssa função, fazendo ao mesmo tempo uma excelente

higiene mental. A criança passa a se sentir bem em casa

e, com muito pouca coisa, desde que tenha apoio e com

preensão, pode se dedicar a muitas brircadeiras. criativas.
E não são necessários brinquedos caros. A cnança gos

ta muito das coisas simples para brincar, "e se houver
uma integração na família nem as crianças ficarão irrita
das em casa nem irritarão os seus pais".

Luís Fernando reconhece que a criança precisa de

espaço para uma série de atividades físicas, "e até mesmo

o brinquedo de consumo tem sua tunção ". Mas seria um

grande progresso se elas pudessem pelo menos passar
bons momentos em casa. Há muitas formas de boa recre

ação que não precisam de muito espaço.
QUESTAO DE TECNICAS

Entre as empresas construtoras que se preocupam
com o problema da recreação está a Servenco, em cujos
novos edifícios com mais de 40 apartamentos, no Rio,
há núcleos com brinquedos de boa qualidadé.

- A construtora civil - diz a engenheira Clara Stein
berg - precisa fazer algo mais em relação às comunida
des que vão se formando nos edifícios. A nossa experiên
cia é uma tentãtiva.de criação de um espírito realmente
comunitário.

Antes de construir os edifícios, a Servenco manda
uma equipe pesquisar as características das famílias que
poderão ocupar os apartamentos. A própria empresa se

encarrega de manter, durante alguns meses, uma ativida
de qualquer da preferência dos condôminos. Pode ser

uma escolinha de arte, ginástica ou judô infantil, biblio
teca ou mesma ginástica para adultos.

Em termosmaiores, os urbanistas aconselham, para o

futuro, o aproveitamento da topografia das cidades. No
Rio, por exemplo, há as pedras. Na Geórgia, União So
viética, foram aproveitados, em vários lugares, topos de
morros para a criação de parques infantis. O acesso e por

, plano inclinado pu teleférico.
Muitos morros do Rio, segundo' o urbanista Harry

Cole, dispõem de topos "que são verdadeiras mesas", e

poderiam servir muito bem para isso. As soluções de

arquitetura urbanística para o problema de diversão são
basicamente, segundo ele, "criar espaços do jeito que for

possível". '

No Japão, chega-se a demolir prédios para criá-los e se

constroem edifícios inteiros só com essa finalidade. São
os "parques empilhados". Além de vias elevadas, sobre as

ruas, onde seriam criados miniparques, os urbanistas pen
sam também em grandes áreas sobre os edifícios.

- Recursos tecnológicos para isto existem - diz Har

ry Cble. - Os prédios poderiam ser um su.port.e para
conjuntos de platôs de várias alturas, onde ficariam os

parques. Pode parecer uma solução futurológica, mas

com o uso de tecnologia apropriada esses novos parques
suspensos podem ser perfeitamente viáveis.

, '

Antes de se partir para isso, adverte Cole, a propna
comunidade em todos os seus setores, precisa acordar

para o problema. E parece que,de modo geraI,. ela .ainda
não esta suficientemente preocupada e conscientizada.

OLI-1A O
ULUeU!

Horóscopo
Omar Cardoso

que combate as dores musculares e
articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

ENXOVAL +'LHATEX+ COM 70 PEÇAS.

E aproveite para comprar agora,
pelos melhores preços, o seu presente de

NATAL
Pagando a la. prestação só em

DEZEMBRO
Evitando correrias de última hora.

Cama, Mesa, Banho, Roupêes,
Maiôs e Malhas Finas

ÁRIES - Dia de intensa
atividade. Empregue seus

esforços no sentido de rea

lizar o que pretente e che

gar a uma boa posição em

seu campo profissional e

social. Use de tato, inteli

gência e compreensão COm

a pessoa amada.
,

TOURO .; Embora tenha

algumas dificuldades, você
conseguirá os mais expres
sivos resultados em seu

campo profissional e no se

tor financeiro neste dia.,
Pode solicitar a colabora

ção dos amigos e dos supe
riores. Pode amar e viajar.
GÊMEOS - Hoje você po
derá tratar com êxito abso
I uto, de questões senti

mentais, esportes e viagens
curtas. O sucesso haverá de' ,

acompanhá-lo onde quer
q ue seja, principalmente
no campo profissional e fi
nanceiro:

CÂNCER - Este dia lhe

promete êxito no campo
profissional, principalmen
te se está ligado ao comer
cio d7"brinquedos, livros,
revistas e jornais. Todavia,
não desperte a curiosidade
dos demais com notícias
não confirmadas. Pode

amar.

LEÃO - Dia propício de
influências benéficas que
poderão favorecê-lo bas
tante e pur muito tempo.
Poderá receber uma notí

cia agradável. Se ainda não

assumiu compromisso sen

timental, poderá fazê-lo

agora ,e com muito suces- ,

soo

VIRGEM - Excelente dia

para questões de ordem fi

nanceira, pois Júpiter e o

Sol em bom aspecto o ha

verão de favorecê-lo. Pes
soas nascidas em Gêmeos
Libra e Aquário irão pro
porcionar-lhe boas chances
de ascençâo geral. Pode

amar.

LIBRA - Se você souber

A vista
4 mensalinades de
12 mensalidades de

R. Canso Mafra, 47 - Tel. 4302 e

R. Felipe Schrnidt, 52 - Te!. 2160

juntar ao seu bom-senso
uma boa dose de otimismo
terá hoje as melhores opor
tunidades de se elevar no

plano social. Evolução da

personalidade e muito su

cesso profissional. Exce
lente estado de saúde.

ESCORPIÃO - Dia em

que poderá contar com a

colaboração de nativos de

Áries, Leão r' e Sagitário,
principalmente nas dificul
dades financeiras. Por ou

tro lado, deverá cuidar da
saúde e evitar todos os

atos que possam afetar-lhe
moralmente.
SAGITÁRIO - Toda a vi

da profissional que conti

ver arte será favorecida em

seu Horóscopo. Por outro

lado, os negócios deverão
trazer-lhe ótimos lucros e

as novas idéias deverão ser

postas em prática. Pode
amar e fazer novas amiza
des,
CAPRICÓRNIO - Agora
você terá muitos motivos

para se alegrar, pois 'todo o

resto da semana lhe estará

propício. Conte COm a atu

ação benéfica de pessoas
amigas, principalmente na

tivos de Peixes e de Cân
cer. Viagens e amor favore
cidos.

AQUÁRIO - Dia dos mais

propícios para tomar ini

�iativas ousadas. Resulta
dos benéficos virão. Conti
nue distribuindo conforto
e otimismo aos menos fa

vorecidos, que em breve,
será recompensado. Ótimo
ao amor e a vida em famí- '

lia.
FEIXES - Dia em que de

,verá esforçar-se muito para
obter resultados positivos,
Evite o pessimismo e não

faça novos negócios; deixe
-os para depois do dia 23.

A saúde deverá ser bem

olhada, nesta fase. Exce
lente à medicina e pesqui
sas.

Cinema

Angherad Rees: As Mãos do Estripador (Hands of lhe

Ripper) de Peter Sasdy

LEIA E DIVULGUE O ESTADO

Cr$ 774,00 ou

Cr$ 215,00 ou

Cr$ 95,00

____

- -�---��._-__ --
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D. SÔNIA
Quem esteve de aniver

sário na última semana e

festejou com elegante chá

em sua residência, foi a

sra.' Sônia Mosimann.

/

Sra. Clotilde Mendes Gonzaga, em atividades com" o movi
mento da Mulher-na Política.

\

Z:ury Machado
--------�-����--___/

D.MARGA
A elegante sra. Marga Kuehnrich, em sua

bela residência recebeu um grupo de senho
ras da sociedade de Blumenau, para um chá.
'Foi assunto entre as senhoras convidadas, a

classe e bom gosto de dona Marga.
VIAGEM

I O elegante casal Miriam e Paulo Bauer Fi

lho, pelo vôo da Transbrasil, viajou para Ma

naus, onde deverá permanecer alguns dias.

,
EXPOSIÇÃO

Logo mais, às 20 horas, no salão nobre do
Palácio Barriga Verde, com coquetel será

inaugurada a exposição da pintora Yolanda

Zapelini e do tapeceiro Tirelli.
CHÁ ALEMÃO

Sábado próximo, às 17 horas; no Clube
Doze de Agosto, a Sra. lna Tavares Moell

mann, promove tarde de elegância com chá,

Alemão, em favor da Rede Feminina de
;

j � - ; 'I I I

Combate ao câncer.

DEATUR
,

O Diretor Geral do, DEATUR, Rubens

Nazareno Neves, esteve recentemente na ci

dade de Lages, para manter os primeiros con
, tatos com o Órgão Municipal de Turismo do
,

município e a empresa SERRATUR, visando
a realização do 10. Encontro Regional de

Turismo.

Suely, Carlos Roberto e

Angelina, quando
apresentaram a coleção
primavera-verão de

j'A Modelar ",

No auditório da CELESC,
o Secretário Orlando Bértoli

e a Presidente do
Instituto Nacional do Livro,

sra. Mal:ia Alice Barroso.

"

INAGURAÇÃO

DEBUTANTE
Anita Rosana, filha do

casal Maria Helena e Jac

ques Brose, está na lista
das debutantes do Santa
catarina Country Oub, pa
ra a noite de gala do dia 17

do próximo mês.

CINE SÃO JOSÉ _ 3 _ 7,45 _ 9,45_,H

10,30 horas, o Comandante da Base Aérea
de Florianópolis, Coronel Aviador Armando
W. de Oliveira, recebe do Presidente da Re

pública, a comenda Aeronáutica, no Grau de
Cavaleiro.

ZIGEÚJ
_' Já está de regresso de'

São Paulo o- conceituado
radialista e jornalista Adol
fo Zigelli, que, ein fase de

restabelecimento, encon-

,
tra-se na residência do ca

sal Walmor'Garcia.

Em Barreiros foi inaugurado, na última

semana, o Centro Recreativo, Infantil "Cha

peuzinho Vermelho"" com condições de

atender 60 crianças. ,O.Centro Recreativo es

tá! funcionando n uma das unidades cedidas

pela CORAB.
EM CURITIBA

Em assembléia geral ordinária realizada
em Curitiba, o Diretor da BESC Distribuido
ra de Valores, Sr. Luiz Carlos Santiago, foi
escolhido para presidente da Associação das

Distribuidoras de Valores do Sul - ADISUL,

-, que congrega as distribuidoras do Paraná,
Santa Catarina e 'Rio Grande do Sul.

TEATRO \
, NOCOUNTRY

Ontem', no Santacatari
na Country Oub, o indus
trial Benito Battistotti, ho
menageou o sr. Armando

Marques, coin um jantar.

Sábado, às 21 horas, no Teatro Álvaro de

Carvalho, o ballet da capital Paulista, Sta

gium, estará fazendo uma espetacular apre
sentação. A promoção é da Secretaria do Go
verno e TAC.

cunso,KRUGER

Chegando de São Paulo com os últimos Sob patrocínio do Ministério do Planeja-

lançamentos em lustres, o sr. Rolfe Kruger, mento e Coérdenação Geral (MPCG), de

proprietário da Casa de Lustres.j'ecentemen- acordo com convênio firmado com o Gover

te instalada à rua Tenente Silveira, 121., no do Estado de Santa Catarina, através da

Secreta ria do Desenvolvimcnte Econômico,

COMENDA teve início o 'lo. Curso de Orçamento Progra-
ma, destinado a especializar técnico para o

Em Pirassununga, São Paulo, dia 23, às. Sistema Estadual de Orçamento.

INAUGURAÇÃO
Em Paulo Lopes, ante

ontem, foi inaugurado no

vo Posto de Saúde, que re

cebeu o nome Dr. Paulo
� Tarço da Luz Fontes.

NA ASSEMBLÉIA
No

.

gabinete do Presi
dente da Assembléia Legis
lativa, Deputado Zany
Gonzaga, o Presidente da
Arena, Dr./ Jorge Konder

Bornhausen, presidiu uma

reunião onde foi assunto o

movimento da Mulher na

,

Política. Esteve presente à

reunião, a coordenadora
do movimento em Santa
Ca tarina, sra. Ootilde
Mendes Gonzaga.

COUNTRY
O fab uloso conjunto

"Os Metralhas", do Para
ná, já contratado pelo San
tacatarina Country Oub,
vai animar a noite de gala
no dia 17 de novembro

'próximo vindouro.

CINE. RITZ � _5 '_ 7,45 _ 9,45 H CINE CORAL _ 3 _ 8 _ 10 H:

C�NEMA
PARA
HOJE
'E-xIBIDORA
�'CENTROSUL LTDA.

. �...
.

'CINE JALlSCO _ 8 H
-

, I

AMARGO
PESA,DELO·

JONVOIGHT
SURT

REYNOLDS '

JOHN BOOAMAN'
;'t,'I,,',II',;fr,

"DELIVERANCE"'i "'1'(

From Warfler Bro:> C1 A W;Hm.'r C?mmo.:mf.rH10ns Compilny

. "Kansas 'City Bomber " Roteiro de IrJ',:,�5: :C;", <A._, ":L:'::\-5

,'di '.7 'Música composta por CO"JELLlS '

�"' 11I!:U,I'I;'J!'Li.I P d '4ARTY·Lf.:.' -, D' âo ,r:''''"r',��:�-,I':.',"'.... ro ." (, ,_ I reca J(, ,�Vl.l" r , . _." I

'CINE GLORIA _ 5 _ 8 H ROXY PROGRAMA DUPLO

Z� FILME:

METROCOLoR

, '.R'r",:·;':

�

SÃO JOSÉNENHUMA TÃO SEXY,NENHUMAmóDECIO/DA! DOMINGO

SÃO JOSÉ
, -

'SABADO
1lt1D 1ACK
SPENCER •

PALANCE
FRANCISCO RABAL

OANY SAYAl.
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ENOONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento�Veículos Usados
do seu ConcessiOOário de Qualidade 4%;wol';'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

OPALA BRANCO STD ANO : .1970
OPALA AMARELO LUXO ANO 1969/70

VOLKS BRANCO LOTUS ANO .1971 -1.500
VOLKS BRANCO LOTUSANO 1971 /72 -1.300'
VOLKS BUGGY PRETO ANO 1971

CHEVROLET CAMINHÃO AZUL 1959
D.K.W. BELKAR VERMELHO ' 1967

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento. /

VEÍCULOS USADOS'
Vendemos, trocamos e compramos todas asMarcas,

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOSOFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hidr., c /dr cond., azul ' .1972
Galaxie 500, rnec., turquesa real 1972

Corcel GT, branco e preto 1970
Corcel GT, cinza e preto 1969
O:>rcel cupê, branco 1972
Corcel cupê, vermelho 1971
O:>rcel cupê, vermelho e preto 1971
Corcel cupê, pérola 1971

.

O:>rcel cupê, branco 1970
Corcel sedan, amarelo pop 1972
O:>rcel sedan, azul mararnbaia 1970
Corcel sedan, marron 1970
Corcel sedan, pérola 1970
O:>rcel Belina, bege 1970

Opala sedan, branco., ·: .. 1972
Opala .seda n, bra nco ." 1971

Volks sedan, llege ..........•................... 1972
Volks sedan, laranja 1970
Volks sedan, branco .....•...................... 1968
Volks sedan, grenat 1'963
Volks sedan, verde 1959
ré, vermelho 1971
TC, vermel ho '" 1970
Variaht,bege ' 1971
Volks 4 portas, bege : 1970
Volks 4 portas, bege 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho · 1971
F-l00 Pick-up, marron ' 1967
F-350,cinza .......•......................... 1969
F-350, marfim e verde 1964
F-600, gasolina, vermelho vinho 1962

Rural, azul c oranco 1972
Rural, verde c ,branco .•.......................... 1971

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, gelo .•........................... 1960

-�
.

.
COMÉRCIO' DE
AUTOMOVElS

p·J'$i'UMi@1J
OPALA CUPÊ - Super Verde. . . . . . . . . . . . .. 1974 (OK)
OPALA CUPÊ - Laranja Metálico. . . . . . . . . .. 1974 (OK)
F-l00 - Verde c/branco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. OK.

CORCEL CUPÊ - Amarelo Tarumã 1972,

CORCEL CUPÊ - Verde Patropi , 1972

CORCEL CUPÊ - Lilaz 1972
OPALA CUPÊ - Laranja

' 1972

OPALA CUPÊ - Cinza Metálico 1972
OPALA 4 Portas - Marron Trop. Metálico 1972
OP AL A 4 Portas - Ouro Metál ico : . .. 1972
OPALA 4 Portas - Vermel ho Monza '. . . . . . . .. 1971

FUSCÃO - Verde Folha ",: 1971

VARIANT - Branco Lotus 1970

TL - Azul Diamante 1971

VOLKS - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
VOLKS - Azul Claro 1963

VOLKS - Bege Claro 1960

KOMBI - Branco Lotus 1971

KOMBI- Cinza Lobo '

. ." 1969

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

� JENOiROBA ��AVrOMÓVEI.S LTOA. �
" R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES MODELO 1974
OPALAVÁRIASCORESOK .' : 1973
DODGE 1.800 1973
TL 1.600 1972
OPALAVÁRIASCORES 1971
CORCEL 1971

. TLVÃRIASCORES 1971
VARIANT 1971
OPALA 1970
�ANCHAS VÁR'IOS MODELOS

'

: '

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

FINANCIAMOS SEU VEI"CULO ATÉ 40 MESES

A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

MATRICULAS À 'RUA PADRE ROMA, 124
HORARIO: DAS �4 ÀS 18 HORAS.

G'�It'''''''j C. RAMOS S.A.
- ,. VE(CULOS- NOvos.,� Possufmos toda linha VW nas diversas co

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no; 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito..

VEICULOS USADOS

i'
Kombi - Pérola 1964.
Kombi - Az. Diamante 1960.
Sedan 1.600 - Branco lotus 1969.
TL.2 - Az. Diamante 1970.
Sedan 1.500 - Bege claro 197O.
Variant - Az. Diamante 1971.
Variant. - Branco lotus 1972.
Variant ,- Brar.co lotus , 1972.
Sedan 1.300 - Amarelo Manga 1972.

CORTADEIRA
Precisa-se, com urgência de uma pessoa com MUI

TAP RÃTICA em corte e costura para trabalhar co
rno CORTADEIRA em ANDRA CONFECÇÕES.
Paga-se bem: R. Bocaiuva, 221.

TOMAZ IND. COM. DE REFRIGERAÇÃO
LTDA.

AUXILIAR DE ESCRITORIO

Precisa-se de um rapaz que-tenha prática em

serviços de escritório, boa apresentação, e

conhecimento de datilografia.

AUXILIAR DE ESTOQUISTA

Para admissão imediata, precisa-se de um

elemento para trabalhar na seção de estoque,
boa apresentação e conhecimento no ramo.
Os candidatos, deverão apresentar-se a rua São
João Batista, 60, no horário comercial.

,;; 'I

COMUNICAÇAO
A SICAM, - Sociedade tnde�ndente de

Oompcsitõres 'e Autores Muslcá'is, COMU
NICA aos seus usuários e o H"bl,i,�...QIT!<ge.ral,
que desde o dia 10. de Seremb'ro �de ,�197j,;0
.s-. JACY BERNADO SOARE�, deixou de ser

o seu REPRESENTANTE no Estado de.Santa
Catarina, passando então, a responder pela
REPRESENTAÇÃO DA SICAM, o seu Inspe
tor geral, Sr. José V.inci Neto.

Esclarece, outrossim, que permanece aten
dendo no escritório central, a rua Nunes Ma
chado n<?� 12, 20 .. andar - conji,u;to 4, esq.

.

com a rua Tiradentes, 26 -em Florianópolis.
.

Florianópolis, 10: de Setembro-de 1973.'
A OI'RETORIA

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e

Protestos em Geral
EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo
legal os títulos que se acham em Cartório para protestos os senhores:

João Mario Ventura,
VlIaldevino José Martins,
Luiz Fernando Costa ..

Fpolis, 16110/73
Oficial Maior

CONSELHO REGIONAL DE FARMÁCIA
DE SANTA CATARINA - CRF-11

EDITAL No. 4/73

De acordo com o disposto no artigo 18, ítem I, Letra "A", do
Regulamento Eleitoral vigente, fazemos saber aos Senhores Farrna
cêuticos .inscritos neste Conselho; que foram registrados os seguintes
candidatos à Renovação do Terço para as eleições que serão realiza
das no dia 22 de novembro de 1973, das 7,30 às 17,00 horas, na
sede deste Conselho.

1. Carlos Antônio Campos desouza
2. Regina Stela Ferrara Filter
3. Rosi Mello Digiácomo
4. Wilson Roberto Pisani
5. Rogério Goulart
6. Ariberto Sendtko
7. Yone Ferretti Bertoldi

Florianópolis, 15 de outubro de 1973.
Prof. Lumar Valmor Bértoli

Presidente do CRF-ll

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
FORAM EXTRAVIADOS OS SEGUINTES DOCUMENTOS

. PERTENCENTES AO SR. CEDENI ALVES RESIDENTE EM
CACHOEIRA DO BOM JESUS - S.E. RT.E.
A) - Carteira Nacional de Habilitação
B) - Carteira de Identidade - no. 132.431 - Sérle>- 2.5222
C) - Título de Eleitor - no. 16.296.

CARTEl RA EXTRÃviA[)A
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Pedro de Cardava.

Certificado Extraviado
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador, pertencente a Sra. Maria Helena de Oliveira Neves.
Tubarão, 16 de outubro de 1973.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca Ford

Corcel, ano 1971, motor 126.174, cor Turquesa, chassis
1 B26D152452, pertencente à sra. Vera Lucia Pereira.

"'. .

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca Willys,
placas AA-5557, motor no. B5-215552, chassis 5-8122--00489,
pertencente ao sr. Oscar Cardoso Filho& Oa.

BIBLIOTECA
S . DEARTE

.:�.:

H

TELEFONE VENDE-SE
No Estreito

Tratar à rua Mal. Oimara, 93 - Após 1 a ho
ras.

VENDE-SE
O Expresso O"esciumense, com. transp.

Ltda., tem em Oiciúma, em sua sede-matriz,

(fones 2194-2225 e 2230), oito chassi com

cabine de alfa (FNM), a preço de ocasião, -

tipo sucata.

Os interessados poderão consultar pelos fo

. nes acima, ou verificar diretamente no páteo

da empresa.

PASTOR ALEMÃO-b
.

Vende-se um filhote de Pastor Alemão com 11 meses, natural de
Curitiba.

Tratar à rua José Cândido da Silva, 609 - Estreito.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPfRITO SANTO

Espírito Santo. Tu' que me esclareces tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás. o dom divino de perdoar e

eSquecer o mal que me fazem, que em todos os

instantes de níinha vida estás comigo" quero neste

curto diálogo agradecer por tudo e confirmar uma
vez que não quero separar-me de ti. Por maior que
seja a ilusão material, não será o rmnimo da
vontade que sinto de um dia estar contigo e todos
os meus irmãos na glória perpétua. Agradeço-te
uma vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada
a graça, por mais difícil que seja. Publicar assim

que receber a graça.
V.I.R.

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA
.

A fam.ília de FLORISBELO SILVA
profundamente consternada com o seu falecimento,
manifesta de público o seu agradecimento ao dr. Luiz
Carlos Santiago, aos servidores, atendentes e

enfermeiros do Hospital Celso Ramos pela dedicação
e desvelo emprestado no período em que permaneceu
naquele nosocômio.

Aproveita para formular o convite para a Missa de
70. dia a ser' celebrada 6a. feira às 18 horas e 15
minutos, na Catedral Metropolitana.

EM TUBARÃO'
VENDE-SE

Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa 0$ 50.000,00
.

Um lindo apartamento no centrá, tapetado e com armário
embutido Cr$ 120.000,00

"

Residência na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada
Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvenaria Cr$ 2?-000,00
Ótimo apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado,
Atenc;ão: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

9.000m2 próprio para indústria.
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLlENlES

TERRENOS
Terreno na Vila Moema medindo 20 X 38 (lombada)
Terreno na Vila Moema medindo 21 X 35
Terreno Vila Moema medindo 12 X 35
Terreno atrá� da Souza Cruz a 40 metros do asfal to
Terreno na Rua Felipe Schrnidt - esquina
Terreno em Oficinas 21 X45

.

Terreno próximo Souza Cruz de 12 X 42
ALUGAMOS

8 salas para escritório no centro (nova)
1 grande residência' (2 pavimentos) com telefone a

Cr$ 1.000,00 mensal
1 sala (comércio na rua São Manoel)
Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
'contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que 'é

proprietário, é a nossa função .. Portanto se V.Sa. deseja COm

prar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

,Predibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

.

I� BrognolilmõYeis··· .

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
.

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente ,

Rua N.unes Machado nó. 17 - 10. andar - ilha
fones: 6462 - 6616 - CRel 1950

VENDE
629 - Terreno - Rua, Gaspar Dutra-c/l casa de alvenaria e

3 de madeira, totalmente' plano, área de 925m2 -

280.000,00. <,

628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros
� Lotes, c/360m2 preço 6.000,00 a vista ou 8,000,00 a

prazo.
61 O � Chácara - Ponta de Baixo - área de 120.000m2, duas

.

casas, ótima localização 120.000,00 a combinar.
608. - Terreno - Rua, Conde Afonso Celso, área de
379,55m2, ótima localização 17.0.00,00
615 - Terreno - Rua, Odilon Galotti -' área 333m2 -

13.000,00.
623 A - Casa Mista c/70m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage - 45.000,00
financiada.
623 B - Casa mista c/73m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage. 35.000,00
financiada.
,625 - Casa de alvenaria cl 90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, despensa, al;lrigo p/carro, ter
reno c/363m2 - 100.000,00.
613 - Apto - Rua, Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall,
banheiro social, copa cozinha, área de servo - 22.000,00 en

trada, transferência de financiamento.
538 - Casa alvenaria - Ru'a, Vicentinal óulart - 3 quartos,
dep. empr., banheiro social, 3 salas, cozinha, despensa, área
de servo ga'rage - 110.000,00.
626 - Prédio de aptos - Padre Roma - 3 pavimentos c/3
aptps. 9rande�, 1 apto. pequeno, 4 salas comerciais, estaciona-
mento, área construída 459m2 - 600.000,00.

.

596 - Casa de madeira - Rua, Campolino Alves - 3 quartos,
sala; copa, cozinha, banheiro, garage, terreno 445m2 -

28.000,00.
469 - Casa alvenaria - Rua, São Vicente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar

ALUGA
305 - Av. Atlântica 324 - 3 quartos, 3 salas, cozinha, copa,
2 banheiros, dep. empr. completa, área de servo escritório -

-Armários embutidos e, ar condicionado
- Rua Eduardo Dias - 4 quartos, sala, cozinha, banheiro

- 500,00.
095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - apto 1304-
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo e dep. de

empr. completa - 1.200,00.
Vende e aluga em qualquer ponto da cidade

-'Estacionamento Próprio-

ALUGA-SE QUARTOS-
Aluga-se quartos à rua Jeronimo COelho, 11 -

Tratar à rua Emilio Blum, 27 com o Sr.
Br uno.

VENDO EM GAROPABA
Vendo' propriedade com ,1.000.000 m2, própria para
agricultura e "pecuária, Tratar com Edward Araujo - Av.

Brasil,429 -Imbituba. IjIf'
I MOBI LI ARIA SERMAFEC lTDA

RJa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
Fone: 6422 - EStreito - Rorianópolis - Sta. Catarina.

VOCÊ - que deseja registrar sua firma .

VOCÊ - que tem uma casa para alugar .

VOCÊ - que tem uma casa para vender .

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para construções ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas...
VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel. ..
VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação ...
VOCÊ __; que tem Imposto de Renda a declarar...

(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA
A ASSISTÊNCIA

JU RI"DICACOMPLETA.

ENCADERNE
SEUS FAScícULOS
DE UNIVERSO!

C;hegsaram ca.swpas duras
dos volumes I e II

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Diretor de operações do
BNDE visita S. Catarina

/

Em Florianópolis será reoebido pelo Sr.
Ary Mesquita, diretor-superintendente do
BRDE, que é o principal agente financeiro
do BNDE em Santa Catarina, com quem
debaterá problemas ligados à política opera
cional dos dois organismos de crédito. Pos
teriormente efetuará visitas ao Ibagesc e

'manterá contatos com os dirigentes do
Banco do Estado, recentemente creden-

\ '

ciado como agente do Fipeme.
Em Blumenau o Sr. Admardo Caldeira,

que vem acompanhado do Sr. José Santos

de Lima, chefe do Departamento de Ope
rações Financeiras do BNDE, manterá

encontro com o presidente da Fiesc e com

empresários locais e efetuará visita à Cre

mer, empresa financiada pelo BNDE/BRDE'
e que recentemente concluiu seu plano de

expansão.
. Finalmente, em Joinville, o diretor do

BNDE visitará a nova fábrica da Cônsul,
igualmente financiada pelo BNDE/BRDE e

em seguida; na Associação Comercial, vai
debater com ernpresarios problemas ligados
a financiamentos.

Industriais do Sul realizam
dia 22 encontro em 81umenau
Foi confirmada para os próximos dias

22 e 23 a realização na cidade de Blumenau
de um encontro dos dirigentes das Fede

rações das Indústrias do Paraná, Santa Ca
tarina e Rio Grande do Sul, bem' como de

representantes do Sesi, Senais e Instituto

Euvaldo Lodi dos três Estados.
,

,

Os trabalhos serão desenvolvidos na sede
dos sindicatos patronais e têm por objetivo
principal o prosseguimento dos estudos
com vistas à uniformização da política des
sas entidades, mediante a maximização e

aproveitamento de todos os valores huma
nos e materiais do setor industrial.

Do temário do encontro constam ainda
análise de assuntos jurídicos e tributários

ligados ao setor secundário, os centros de

exportação e a assistência à pequena e mé
dia empresas.

No âmbito do Sesi/senai serão debatidos
os trabalhos desenvolvidos por aquelas enti
dades junto ao trabalhador, com vistas à

valorização da mão de obra e a integração'
dosistema de formação e treinamento com

o sistema nacional de educação.

Administração dos recursos

humanos é tema de seminário
Será realizado nesta Ca

pital, de amanhã até terça
feira, ,um seminário, de

administração de recursos

humanos, promovido em

conjunto pelo BRDE e Ins
tituto Brasileiro de Assis
tência Gerencial à Pequena
e Média Empresa de Santa
Catarina - Ibagesc.

O objetivo do seminá

rio, segundo fonte do

BRDE, é dar aos partící-,
pantes a oportunidade de
analisar algumas conclu
sões de cinco importantes

.

autores sobre o comporta-

Itag vai
fazer novo
concurso

mento do homem na situa
, ção de trabalho.

O seminário será diri

gido por Roberto Boetger
e Rubens Keper da Silva,
.que utilizarão como méto
do a exibição de filmes em

que os autores seleciona
dos apresentam palestras e

casos que serão debatidos

pelos assist�[ltes.
(". t_ _ >. I� _ �A prime íra ,,,(p�lestra

abordará o tema "O desen
volvimento das Organi
zações - treinamento e

administração de recursos

humanos", sendo 'apresen
tados cinco filmes: "As
pectos Humanos da Em-

presa", de MacGregor;
"Motivação por enriquecí
mento das tarefas", de
Frederick Herzberg; "A
natureza humana e as reali-

dades das organizações" ,
.

de Chris Argyris; "Admi
nistração por objetivos",

de John Umble e "Estilos
de . direção", de Rensis
Likert.

finalidade de preencher completa
mente a meta de plantio efetivo de
600 milhões de pés de café, dentro
do plano global, foi aprovada a rea

plicação dos recursos referentes às

devoluções e liquidações de emprés
timos contratados na etapa 73/74.

Ainda com esse objetivo serão

fornecidos. recursos para o plantio
de mais 50 milhões de pés de café,
como margem de segurança à meta

dos 600 milhões.
Com relação ao .revígoramento

de cafezais, foram introduzidos me-

Fonte do Instituto Técnico
de Administração e Gerência
informou que serão encerradas

no próximo dia 10: as inscri

ções para.o concurso público
de títulos e provas, destinado

a prover 16 cargos da carreira
de Auxiliar Técnico de Con
trole Interno, da Secretaria da
Fazenda.

As inscrições poderão ser

feitas na própria sede do Itag
- Rua Visconde de Ouro

Preto, 87 - órgão encarregado
de organizar o concurso, cuja
data de realização será anun

ciada brevemente.

IBC anuncia novas medidas para a

revigoração dos cafezais do País
O IBC informou ontem que

furam aprovadas pelo Conselho Mo
netário Nacional novas medidas es

tudadas pelo Instituto para a dina

mização do plano de renovação e

revígoramento de cafezais, em exe

cução nas diversas regiões cafeeiras
do País.

73/74 destinado ao financiamento
do plantio de cafezais. Igual proce
dimento foi adotado em relação aos

financiamentos para a formação de

mudas, que contarão C0m mais Cr$
3,44 milhões.

canismos para melhorar o suprimen- .

to e reajustar os preços dos defen
sivos agr ícolas, incluindo-se princi
palmente os fungicidas utilizados
Pihf. Nesse particular, foram esten

didas às empresas agropecuárias os.
benefícios de financiamentos para;
aquisição de defensivos, sob a con

dição de que estabeleçam \ll11 siste
ma de revendas desses produto aos,

cafeicultores, devendo essas opera-

"

Está sendo esperado hoje nesta Capital o
Sr. Admardo Terra Caldeira, diretor de

operações do Banco Nacional de Desenvol
vimento Econômico e presidente do ,Ce
brae, que também fará visitas a Blumenau e

Joinville.

Dentre essas medidas destaca-se
a alocação ao Banco Central de re

cursos adicionais no valor de 70'
milhões. de cruzeiros oriundos de
cota "a distribuir" d.o programa

Além disso, o Banco do Brasil
foi autorizado a efetuar o rernaneja
mento de recursos entre os diversos,
estados, de acordo com a aceitação
dos fmanciamentos. O Diretor de
Produção do IBC, Sr. José da Paula
Mota filho, informou que, com a

Importação de banha

preocupa Dallanhol'
Baseado. em informações que dão conta da disposição do

Governo em autorizar a importação de banha, o Deputado
Wilmar Dallanhol, da Arena, pronunciou discurso na

Câmara Federal alertando as autoridades para o risco de
umatal decisão, quando se referiu à crise que se abateu não
somente sobre a suinocultura, mas sobre toda a economia
catarinense, quando de idêntica autorização concedida em

1971. "Os efeitos dessa crise projetaram se inclusive a 1972,
quando a brusca queda de' preços desestimulou aos produ
tores, que a trabalhar com prejuízos preferiram outras ativi-
,dades", disse o parlamentar, acrescentando: "A conse

quência inevitável foi a redução na oferta de animais vivos e

a falta de carne, e a reação veio em cadeia para a suinocul
tura e industriais de carne, que num ato de realismo propug
naram pela elevação dos preços aos produtores, pois que a

permanência e ampliação das atividades produtoras inte
ressa a todos".

Manifestando sua "esperança em que a notícia em torno
da importação de banha não seja mais do que um balão de
ensaio, aliás dos mais perigosos, assim mesmo", o Deputado
Wilmar Dallanhol solicitou aos Ministros da Fazenda e da
Agricultura"que evitem a efetivação da medida, "que provo
caria novo e talvez irrecuperável abalo na economia sulina,
principalmente na suinocultura de Santa Catarina".

,
'

Siderbrás acolhe .a

siderurgia privada'
As usinas siderúrgicas privadas vão participar do capital

da- Siderbrás, segundo divulgou-se ontem, e sua participação,
será de 40 % de seu capital social, que é de Cr$ 100
milhões. A formalização da tornada de posição acionária das
empresas siderúrgicas privadas será feita até as 14 horas de
hoje, quando deverá ser realizada a Assembléia Geral da
Siderbrás. Considera-se que 40 empresas comparecerão à
convocação e que cada uma delas participará com

Cr$ 10.000,00, o que somará a participação total de Cr$ 4
milhões.,

.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEP.ARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
ESCRITORIO DO ACESSO CRICIUMA - IÇARA - BR-101

AVISO
..

o CHEFE DO ESCRITORIO DO ACESSO CRICIÚMA -IÇARA - SR-l01, comunica aos

interessados que a data limite de recebimen.to das propostas relativos ao Edital de TOMADA DE

PREÇOS No. 3/73, referente ao fornecimento e plantio de leivas é'25 de outubro de 1973 ao'

invés de 15 de outubro de 1973 como está registrado no referido edital;
.

Criciúma, 16 de outubro de 1973.

Engo. Civil Pedro Arns
Chefe do Escritório do .Acesso de

Criciúrna+- lçàra=- SR-l0l

AVISO
Á _ CAIXA ECONÔMICA FEDE-
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n"s

Bancas

Povos & Países
Recreio

Oáudia

Contigo
Mundo Vivemos

Mitologia
Figurino Moderno

Jacques Douglas
Visão

ções serem regulamentadas 'pelo
Banco Central.

Bolívia adia vinda' de missão
Para ver fornecimento de gás

Pela segunda vez, e sem novas explica
ções, o governo da Bolívia adiou o envio da
missão de técnicos que _./viria discutir em

Brasília os termos do acordo sobre o forne
cimento de gás natural ao Brasil, refor
çando as suspeitas de que as autoridades de
La Paz estão sofrendo pressões da Argen
tina e do próprio grupo de oposição ao Pre
sidente Banzer no sentido de retardar essas
negociações.

Em princípio, a delegação boliviana já

deveria ter chegado ao Brasil ao final de
setembro para o. início das negociações.
Essa data fora anunciada logo após a visita
do chanceler Gibson Barbosa a La Paz
quando houve a assinatura do acordo de
compromisso para a venda do gás boliviano
ao Brasil. Desde então, porém, o envio da
missão de técnicos de alto nível prometida
pela Bolívia vem sendo adiado sob diversos
pretextos, Agora não há, sequer, nova data
marcada para a vinda da delegação.

Experiê"cia com novilhos, dá
,

\
' .

.

bons resultados para o País
Novilhos entre 18 e 24 meses, resul-,

tantes de inseminação' artificial e com peso
em torno de 300 quilos, somente obtido
até agora em animais de linhagem para re

produção ou em espécimes de mais de 40
meses de vida, já estão sendo abatidos no'

Brasil.

Estiveram presentes ao abate diversas
autoridades italianas, entre elas o represen
tante do Ministério da Agricultura da Itália,
professor Giolliti. Segundo ele, a carcaça de
um novilho deve alcançar 250 quilos,
numero atingido pelos animais criados em

Araçatuba, que chegaram a 300 quilos, um
deles com apenas 14 meses de vida, cuja
carne, segundo o pecuarista e industrial
Tião Maia era de boa 'qualidade.

O dirigente do grupo Liquifartn, Sr.
Mario Gorla, anunciou que as experiências
continuam a ser feitas, e' que brevemente
ela deverá possibilitar um custo que tornará
viável a produção desses novilhos em larga
escala.

A fazenda Suia Missu, um projeto
'apoiado pela Sudene e situado em Barra do

Garças, Mato Grosso, foi relacionado recen

temente pela FAO entre OS,] situados em

território brasileiro como capazes de forne
cer proteína animal para abastecimento do
mercado mundial .

Parte das primeiras cabeças desses novi
lhos obtidas na fazenda Santa Cecília, em
Araçatuba, São Paulo, foram abatidas no

último final da semana, no frigorífico T.
Maia, abrindo ao país uma alternativa para
aumentar a rentabilidade da pecuária de
corte brasileira. \

.

,

Esse _lote de novilhos resultou das expe
riências realizadas com a técnica empregada
pelo grupo liquifarm em sua fazenda Suia
Missu, no Estado de Mato Grosso, supervi
síonada pelo cientista italiano' Telesforo
Bonnadona, que-esteve presente ao anate e

é considerado o pai da inseminação artifi
cial em gado na Europa.

PARAPSICOLOGIA POR' CORRESPONDENCIA
.. Você quer saber o que é Parapsicoloqia-«Telepatia+Cla

. r ivi dência- Superstição-Auto-Sugestão-Ioga-Acupuntura,
etc?

- Será que existe fundamento na macumba, no feitiço, no
despacho?

- Há casas e lugares "assombrados"?
- Como isolar sua pessoa da influência negativa dos ou-:

tros? etc.

Se quiser saber tudo isso, inscreva-se no CURSO DE PA
RAPSICOLOGIA POR CORRESPONDÊNCIA. organizado
por Frei .Albino Ares; (de Garibaldi) e ,sua equipe medica,
com duração de um ano. No fim do curso será dado um

certificado, mediante uma prova-teste, feita em sua casa.
�

l n fo rmações: INSTITUTO DE PARAPSICOLOGIA
:MENS SANA".

'

Av. Cons. flodrigues Alves, 804 - V. Máriana.
São Paulo - Código Postal q4014 .

RAL' - Filial de Santa Catarina avisa aos mu

tuêrios de 'sua Carteira de Habitação e Hipote
ca, cujas prestações se acham em atraso, que

devem regularizar seus débitos, até o di,a 22

do corrente,' sob pena de, não o fazendo,
serem .chamados individualmente através da

.

'imprensa, independentemente do registro de'

seus nomes no Serviço de Proteção ao Crédi

to. ARMARIOS EMB.UTIDOS CATARINENSE LTDA. !

R. Rafael Bandeira, 59 (Centro) - Fone 4775 � Fpoli- (Se)

.•DECORA .,\IOLUCIONA

.VALORIZA ,.

kh:��='==,,-b=-=-t Cozinhas em fórmica. ar

mários, estantes, toucado-

t=-,\����aij�.iiiij�� rcs, paredes divisórias, inst.

L::;MI��_'IT-t-t--i-i9
comerciais, etc. '

lUPO SOB MEDI DA

Atendemos, também, cha
mados .

para o interior do
Estado.

I-��--�--������
ECONOMIZE COMPRANDO DIRETAMENTE DA rÂBRlCA.

(Aceitamos seu móvel usa
do eO.110 parte do pagto.)
Financiamos até 36 meses.

Preços sem concorrência. 1l;�������Fm���1TELEfONE PARA 4775., r,
solicitando a visita de nos

so Dccorador-Orçarnentista
c m sua residência, sem

compromisso

"TRADI'ÇÃO NO RAMO"

Felipe Schmídr, 68 - 1'10. andar +sata 1102-
fones: 2727- 4610 - Plantão Fone: 6486

s t

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Motoristas fogem logo após
acidentes: quatro, feridos

ITAJA!' (Sucursal) - Quatro feridos em mo, ferimentos em dois de seus acompa
estado grave é o resultadu de um abalroa- nhantes, Antonio Perfeito da Silva e Carlin
mento e um atropelamento nesta cidade, do Stark, A polícia, cientificada da ocor

ambos registrados por volta das 15 horas de rência, iniciou diligências para encontrar o

ontem. O primeiro aconteceu na rua Fran- motorista da camionete causadora do aci
cisco de Paula Seara, quando o automóvel' dente.

Volkswagen, placas Florianópolis, AB- ATROPELADA EM COMA

-1995, dirigido por José Gomes Netto, foi Na rua Silva, centro da cidade, a se-

abalroado pela camioneta Ford -100 cujo xagenária Rosa Fagundes Pedroso, 69 anos,
motorista é desconhecido pois fugiu do lo- foi atropelada 'e atirada 'a distância por um

'

cal. Em consequência da colisão, José Go- automóvel desconhecido, cujo motorista
mes Netto, recebeu ferimentos que o deixa- evadiu-se do local. Em consequência, dona
rarn em estado de coma, recolhido ao hos- Rosa recebeu graves ferimentos sendo reco

pital Marieta Konder Bornhausen, bem co- lhida em coma ao hospital.

Ladrões roubam religioso
ITAJA!' (Sucursal) - A onda de roubos suas residências nesta cidade na semana

continua nesta cidade, \ e nem os religiosos passada, foram localizadas em Curitiba e es

escapam .l ação dos larápios. O automóvel tão sendo recambiadas para a casa dos seus

do padre Hígino Bertótti, Volkswagen, es- pais. No início desta semana, outro desapa- ,

tacionado ao lado da casa paroquial, foi ar- recimento. Irailde Arminda da Silva sumiu
rornbado , tendo os ladrões' levado a cartei- da casa dos pais, estando a polícia em dili
ra de habilitação, além de outros documen- gências para encontrar SJU paradeiro. En-
tos do religioso. quanto isso outras duas menores que desa- -

GOLPE DA TORNEIRA pareceram na segunda-feira foram vistas no
Amilcar Ganzanica compareceu à dele- interior de um automóvel Volkswagen, tra

gacia de policia para comunicar aos poli- fegando por Jaraguã do SuL
ciais 'que dois desconhecidos estiveram em

sua residência, dizendo para a empregada i=LAGRANTE

que iriam realizar uma vistoria nas torneiras Agentes da Delegacia de Tóxicos e En-
.ipara saber do funcionamento das mesmas. torpecentes realizaram diligências e detive
Porém a empregada, Tânia Regina reagiu e ram em flagrante o conhecido traficante,
os dois malandros fugiram do local, após João Teixeira, em poder do qual foi encon
agredi-la. trada a quantia de 400 gramas de-maconha,

Enquanto isso Alcides João da Luz, re- que ele estava oferecendo por elevada
gistrou queixa na delegacia denunciando quantia junto aos viciados. João Teixeira é .

que roubaram de sua residência um grava- muito conhecido das· autoridades policiais,
dor Transiscorder. I

sendo reincidente no tráfico. Depois do fla-
MENORES LOCALlZADOSS grante foi recolhido à cadeia, onde aguarda I

As três menores que desapareceram de a decisão da justiça,

Prefeito "Gaúcho valente" agride
bailarina em Joinvillecontrata

pistoleiro
JOINVILLE (Sucursal) Está internada no Hospital São José a

bailarina Marli Bohern, da "Boite Bambu ", que na noite de

segunda-feira foi alvejada pOT dois tiros à queima roupa desferidos

por um' elemento até agora não identificado, Foi por volta de meia
noite quando um .elemento completamente embriagado entrou no

interior da casa de diversões, dizendo
. em altos' brados "sou

Gaúcho", e mandando parar a música, Como os músicos não

respeitassem a ordem, ele puxou de um facão desferindo um golpe
contra o órgão que teve inúmeras teclas partidas. Em seguida disse

que "aqui tem um gaúcho valente ", colocando todo mundo a correr,
fregueses, mulheres, c até a dona da casa conhecida por Edite.
Agarrou a bailarina Marli pelo braço tentando fazer com que ela o

acompanhasse. Ante a negativa da mulher desferiu dois tiros à
queima roupa, na bailarina com um ·revólver J38, marca Taurus.

Fugiu em seguida num Volks de cor amarelo, placas de Bento

Gonçalvf.s. A mulher Marli Bohem, sangrando bastante, foi

.
transportada por suas colegas para o Pronto Socorro Municipal,

Diz. Osório. (já esteve ond,e ..
ai�lda :se enc�ntra internada.= observ�çõe.s·, Mais t�de �

envolvido em crime na cí-; . Il()llC�il fOI cI�ntlflcada,,�o fato, dl�lgmdo-se � �Olt� Ba!lll?� ):'01
d d d C

..

ica)
.- recebida pela proprietâna da Casa, a mulher' de nome Edlte\_;�uea e. e unacica .que o procurou'' éhcobrir o que houve. - Dizia "'àpélláS'rque ali não tirrha

prefeito Samuel Batista da acontecido nada, tudo normal. Ontem as demais pensionistas da

Cruz, pensou que ele fosse "Boite Bambu" estiveram na Delegacia da Comarca, prestando,
pistoleiro e assim o em- informações precisas à polícia sobre o fato, porém não escondiam

,

D 't
seu descontentamento com a proprietária que se negou a prestar

pregou �a pre ei ura com
socorro para sua pensionista. Também as mulheres afirmaram que,
nas próximas horas abandonarão a Boite, transferindo-se para ou tras
localizadas na cidade. Por sua vez, a pol ícia continua diligenciando
no sentido de localizar o "tal gaúcho" que realizou a façanha na

boitc.

Acredita-se, contudo, que o autor dos disparos na "Boite
Bambu" já tenha sido identificado, tratando-se de um viajante
comercial, c sua prisão seria questão de horas. Disse a 'mesma fonte
que a identificação do "Gaúcho Valente 7'. foi possível após um

levantamento feito nos hotéis da cidade. As investigações continuam
sendo feitas em sentido sigiloso, mas é possível que ainda hoje venha
à luz a identificação do valentão. Enquanto' isso fonte (lo Hospital.
São José, onde se encontra internada Marli Bohern, informou que
seu estado requer 'muitos cuidados.

"O prefeito me ofere
ceu um ordenado de Cr $
1.200,00 mensais para ma- .

tar o presidente da Arena,
deputado Emir de Macedo
Gomes", Esta afirmação
foi feita ao delegado de
Linhares, Norte do Espí
rito Santo, pelo motorista
Osório Abreu de Oliveira.

Cr$ 410,00 mensais, pro-
.

nretehdo maior salário ca

so elimirIasse o presidente
da Arena, que lhe dirige

constantes críticas, princi
palmente na assembléia lé

gislativa onde exerce a li�
derança do governo esta-

duaL ,

Distribuidor Exch..lsivo:
KYOEIIMPORTADORA E EXPORTADORA 1rDA.·.···
Rua Riachuelo,44 - 3." - si 32 - Tels.: 33-5214 - 35-9986 - S. P .. '.

Traficantes

presos em SP
,

Setenta quilos de maconha foram apreendidos -pela
polícia paulista em Cabreuva, após várias semanas de

diligências. Toda a erva, de procedência paraguaia, tinha
sobrado após abastecimento dos viciados e traficantes da
zona norte da Capital paulista.

Dois traficantes foram presos, sendo identificados como

chefe da 9an9 o ex-guarda de presídio, Antônio da Costa
Florim, 42 anos, casado, conhecido pela alcunha de
"Tonhão Carcereiro" que prestou serviços durante muito

tempo na casa de detenção; onde comerciava a maconha
entre os detentos, seu companheiro é o ladrão Paulo da
Silva, 27 anos, solteiro, condenado a cinco 'anos e quatro
meses de reclusão por assalto a mão armada. O bando era

integrado .por quatro membros, que faziam constantes

viagens a cidade de Pedro Juan Cabalero, no Paraguai, de
onde traziam a maconha, Estão foragidos Antonio Luiz
Flores, 30 anos, casado, e Antônio Olimpo Netto, 31 anos,
casado. Ambos pressentiram o cerco policial e fugiram antes

da detenção,
.

Há algum tempo o abastecimento da zona norte paulista
e mesmo o centro da Capital vinha sendo efetuado pelo
bando, denunciado principalmente por viciados, os quais
resolveram entregar devido aos altos preços cobrados, Para

prender os traficantes, alguns policiais paulistas tiveram que
se fazer por viciados, conseguindo então contato com os

quadrilheiros.
RADIALISTA DAVA O "SINAL"
Mas a ação policial contra traficantes de maconha nos

últimos dias, teve um fato por demais pitoresco, com a

detenção de Sebastião Pereira Costa Lima e sua mulher,
que residiam em São José dos Pinhais, Paraná, Ele
trabalhava na rádio Tingui, e periodicamente em companhia
da mulher viajava a Foz do Iguaçu, onde comprava grandes
partidas de maconha e entorpecentes para posterior revenda
aos viciados de Curitiba. Na polícia Sebastião Pereira Costa
Lima, conhecido por "Polaco" disse que usava seus

programas na, rádio Tingui para comunicar aos viciados,
quando da chegada de maconha e outros tóxicos.
Permanecia também na porta de entrada do edifício da
rádio, onde recebia de um bar localizado do outro lado da
rua, os sinais dos viciados, pedindo a quantidade que
desejavam. Diz a polícia ser "Polaco" um dos principais
traficantes detidos nos últimos meses" maS as diligências.
prosseguem para prender os demais membros em Foz do
Iguaçu ..

Naufrágio mata
. ,. .

OIto operarlos
Oito trabalhaddres de um total de 15 que se dirigiam

para 'a rodovia Transamazônica a bordo do barco Ubá,
morreram afogados quando a embarcação naufragou no rio

Tapajós, proximidades da localidade de Jatobá, no

rnunicípio de Itaituba. Os sete sobreviventes conseguiram se

salvar nadando para as margens.
.

.

O 'acidente, que ocorreu no início do mês, somente foi
comunicado ontem em Belém pelo delegado de polícia de
Itaituba, Albino Lopes, que enviou telegrama ao Secretário
d'e Segurança. Todos os corpos foram resgatados e

sepultados nas margens do rio. Os 15 trabalhadores iriam
atuar no desmatamento ao longo da Transamazônica e tinham
sido c�ntratados para trabalhar na éo�st\utor�, ':�a,geh?" ... ,

..
Tres horas de viagem .após Itaituba, o barco Ubá, sqfreu

-uma pane no motor e ,.:� "água t'Ortleçou a" pénetrar,
naufragando em poucos minutos. As oito vítimas de
afogamento foram identificadas como: Domingos' Costa
Monteiro, João Passos dos Santos, José Cordeiro de
Oliveira, )oão Bispo de Souza, Francisco Alves Pina,
Josimar Barbosa, Valdecir Martins Araujo e Osmar Barbosa.

M.assacre: dois
•

suspeItos pres�s
A polícia de São Bernardino, Estado da Califórnia,

deteve Edward Montoya, 33 anos" Phillip Walters, .de 42 e

Norbert Mayer de 31, como implicados na chacina de qua
tro pessoas, cujos corpos foram encontrados numa região
escarpada nos arredores da cidade. Os cadáveres encon

'trados foram de uma mulher, seus dois filhos menores e um

amigo da famI1ia. Todo's tinham sido sequestrados na última
segunda-feira, e quando ,encontrados apresentavam feri
mentos provocados por facas e porretes.

Um dos detidos é ex-marido da senhora Sanchez, uma
. das vítimas da chacina, e foi preso momentos depois que
.um outro dos detidos apanhou' 7 .mil dólares
correspondentes ao resgate solicitado.

Contudo os. três detidos se negaram a responder
. qualquer pergunta com respeito ao sequestro e morte das
quatro pessoas apesar dos indícios de que furam os autores
dos crimes, após receber a quantia solicitada para a mãe da
senhora Sanchez.

LOCALIZADO·

')

Delegacia detém oito e

desmantela ágil quadrilha

- A Dfrd acredita que
com o desmantelamento

da quadrilha,
um perigoso e ágil

tráfico de

objetos roubados
entre se e outros

Estados tenha
também chegado ao fim

Delegados e demais in

tegrantes da Delegacia de
. Furtos, Roubos e Defrau
dações vêm atuando nos
últimos dias num trabalho
intensivo que, possibilitou
o desmantelamento de
uma perigosa quadrilha de
arrombadores, ladrões de
automóveis e assaltantes
que agiam em Florianópo
lis e arredores. As diligên
cias ainda prosseguem para
o completo desbaratamen
to da quadrilha, que tinha
inclusive ligações em ali

tros Estados onde coloca
vam as mercadorias rouba
das ..

ESCLARECIDOS
Durante o mês de se

tembro e os primeiros dias
de outubro ocorreram di
versos roubos de veículos,
principalmente no Estrei
to, os quais eram utiliza
dos' pelos assaltantes para
o transporte de merca

donas roubadas. Nada me

nos que 15 roubos de veí
culos foram elucidados pe
las equipes da Dfrd, entre
eles o Corcel, pertencente
ao deputado Nelson Tófa-

,

no, mais tarde encontrado
na estrada de Colônia San-

tana, bem como um veícu
lo pertencente' a .Arno
Schmidt.

DETIDOS
OS detidos e que já con

fessaram autoria de arrorn

bamentos, roubos e furtos,
são Luiz Guadalupe de
Souza que tinha um toca
-fitas em seu. poder; dois
menores, O,O,S. 12 anos e

R,O.S. 13 anos; jerônimo
José Borges, preso pelá
prática de furtos na cidade
e que realizava a venda em

outros Estados; uma mu

lher conhecida por Zeni,
autora do. golpe do "ba
nheiro" (pede para usar o

banheiro de uma residên
cia e aproveita para rou

bar); Wilson Junkes e Edi
no José Pereira, autores de
arrombamento e roubo de
cigarros, dinheiro e bebi-

das na Gafieira do Maneca;
Nelson Tomazi, natural de
Apiuna, município de ln
'daial, autor de roubos em

casas comerciais de Floria
nópolis (distraia a balco-'
nista e colocava mercado
.ria embaixo de sua roupa).

AMBULANTE
F o i desvendado pela

equipe da furtos; o assalto.
de que foi vítima José
João Teixeira, vendedor
ambulante no

.
bairro da

Procasa, Este assalto accn

teceu dia 12 último às [4
horas, quando o vendedor
f oi empurrado para o inte
rior de um matagal e lhe
roubaram Cr$ 70,00, a fé
ria do dia.

Está recolhido ao pátio
da Df rd, um automóvel
Corcel, cor verde petróleo,
placas São Paulo,
DM-6467, que foi encon
trado abandonado na es

trada do aeroporto Hercí
lio Luz. Comunicação foi
enviada a Capital paulista
para a entrega do veículo.

Tudo indica que o veículo
foi roubado em São Paulo.

ESPERA
Com a detenção dos di

versos quadrilheiros já enu

merados a Df rd espera elu
cidar dezenas de outros ar

rombamentos ocorridos ul- i

t imamente em Florianó
polis, principalmente no'

continente, e que vinham
causando apreensão.

.

Trânsito: dois atropelamentos
Dois atropelamentos, uma atropelado na rua Deodoro pe- tidade ríesconhecida, os quais

colisão e duas agressões foram Ia c arm o n e te Chevrolet- invadiram seu estabelecimento
as �c�rr�ncias registradas pela -Veraneio, pertencente a Cai- comercial e passaram a agrcd í-

Delégacia:1:l�;Se-gtiranç'a Péssoàl '-Xai l�ctOf1Q.irtica E�taduaI', b:dirí" '

-10; ..sem motivos justificáveis.
.no,\!ja,4e.. on�em em Florjaflç-".l.o;h�ida1í!lY.liAloisio Reis deOlivei- Acrescentou o. queixoso que

polis. ra. O próprio motorista socor- os agressores arrombaram seu

FERrOO reu a vitimá, levando-a para in- estabelecimento.
Nas proximidades de Bar- ternamente no hospital Infan-

reiros, rodovia BR-lOl, foi til.
encontrado caído nas margens INVASÃO
da pista José Maria Garcia, ca-
sado e residente em São José. Hélio Soares Padilha, resi-

Ele foi recolhido ao hospital
. dente na tua Anacleto Damia-

Sagrada Família, mas não sou- ni, 33 esteve na Dsp apre-

be prestar qualquer informa- sentando queixa contra Sarnil

ção sobre a causa de sua que-' Felippc e dois outros de iden-

da. Provavcl que tenha sido

atropelado por algum veículo,
porém o causador fugiu do lo
cal tomando destino ignorado.

COLISÃO
Na rua Max Schrarnm, Bar

r ciros, registrou-se abalroa
mento de uma Variant, placas
Florianópolis, AA-5390 de

propriedade de Renato Silva,
contra a traseira de um auto

móvel Opala, placas Florianó

polis AB-I069 de Nilton Ca

brdl Farias. Apenas danos ma

teriais resultaram da colisão.

MENOR

o menor Giulia
no, Di Pictro, 3 anos, filho de
João e Sileni Di Pietro, foi

AGRESSÃO
Na rua' João Meircllcs, bair

ro Coqueiros.. Odilio Emideo

Martins, foi agredido pelo seu

próprio irmão Walter Emideo
Martins. Ao apresentar a quei
xa, ele não soube dizer dos'
motivos da agressão.

Delegacia de Plantão

encerra atividades
A Delegacia de Plantão, que centraliza as atividilde�. policiais das

diversas delegacias d� Capital e que funciona aos sábados, domingos,
dias feriados e à noite, deverá ser extinta em breve.

Segundo informações que circulam na área, policial, os

atendimentos passarão a ser efetuados pelas delegacias
especializadas, mesmo à noite, cada uma delas mantendo os plantões'
que anterioqnente eram revesados na DP. Esta centralização policial,
adotàda há meses passados em Florianópolis, funcionava à exemplq
de uma central de polícia, comumente existentes 'em outras capitais,
com uma ressalva (as centrais de polícia funcionam durante tO'dos os

dias sem i!lteriupção) o que não acontecia aqui com a plantão.
Efetivada a extinção da Dp, serão implantados plantões nas

Delegacias de Segurança Pessoal, de Proteção ao Menor, de Tóxicos
e Entorpecentes, do Estreito e Delegacia de Furtos, RelUbos e

Defraudações.

Polícia do PR ainda ,,'I
I' '

t'
'\

pro�ura sequestradores
PLANTÃO DIPRONAL

DIPRONAL,
de Plantão,

permanecerá com sua oficina

para melhor atender
de

seus

Outubro, nosclientes durante o mês
.

seguintes dias:

Dia 20- Sábado: das 7,30 as 18,00 horas

Dia 21- Domingo: das 7,30 às 18,00 horas

Novembro
Sá·bado:Dia 03

'Dia 04

Dia lS

da's 7,30 às

Dom ingo: das 7,30 às

5 � Fei ra: das 7,30 às

Sábado:

18,00 horas

18,00 horas

1.8;00 horas

Doming,o: das 7,30. às
das 7,30 às '18,00 horas

18,00 horas
Dia 24

Dia 2S

Rua: Max Schramrn, 20 - Fone 63-26

A Delegacia de Hºmicídios de C�Iitiba nada encontrou até agora
para elucidar o sequestro c morte do cotnerciante Paulo Euclides da
Costã, "Paulinho", cujo 'corpo foi· encontrado no interior de um

lago próximo, a Capital do Paraná. O veículo utilizado para o

sequestro e postériormente abandonado pelos assaltantes
encoritra-se em Curitiba, após ter sido retirado do interim do rio

G�avatá: na ·divisa dos municípios de Penha e Navegantes, em Santa
Catarina, Sabe-se agora que o Dodge-Dart, placas AG-7021, é de

�ropriedade de Valfrido Varão, que' reside em Curitiba c estava
sendo utilizada pela vítima no dia do sequestro. Novas diligências
deverão ser empreendidas rio litoral norte, para saber da passagem
dos ladrões pois eles estiveram du�ante alguns dias no local.'

PARAPSICOLOGIA POR CORRESPONDENCIA
- Vo'cê quel" saber o que é Parapsicologia-Telepatia-Cla

r ivi dência- Superstição- Auto·Sugestão-loga-Acupuntura,
. etc'?

- Será ql!le existe fundamento na macumba, no feitiço, no
despacho? I

-'- Há casas e lugares '_'asso(Tlbrados"?
- Como isolar sua pessoa da influência negativa dos ou-

tros? etc.

Se quiser saber tudo isso, inscreva-se no CU RSO DE PA
RAPSICOLOGIA POR CORRESPONDÊNCIA, organizado
,por Frei Albino Aresi (çle Garibaldi) e sua equipe medica,
com duração de um ano. No fim do curso será 'dado um

certificado, mediante uma prova-teste, feita em sua casa.

Informações: I NSTlTUTO DE
. PARAPSICOLOGIA

"MENS SANA",
Av. COAS. Rodrigues Alves, 804 - V. Mariana.
São Paulo - Código Postal 04014.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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--.Internacional-- -----Nacional-�---
Amadorismo

.

� l4a. rodada do Campeonato !'lacional teve na noite de ontem os seguin
tes result��os; CEUB O.xl Flumtile�, Coritiba lxO Botafogo, Guarani 3xl

Amenca GB, �aClonallx2 Coríntians, Brasil Oxl Cruzeiro, Moto
Oube �2 �temaClon�, Tiradentes Oxl Esporte, Fortaleza 2xO Paissandu,
Aménca MG 1x2 Bahia, Remo Oxl Atlético PR, Comercial I x I Vasco

Desp�rtiva I x O Flamengo, Náutico OXO Olaria, Goiás OXO Santos,
'

Vitória I xO Portuguesa, América RN 2xl Atlético
.

MG e Sergipe O x O Ceará.

Inglaterra
fora da

'Copa 'do Mundo

Levando cozinha própria e uma deleqação composta de

230 pessoas, a Comissão Municipal de Esportes
de Florianópolis, presidida por Lauro Soncini, embarca,

amanhã pela manhã, para São Bento do Sul, onde
participará dos Jogos Abertos de Santa Catarina. As
chances de vitória nos JASC são reduzidíssimas

e apenas em algumas modalidades poderá conseguir
boas colocações. Como na natação, por exemplo, título

.

que pode ficar com a CME da capital

o líder Palmeiras em Recife
Desde 1950, quando começou a participar

�

da Copa
'do Mundo, pela primeira vez a Inglaterra não conseguiu
passai pela fase eliminatória. E tudo porque os ingleses
empataram ontem com a Polônia, em um gol, numa par
tida em que precisavam somente da vitória para jogar a

Copa do ano que vem na Alemanha. '

O jogo foi disputado no estádio de Wembley, em Lon

dres e ao final os poloneses ganharam o direito de jogar a

Copa do Mundo de 1974. O primeiro tempo terminou

zero a zero, mas no segundo, aos 57 minutos de jogo,
Jan Damarski fez o gol polonês. A Inglaterra chegou ao

empate, graças a um gol de Allan Clark, de pênalti, mar
cado aos 63 minutos.

Ainda sob o impacto da goleada de 5 a

1 que sofreu do Goiás, em Goiânia, o San
ta -Cruz terá esta noite no estádio do Ar
ruda uma partida difícil, que pode atrapa
lhar seus planos de reabilitação: seu adver
sário é o Palmeiras, justamente o líder do
campeonato e uma das equipes mais for
tes do nacional.

O técnico Paulo Emílio resolveu fazer

.
algumas alterações na defesa do Santa
Cruz, porque até agora não se conforma
com a goleada de domingo. Orlando será
deslocado' para a lateral direita, saindo
Paulo Ricardo, enquanto Brito substituirá
Gerailtort na quarta-zaga.

A novidade no Palmeiras é o reapareci
ment? de Nei na ponta esquerda, no lugar
de PIO. O Meio campo Edson, recente
mente contratado ao Coríntians ficará no

, banco, podendo ser utilizado no decorrer
da partida.

O árbitro será Arnaldo César Coelho e

os times estão assim escalados: Santa Q-uz
- Gilberto; Orlando, Rivaldo, Br ito e Bo
tinha; Givanildo e Luciano· Wilton Erb

.

Ramon e Fernando Santan�. Palmeiras .:.
Leão; Eurico, Luís Pereira, Alfredo e Ze
ca; Dudu e Ademir da Guia; Ronaldo
Leivinha, Fedato e Nei.

'

Quinze provas
noMundial

,

de Fórmula Um
Florianópolis! leva 230

A Comissão Desportiva Internacional da Federação
" Internacional de Automobilismo divulgou o programa
dás corridas do Grande Prêmió de Fórmula I, válidas

pelo campeonato mundial de automobilismo de 1974. O
.

certame terá 15 provas e 9 programa é o seguinte:
13 de janeiro - Argentina, Buenos Aires; 27 de janei

ro -:- Brasil, Interlagos; 2 de março - África do Sul,
Kyalami; 28 de abril - Espanha, Madri: lQ de maio -

)
,-

Bélgica, Nivelles; 16 de maio - Monaco; 9 de junho -

Suécia, Autódromo Escandinavo � 23 de junho .Holan
da,.Zandvoort; 7 de julho - França, Dijon; 21 de julho
- Grã-Bretanha, Brand's Hatch; 4 de agosto - Europa e

Alemanha, Nurburgring; 18 de agosto - Áustria, Oster
reichring; 8 de setembro - Itália, Monza; 22 de setembro

.
- Canadá, Mosport e a 6 de outubro - Estados Unidos
Watkins Glen.'

. ,

Nei na ponta, substituindo á Pio

na,delegação que
o vice-líder joga em Manaus

vai a São Bento do Sul Sem Oberti, o Grêmio esta em Manaus
desde .segunda-feira para o seu jogo de

hoje à noite contra o Rio Negro. Os joga
dores gaúchos aproveitaram a manhã de

terça-feira para fazer compras na Zona

Franca, mas a tarde realizaram exercícios

físicos no Colégio Militar, orientados pelo
técnico Carlos Froner.

.

No ano passado o Grêmio esteve em

Manaus e venceu o Nacional por 2 x o.

Seu adversário .desta vez, o Rio Negro,
vem obtendo bons resultados no campeo-

nato nacional e em seu último jogai ven
ceu o Náutico por 1 a O. Froner anunciou

que o Grêmio jogará com: Picasso, Clau
dio, Ancheta, Beta e Everaldo; Carlos
Alberto e Paulo Sérgio; Carlinhos, Mazi
nho, Tarciso e Laivo.

O Rio Negro também não deverá so

frer alterações e começará com Borrachi
nha, Antonio Piola, Zé Carlos, Biluca e

Almir; Zezinho e Denilson; Jorge Cuica,
Nelson, Tainha e Orange. O juiz será Luiz
Carlos Félix.

Era intenso o movimento na tarde de Castro e com condições de uma boa coloca

ontem na sede da Comissão Municipal de ção. São elas, Marla, Stela- Maris, Eliane,

Esportes de Florianópolis, com atletas e Emília e Suely. I

.

dirigentes ultimando detalhes referentes a O vaiei feminino tem a direção de Ivo

inscrições e transportes até a cidade de São Ribeiro e mesmo com pouco mais' de 10

Bento do Sul, sede dos XIV Jogos Abertos dias de treinamentos já conseguiu um bom

de Santa Catarina que se iniciam dia í 9 resultado diante da seleção de Joinville na

com o Congresso de abertura à noite. noite de terça-feira. É formada. de 12 atle-

A delegação da capital é composta de tas e entre elas estão Marli, Ingrid, Eliza,
230 pessoas entre atletas e dirigentes, sen- .

Maria Helena, Marli Lisboa, Eli, Nanete,
do que Laura Sonçini, presidente da CME, Sonia, Ione, Estela Maris, Alva Pessi e Li

estará chefiando a delegação. O embarque neía.

está marcado para amanhã às 7 horac, fren- Volei masculino também tem Ivo Ríbei-

te ao ginásio da FAC. ro como treinador e na terça-feira venceu a

A CME vai instalar em São Bento do Sul seleção de Joinville. Seus maiores adversá

cozinha própria, para fornecimento de uma rios são Blumenàu e Brusque, mas o treina

alimentação adequada a seus atletas, e se- dor está confiante de um bom resultado de

gundo Soncini, Flarianópolis tem. çondi�"" sua equipe. Os 12 atletas componentes são,

ções de vencer-as modalidades de ciclismo, Maroes; 'Nelson , Pedro Paulo, Enio, Orlan

judô, xadrêz, natação masculino, tiro ao ai- do, Hélio, Laércio, Osvaldo, Marcelino, Bi
vo e tiro ao pombo e atletismo feminino: bico, Neco e Valtinho.

I

M",DA�IDADES E �TL�TAS �uatro �� os atletas que compõem a

O latletlsmo_ masculino e composto de equipe de tems de mesa, que tem a direção
24 atJetas e segundo o treinador Derrnanti- do ex-atleta Milton Pereira. Alvaro, Elias,
no Martins, esta equipe não está em condi- Saulo e João Batista.

çõe/ de uma primeira colocação, ficando, A única modalidade que Florianópolis
satisfeito com um segundo lugar. A equipe conta como certa é o tiro ao prato e tiro ao

tem Nelson, Dermantino, Carlos Antonio, pombo, pois conta com a participação de

Fredolmo, João Saldanha, Paulo Cesar, Lírio Zortéa, atual campeão' brasileiro da

Ademir, Jurandir, Luiz Gonzaga, Valdemir, modalidade. Oscar e Rogério são seus com

Paulo Bravo, Benjamin, Paulo Paulino, Del- panheíros de equipe.
man; Ademir Anton, Caetano, Walter Cos- ,O xadrez também levá a confiança da -

ta, Manoel Zeferino, Valmor, Alexandre CME e conta com os enxadristas Dr.

Lourenço, Antonio Seabra, Lauro Dias, Jo- Adaucto Nóbrega, da seleção brasileira -,

sé Carlos e José Francisco. Dr. Leopoldo Bandeira Maia e Dr. Hélio
.

Alva Pessi é quem dirige o atletismo fe-' Balshedet.

minino e acredita que sua equipe, é com- O punhobol também está em condições
posta de 16 atletas, esteja entre as favoritas de fazer uma boa apresentação com Sidney
do certame. São elas; Maria Helena Alves,

.

Jones, 'Orlando Soares, Geraldo, Cesar de

Célia Maria, Iolanda, Marcia Xavier, Jussa- Medeiros, Amilton Zachi, João Faria, Wil

ra, Rita de Cássia, Dirce, Lineia, Janira, son Dias, Adolfo, Juarez, Marcos, Pedro Pe

Marion, Maria Stela, Yvelise, Alva, Vera reira e Célia José.

Regina e Vania. Seghuri Saga é o treinador da equipe de

judô, na qual a CME deposita muita con

fiança. É composta de Ademir Anton, Sil
vio, Wolmír , Renato, Norberto, Claudnei,
Raul, Manoel, Antonio e Caetano.

O ciclismo também é �ma outra garantia
para Florianópolis. Tem em Milton Della
Giustina - atual campeão catarinense - e

Roberly Rios, juntamente com Isnando Be
zerra e Aurflío Silvio

As modalidades de basquetebol, futebol
de salão e tê�is de campo, estão totalmente

preparados, mas até a tarde de ontem a

CME ainda não tinha recebido a relação
dos convocados.'

Basquete: Cruzeiro·

e Diocesano líderes Manfrini está voltando no Flu
com os jogadores que não viajaram com a

delegação tricolor. O departamento médi-.
co informou que Gerson não se queixa

.

mais de dores na perna e que está total
mente recuperado.

VASCO,
Em São Januário, a ausência foi do

.

ponteiro-esquerdo Paraná, que era espe
rado para fazer exames médicos prelimi
nares. O médico Nicolau Simão acha que
o jogador deve se apresentar para o exame

esta manhã, por que a contratação depen
de do resultado desses exames.
.

Os jogadores que ficaram no Rio fize
ram um treino individual, tendo Zanata
voltado a fazer tratamento fisioterápico
para que tenha condições de voltar ao

time do Vasco da Gama na partida com o

Atlético Paranaense, dia 21.

O jogador Manfrini participou, ontem,·
dos treinamentos realizados pela manhã
nas Laranjeiras, exercitando-se pela pri
meira vez depois da contusão que sofreu
'no cotovelo direito, fazendo com que os

dirigentes tricolores aumentassem as espe-

ranças de vê-lo em ação novamente, possi
velinente antes do jogo que marcará o en

cerramento, do atual turno de classifi

cação. Manfrini deverá tirar o gesso ama

nhã e fazer nova radiografia do local, para
que o médico Durval Valente possa verifi

car corno está o processo de consolidação
da cura. Se o resultado for positivo, o jo
gador poderá entrar no ritmo normal de
treinamento dentro de 20 dias.

Quem não apareceu nas Laranjeiras,
ontem, foi Gerson, que estava sendo espe
rado para tomar parte no coletivo

I

feito

Organizado pela Federação Atlética Catarinense o Cam

peonato Estadual de Basquete Infanto-juvenil, fase de classí
.
ficação, chave B, foi realizado em Florianópolis no último
fim de semana, com os seguintes resultados:

Diocesano 67�?,?,J Ginástica; Vasto Verdé 53 x 40 Cole

gial; Diocesano 61x48 Vasto Verde; Ginástica 49x47 Cole

gial; Vasto Verde 56x53 Ginástica e Diocesano 57x42 Cole

gial.
Estão classificados o Diocesano em primeiro e o Vasto

Verde em segundo.
Na chave B, em Joinville, Cruzeiro 65x33 Palmeiras; IEE

47 x 40 Ipiranga; Ipiranga 44x43 Palmeiras; Cruzeiro 50 x

LE.E. 44; Cruzeiro 55x48 Ipiranga e LE.E. 66 x 34 Palmei

ras. Estão classificados o Cruzeiro em primeiro e o Instituto

Estadual de Educação em segundo. ,

Criança teve sua

Olimpiada no.LIC MINISTÉRIO. DA EDUCAÇÃO E CULTURA
CAMPANHA NACIONAL Dr ALIMENTAÇÃO ESCOLAR

COMISSÃO DE LIClTAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 002/73

Depois do sucesso alcançado com o Torneio de Inverno e

a regata da classe Optimist, o Lagoa Iate clube organizou no

último fim de semana a Olimpíada da Criança, nas modali
dades ríe futebol de salão, atletismo e natação.

No futebol de salão, o Menino Jesus venceu ao Cruzeiro

por 3 xl, marcando Aleixo para o Cruzeiro e Renato fez os

três do vencedor. Kastellorizon 2 x O Fluminense, marcan
do Gilberto e Eduardo. Menino Jesus 5 x 1 Flamengo; Re- ,

nato marcou os gols do Menino Deus e o Luciano para o

Flamengo. Menino Jesus 2 x 1 Kastellorizon. Ricardo e

Renato marcaram para 0'venced0r e Ivã para os vencidos.

A equipe do Menino Deus foi a campeã com Murilo,
Rogério, Renato, Maurício e Ricardo. O Kastellorizon foi

vice com André, Ivâ, Cesar, Eduardo e Gilberto.

No atletismo _;,- 100m - em 10. Marcos Gesser; 20. Rei
naldo Stuart e em 30. Walter Bernardino. Na segunda etapa,
ficou em 10. Merian Regis, 20. Murilo Sena e em 30. Guido
Denanolo.

Natação .: Nado livre - marcelo Costa em 10., Amarildo
Oliveira e Marcel da Costa em 20. e 30. No feminino - 10.

Claudia, 20. Vivian.

A Comissão de Licitação, designada pela Portaria no. 51· de 15/02/73, torna público para

conhecimento geral que, às 15 hora.§/do dia 7 de novembro do corrente ano, na sobre-loja no.

66 do Edifício Venâncio II, será realizada a presente Concorrência, com fundamento no que

dispõe o Decreto-Lei no. 200 de 25 de fevereiro de 1967, e demais instruções legais vigentes

para'fornecirnento.
CONDIÇÕES GERAIS:

1 - As propostas deverão ser apresentadas em 2 (duas) vias, em envelope fechado,
devidamente datadas e assinadas, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas e deverão

conter declaração de que o proponente se submete a todas as condições deste Edital, constando

ainda:

.

a) preço unitário ern algarismos e por extenso;

b) número da conta corrente e·Agência do Banco do Brasjl onde a empresa mantém conta.

2 - A embalagem deverá ser de forma a resistir ao transporte para longas distâncias.
3 - Os preços deverão ser dados para rnercadoria posta na fábrica e posta nas Capitais

Brasileiras.
'

4 - O pagamento será efetuado até 30 dias após a entrega da mercadoria.

5 - A Comissão de Licitação prestará os esclarecimentos necessários quanto aos documentos

a serem apresentados como prova de Capacidade Técnica, Personalidade Jur idica e Idoneidade

Financeira.
6 - As firmas que ainda não promoveram a sua inscrição como fornecedores desta

Campanha, deverão fazê-lo até 48 (quarenta e' oito) horas, antes da data marcada para o

recebimenta das pro postas.
' .

7 - O julgamento da presente Concorrência obedecerá ao disposto no Art. 133 do Decreto

Lei no, 200 de 25 de fevereiro de 1967, e ainda ao parecer do Setor Técnico desta Campanha.
8 - Caso a adjudicatária se recuse li fornecer. o material proposto ficará sujeita as

penalidades legais cabíveis.
•

9 - À critério desta Campanha, a presente Concorrência poderá ser transferida, cancelada ou

anulada, sem que caiba 'aos concorrentes quaisquer indenização ou reclamações.
.

10 - Não serão, levados em consideração as propostas formuladas em desacordo com as

especificações, exigências e condições do presente Edital, estando neste caso, a firma

automat icarnerrte desclassificada.

ESPECIHCAÇÃO DO MATERIAL:

Sopa de Feijão com Massas
Farinha Lactea com Milho e Açúcar
Sopa de Ervilha
Os protutos acima serão adquiridos nas quantidades de 100.000 a 321.000 quilos e a critério

da CNAE nos seguintes tipos de embalagem:
a) - Sacos Plásticos de 1 Kg. acondicionados em caixas de 10 Kg.
b) - Sacos Plásticos de 2 Kg. acondicionados em caixas de 20 Kg,
c) - Sacos Plásticos de 5 Kg. acondlcionados em caixas de 20 Kg.
Óleo Vegetal

'

Este produto será adquirido na quantidade de 300.000 a 1.000.000 quilos em latas de 1 Kg.
acondicionadas em caixas de 10 Kg.

Caldo de Carne ,

'

Este produto será adquirido na quantidade de 10.000 a 50.000 quilos em' sacos plásticos de

1 Kg. acondicionados em caixas de 10 Kg .

As embalagens Plásticas deverão ser estampadas com o símbolo da CNAE e com os dizeres

pert i nentes.
.

Os interessados que tiverem dúvidas de 'caráter legal ou técnico na interpretação dos termos

do presente Edital, serão atendidos no horário de 14 às lfl horas, no local onde serão recebidas

as propostas.

Á natação masculino é atualmente cam

peã dos Jogos Abertos e segundo seu técni

co, Josias de Castro, deverá trazer o bi-cam

peonato para Florianópolis. A equipe é re

presentada pelo Lira Tênis Clube, único

clube que difunde esta modalidade esporti
va. É composta de Romeu, Rodrigo, Jair,
Tarcísio, Cr istóvão, Ermi, Marla, Mazzola,
Nelson, Murilo, Darcy, Stela, Leou Jair,
Saltos ornamentais - Sidney Farias, Ivã

Flores e Cesar Faversani.

Natação feminino - Seis atletas vão dis

putar os JASC sob orientação de Josias de

Santos Dumont tem
medalha nos JASC

SIDERURGICA CRICIUMENSE SIA
CGCMF NQ 83.648.030/001

Assembléia Geral ExtraordináriaOs Jogos Abertos de Santa Catarina que se iniciam
amanhã com o Congresso de Abertura na cidade de São
Bento do Sul, homenageia dois centenários: o da cidade
de . São Bento do Sul e o ano Centenário de Nascimento
.de Alberto Santos Dumont, o pai da aviação.

E a Comissão Estadual que coordena os festejos alusi
vos a este evento, aproveitando a .realização da ·maior·
festa esportiva catarinense, que este ano vai reunir quase
cinco mil atletas de todo o Estado, irá premiar com uma

medalha, banhada em ouro, tendo como motivo Santos

Dumont, a todo os primeiros Colocados de todas as mo
dalidades esportivas dos JASC.

A entrega. das medalhas de Santos Dumont será feita

• pela Comissão Central Organizadora dos Jogos Abertos.

C'ONVOCACÃO
Convidamos os senhores acionistas da Siderúrgica Criciumense S/A, para comparecerem à

assembléia geral extraordinária a realizar-se no dia 17 de novembro de 1973, às 10 noras.em sua

sed: social, sito no Bairro Próspera na cidade de Criciúma, Estado de Santa Catarina, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

O R D E M DO D I A:

a) - �qu,�ição e incorporação da firma CONSTRUTORA DE MÁQUINAS DE

MINERAÇAO LTDA.
. .

b) - Estudos sobre a viabilidade de formação de sociedade com a INDÚSTRIA
BRASILEIRA DE COQUE S/f. -IBRACOQUE, conforme contrato de opção.

c) - Aumento do capital social.
'd) - Outros assuntos de interesse social.

AVISO: ,

Acham-se à disposição dos senhores acionistas na sede social, os documentos de �ue trata o

Art. 99 do Decreto-Lei no. 2627 oe 26 de setembro de 1940.
Criciúma, SC, em 15 de Outubro de 1973

Engo. Armando Miraglia
, Diretor Superintendente.

Sra. Maria Carmem Carneiro Frydberg
DiretoraI..____L_EI_A_O_ES_-TA�--D_O___,...J] Brasília, 04 de outubro de 1973

Percilia Henrique Mendonça
Secretária da Comissão

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



. I
ESTADO - 18 de outubro de 1973 - Página 16

'Tocando muita bola e segurardo o marcador no segundo tempo, o São Paulo não
precisou mostrar o mesmo futebol do primeiro tempo para vencer o Figueiren

se de 1 a O, gol de Pedro Rocha aos 20 minutos da etapa inicial com
Sérgio; Nelson (Forlan), Mário, Arlindo e Gilberto; Chicão, Pedro Rocha e

ft1rlan (Silva); Ratinho, Mirandinha e Piau
Desordenado e intranquilo o Figueira não soube pelo menos chegar ao empate
com Célio; Marinho, Jailson, Dagoberto' e Casagrande; Adailton, Almir (Abel)

e Fred; Caco, Luiz s-vérton (Severo) e Neilor.
Arrendo Marques foi um bom juiz, auxiliado por José Carlos Bezerra e

'Gilberto Nahas. A renda foi de Cr$105.000,00.

São Paulo jogou
o suficiente·

para vencer

Figueirense
o ataque do São Paulo teve várias oportunidades de aumentar o �rcador. A defesa do Figueira jogou perturbada.

Neilor não
gostou de

Armandinho

O Figueira forçou,
à cassou o adversário que
não tinha a mesma liberda
,de do primeito tempo. Mas
com Luiz Everton em má
jornada e com os dois ex

tremas perdidos em campo
a equipe não conseguiu seu

.objetívo.
Assim, sem jogadas, An-

.

toninho tentou e colocou
Severo no .lugar de Luiz
Everton. Não deu certo e o

desespero se apoderou.
Quando o São Paulo colo
cou' Silva. em lugar' de
Nelson, fazendo Forlan
voltar à lateral, o treinador
Poy procurou dar mais po
der 'ofensivo à sua equipe,
mas o Figueira com sua

garra não deixou.

Nova substituiçâo e pa: '
.

ra surpresa, Abel entrou
no lugar de Almir, que não
estava bem, para tentar as

cabeçadas dentro da área.
Nos dez minutos finais

o São Paulo procurou
tocar a bola, tentando can
sar o Figueirense, mas o
seu bom preparo físico su

perou o adversário e for
çou mais as jogadas de
área, sempre com bolas le
vantadas. Um chute de Ca
sagrande e uma virada de
Neilor foram as únicas -

defesas perigosas de Sér
gio.

. criando as jogadas. As boas
descidas de Piau e Ratinho
pelas extremas levavam
sempre perigo à meta ad-
versaria. .

,
Mas as melhores jogadas

aconteciam pela direita,
pois Fred não marcava o

lateral, por ordem de An
toninho que pediu o blo
queio do ponteiro pelo
meio e assim, Nelson e Ra
tinho conseguiam envolver
o lateral Casagrande sobre
carregado.

A substituição de Almir
por Abel mostrou todo o

,desespero do técnico
Antoninho, que tentou
com o zagueiro chegar ao

empate com bolàs levanta
das para área adversária e

não conseguiu. Assim tudo
o que o Figueirense' fez no
segundo tempo foi sem or

ganização e tranquilidade.
A luta, a, garra e o preparo
físico não ajudaram o Fi
gueirense sem estrutura tá
tica definida, a chegar a

um resultado melhor dian
te 40' São Paulo, ontem à
noite no Estádio Orlando
Scarpelli.

Com medo da
reação, Poy �

alterou otime
A torcida xingou, os jogadores recla

maram dó árbitro, mas Armando Marques
interpretou como jogada normal o chute
de Neilor na' barreira, O jogador saiu de
campo bastante aborrecido e lamentando
a falta de sorte. Ele não se conformou'
com a derro ta.

-- Armando Marques é um bom juiz,
tem nome, impõe respeito, mas preju
dicou bastante o Figueirense. No lance
que eu chutei, todo mundo viu que foi
pênalti e não sei porque ele não marcou.

Seria o nosso gol de empate, mas Arman-
.

do Marques preferiu ignorar a jogada para
favorecer o São Paulo. Achei O resultado
injusto e pelo que nós jogamos no segun
do tempo, mereciamos pelo menos o em

pate.
,

Neilor estava confiante numa revira-
volta do marcador na etapa final. As
instruções recebidas, eram para liquidar
com o São Paulo.

- No vestiário, nós recebemos instru

ções para jogarmos em cima deles, que os

gols sairiam. Poderíamos marcar um; dois
ou até três gols. Cumprimos direitinho as

ordens recebidas. O time cresceu e se não
fosse o árbitro e a boa atuação de Sérgio,
o resultado seria outro. A verdade tem

que ser dita, o São Paulo tem uma exce
lente defesa, que joga dura mas com leal
dade e muita experiência: O caso agora é

esquecer e pensar no adversário de domin
go.

O treinador Poy depois de deixar os
vestiários fechados durante 15 minutos,
atendeu a imprensa dizendo que o jogo
tinha sido difícil. "Eles vieram no segun
do tempo numa reação que impressionou
muito o nosso time. Lutam muito e pos
suem um bom preparo físico.

"

Poy afirmou que o seu time não re

cuou, mas sim o Figueirense que acossou

e não deixou o seu time jogar para a fren
te. Quando senti que o time deles vinha
pra cima, procurei,colocar o Silva no lu-
'gar de Nelson, que vinha jogando bem
para dar mais força ofensiva à equipe. Mas
O Forlan cansado não pôde levar a equipe

. como queria. Não posso esconder que o

Figueirense não deixou. "

Para Pedro Rocha, que ganhou o tro

féu oferecido pelo JornaI O ESTADO e

Rádio Jornal A Verdade, como o melhor
jogador da partida dizia que no primeiro
tempo o Figueirense foi um time acanha"
do e que no segundo tempo melhorou
bastante. "No final nós procuramos tocar
a bola para cansá-los, mas eles estavam
hem fisicamente e- por isso deram muito
trabalho.

"

Para Forlan o São Paulo suplantou o

adversário na técnica pois na correria não
deu. Cansado e achando que nos últimos
10 minutos o recuo do seu time foi nor
mal, o lateral-meia cancha disse que foi
bompara o seu time o resultado final.

O São Paulo ia à frente,
e aos 20 minutos Mirandi
nha foi lançado na corrida
pelo meio, cavou uma falta
na entrada da área e Pedro
Rocha, na cobrança mar

cou o único gol da partida,
com Célio ainda tocando
na bola.

J
.

No segundo tempo o

Figueirense voltou melhor,
impondo um jogo em velo
cidade e muita luta, mas o

seu .àtaque não se encon

trava e nenhuma jogada
ensaiada foi vista pelo pú
blico. O São Paulo sentiu

logo de início e Sérgio
muito experiente forçou a

'paralízaçao dó jogo, para
que a sua equipe se organi
zasse diante da surpresa e

da luta do Figueirense em

querer empatar o jogo.

No primeiro tempo o

que se viu foi um time aco

vardado e sem jogadas para
. poder sair da sua defensiva.
Ó São Paulo, ao contrário,
foi sempre perigoso e' o

lance de Ratinho aos 3 mi
nutos, desperdiçando um

ataque, quando tinha Mi
randinha livre pelo meio e

tentou o gol para uma boa
defesa' de Célio, compro
·vou. 'Ali a meia cancha do
São Paulo, com Pedro Ro
cha aparecendo mais do

-que Chicão e Forlan, co

meçou a mandar no jogo..
B 1o queando o meio de
campo e marcando a de
fensiva do Figueirense o ti
me paulista foi aos .poucosRatinho sempre levou a melhor sobre Casagrande

Do;s Toques EstádualAvaí'

Caxias pode
vender Fontan

para o Grêmio

São Bento, bem ou

\

mal nos X I V, JASC 7
Muita gente, há dois dias apehas do inicio dos Jogos Aber

tos; ainda duvida das possibilidades de São Bento do Sul
coma cidade sede. Desde que foi cogitada no ano passado e

após a homologação do Conselho Técnico, eram muitas as

perguntas e incertezas sobre fi que poderia oferecer São Ben
to como sede dos XIVJasc.

E, na verdade, toda a atividade /UI semana de inicio dos

Jogos, confirma em parte as dificuldades para alojamento de

atletas; alimentação e disputa das 19 modalidades esportivas,
Embora os organizadores anunciem orgulhosamente a

existência de quatro ginásios cobertos, até terça-feira apenas
o Ginásio Annes Gualberto, construido há três anos, confiro
ma em parte o otimismo de São Bento. Dois deles ainda não

estão concluidos e outro nâo pode levar o liame de ginásio
pois, é apenas uma quadra coberta pequena, e que foi destina
da às eliminatórias de valei.

Mesmo considerando que as delegações maiores levarão

suas próprias cozinhas é âiftcil imaginar, por exemplo, quase
cinco mil pessoas - número que será acrescido à populaçâo
de São Bento do Sul durante os Jasc - servindo-se com tran

quilidade dos poucos e pequenos restaurantes da cidade. A

situação mais diftcil, nesse caso, ficará com os atletas, que
precisam obedecer a horários rigidos de alimentação.

Mas, baseados na experiência com as festividades do cen

tenário de São Bento, elementos da Comtssdo Central Organi
zadora garantem 'que a cidade dará conta desse problema,
mesmo admitindo alguns problerAas no início. i

,

Em todo caso, a própria situação geográfica do município
parece que vai dificultar muito a movimentação de quem
desejar assistir os Jogos Abertos eo seu desenvolvimento. Os
dois acessos a São Bento, íngremes, esburacados e poeirentos,
desanimam ao mais autêntico "cabrito montês ". É diftcil e
cansativo subir e descer a serra.

No entanto, para não 'desacreditar de todo no esforço de

São Bento, que gastou e ainda vai gastar muito dinheiro para
levar os Jogos até o final, é bom esperar pelo inicio e os,

primeiros dias dos XIV Jasc. Os resultados, positivos ou não,
devem aparecer ta7J' logo, São Bento do Sul comece a viver os

Jogos Abertos.

Depois de formar uma grande equipe, que
decidiu o título estadual num quadrangular, o
América de Joinville, devido a problemas finan
ceiros, não pôde aguentar o mesmo plantei e foi
forçado a vender e emprestar quase todo o ti
·me. Da Costa foi vendido para o Figueirense,
'Hamilton está no Próspera, Vado no Palmeiras
de Blumenau, João Carlos no Avaí, Ladinho foi,
parar no Atlético Paranaense e Beto e Lico es-

tio no Grêmio Portoalcgrense,
'

Agora foi a vez do Caxias. Primeiro, Figuei
rense e Avaí tentaram comprar o passe de Mar
toni. Não conseguiram, porque o time de Join

ville, na época, pensava na classificação. Corno
suas esperanças estão reduzidas, a diretoria está

propensa a se desfazer do plantel, devido as
mesmas circunstâncias do América.

O primeiro jogador que poderá deixar o Ca
xias, é o meia cancha Fontan. O Grêmio mani
festou interesse em sua contratação, por re

comendação de Beto e' Lico, e ainda esta sema

na, deverá mandar um emissário a Joinville. En
quanto Fontan aguarda uma definição das duas
diretorias, Dauca, já tem praticamente acertada

,

sua situação. O zagueiro deverá se transferir pa
ra o Atlético do Paraná. '

Fontan em Porto Alegre, no Grémio
Além de uma compensação' financeira, o

Atlético fará uma partida em Joinville , para que
Francisco Sarno possa observá-lo melhor, e tam
bém Martoni, indicado pelo diretor Amilton
Fantoni. Caso o Grêmio não acerte com Fon
tan, o time de Curitiba pediu prioridade para
sua contratação.

'

Pedro Gonçalves, presidente do Caxias, afir
mou que não colocará obstáculo, nas transações,
desde que elas sejam do interesse do clube e

jogador.
_

Possivelmente na próxima semana, na folga
que o At lético terá na tabela do Nacional, possa
jogar em Joinville e acerte a situação dos três
jogadores.

Na beira do mar, Jorge Ferreira quer�ar mais força muscular aos seus jogado_res

Treino na praia da Joaquina, a'

boa novidade para os jogadores
Próspera defende liderança hojerus, e não gostou muito da

idéia de não poder aproveitar
o juvenil Hercflio no time de

cima, "Falei com o Carlitos
ontem à tarde e ele me disse

que só o Beto é que tinha con

.dições, os outros não poderão
jogar este terceiro turno".

Mas ontem, em conversa o'

lateral Souza, afirmou que se o

Avaí vencer o Internacional no

sábado terá garantido nova

: mente a classificação e só vai

ficar esperando as disputas fi
nais com o, Figueirense e J u

ventus. "Espero que o nosso

time não sinta mais a camisa

preta e branca, pois sempre
que jogamos contra uma equi
pe que tem estas cores o nosso

time se perturba. Foi assim
contra o C�xias".

gostaram de treinar em local

diferente.
AUSENTES
·Os jogadores' Toninho,

João Carlos e Rogério não par
ticiparam dos exercícios. O
meia cancha ainda está envol
vido com problemas particu
lares e ficou de treinar a tarde
no Estádio Adolfo Konder e
os, outros dois estão fazendo
tratamento médico.

Dos três, apenas João Car
los esta afastado do jogo con

tra o Internacional, por tanto
Rogério como Toninho tem
suas presenças garantidas. O

jovem Beto está servindo na

Base Aérea e não participou
dos treinos, pois só recebeu

duas folgas semanais para po
der treinar pela manhã.

Mas a novidade foi o retor
no de Gerson, que na hora da

pelada voltou a sentir ,a contu
são na perna e foi afastado. A

gozação ficou para a pescaria
de Gerson c Ati Prudente que
fisgaram um peixe de cinco

quilos, puxando uma linha de'
um pescador local.

Como o jogo foi confirma
do para sábado a noite, Jorge
Ferreira marcou o coletivo pa
.ra hoje à noite, contra os juve-

Para dar mais força muscu

lar aos membros inferiores dos'
seus jogadores e quebrar um

pouco a monotonia dos treina

mentos no Adolfo Konder,
Jorge Ferreira levou o plantel
do Avaí ontem pela manhã pa
ra a praia da Joaquina.

- Além de mudar de am

biente, um pouco de sol é bom'

para eles, principalmente para
o Souza e o Rubens, que estão
um pouco amarelos. Com estes

trabalhos pretendo conservar a

forma física do plantel e mes

mo porque o jogo só será reali
zado no sábado à noite.Mário Medagi ia (

Jorge Ferreira dirigiu um

aquecimento, uma maratona

de 3 mil metros pela praia, pe
lada e depois flexões abdomi
nais. O .treino teve uma dura

ção de 100 minutos e todos ti
nham ordens de-não tornar ba

nho de mar pois o técnico pro
curou com esta proibição evi
tar qualquer acidente. "Esta

praia é 'muito bonita mas peri
gosa, e não quero ser responsá
vel por qualquer coisa ruim

que possa acon tecer".
Es tes treinos na praia, se,

gundo Jorge Ferreira, deverão
ser realizados todas as quartas
-feiras, pois todos os jogadores

Juventus x Próspera, 'um bom jogo para otorcedor-de Rio do Sul.

tus vem de derrota para o Palmeiras, em Blume
nau.opor um a zero, e Lauro Búrigo não vai

, gostar nem um pouco caso seu time perca a

segunda consecutiva.

Depois de uma participação irregular, nos
dois, primeiros turnos do campeonato estadual e
da dispensa de alguns jogadores mais o treina-

. dor Zezé, o Próspera conseguiu recuperar-se. As
seis primeiras rodadas do terceiro turno deixa
ram o time de .Oiciúma na primeira colocação,
com dois pontos perdidos, um na frente do

I Avaí, o vice-líder.
Mas.hoje, em Rio do Sul contra o Juventus,

na partida transferida da segunda rodada, a ta

bela pode sofrer alteração. Jogando fora de ca

sa, talvez o treinador do Próspera não consiga
de seus jogadores o mesmo rendimento das últi
mas partidas. E principalmente porque o Juven-

FERRO' ' E
.

CIMENTO I

O técnico confirmou que o

ataque será aquele que treinou
na terça-feira: Paulo Roberto,
Beto, 'Toninho e Balduino, O
resto do time - disse Jorge
Ferreira - vai �er o mesmo

sem nenhuma modificação.
Apesar de Rogério não ter trei

nado normalmente esta sema

na; ele tem posição garantida,
mesmo por que vem através-

(
sando uma boa fase.

o Próspera sai jogando com a mesma forma
ção que derrotou no sábado passado, em Tuba

rão, o Hercílío Luz por dois a um: Alvim; Lú
cio, Roberto Silva, Nelson e Deda; Lourival, Ca
nhoto e Edson; Juarez, Chiquinho e Zezinho.

O Juventus vai de Volnei; Raulzinho, Brito,
Nicola e Baio; Miltinho ou Oairton e Luiz Car
los; Tadeu, Liminha, Nei e Toninho , Gilberto
Nanas será o juiz.
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